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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Va por México exige velar por "inmunidad Legislativa".- Los coordinadores parlamentarios de la 
colación legislativa de Va por México en la Cámara de Diputados, Jorge Romero (PAN), Rubén 
Moreira (PRI) y Luis Espinosa Cházaro (PRD), enviaron una carta al presidente de la Mesa Directiva, 
Sergio Gutiérrez Luna, para exigir que disponga de los medios, facultades y recursos para velar por 
su inmunidad legislativa. Lo anterior tras denunciar que quienes votaron en contra de la reforma 
eléctrica han sido sujetos de amenazas. La misiva señala que el artículo 22 de la Ley Orgánica del 
Congreso General obliga al presidente de la Mesa Directiva a garantizar los derechos de las y los 
legisladores [UNIVERSAL] [REFORMA] [RAZÓN] [EXCÉLSIOR] [MVS] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [SOL DE 
MÉXICO] [RAZÓN] [REFORMA] 

Legisladores de oposición acusan censura de Morena por excluir el debate de temas políticos en 
la Comisión Permanente.- Legisladores de oposición acusaron a Morena de “censurarlos” por no 
incluir en el orden del día el debate de temas políticos en la sesión de la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión. La diputada panista Sonia Rocha acusó a los legisladores de Morena de 
censurarlos y de no querer debatir sobre temas como la inflación. Ante las intervenciones de la 
oposición, Sergio Gutiérrez Luna, vicepresidente de la Comisión Permanente, les recalcó que el 
tema de la sesión era establecer las Reglas Básicas de la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión y les pidió no desviarse. [LATINUS] [24 HORAS] [EXCÉLSIOR] [OVACIONES] [JORNADA] 
[REFORMA] 

REFORMA ELECTORAL  
Avala quitar diputados de mayoría.- El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, apoya la desaparición de diputados de mayoría relativa propuesta por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador como parte de su iniciativa de reforma electoral que envió al órgano 
legislativo. El legislador de Morena sostuvo que la representación proporcional pura, funciona en 
otros países y es una propuesta interesante del titular del Ejecutivo que forma parte de su iniciativa 
electoral enviada el 28 de abril a la Cámara de Diputados. [HERALDO] 

Va por México presentará propuesta de reforma electoral hasta agosto.- Será hasta el mes de 
agosto cuando el PRI y la oposición presenten su propuesta de reforma electoral, informó su 
coordinador parlamentario en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. [FIANCIERO] 

Reforma sin futuro.- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, sostuvo 
que la reforma electoral enviada por el Ejecutivo vulnera el federalismo, al INE y no cuenta con el 
apoyo de la oposición, por ello no tiene futuro. [HERALDO] [ECONOMISTA] 

Morena y oposición no consideran periodo extraordinario para reforma electoral.- Morena y los 
opositores no consideran convocar a un periodo extraordinario para abordar la reforma electoral; 
sin embargo, el guinda plantea un esquema de parlamento abierto con cuatro formatos. El 
coordinador morenista en San Lázaro, Ignacio Mier, comentó que la Comisión Permanente tendrá 
120 días para sesionar, por lo que todavía no pueden anticipar nada, pues todavía es una etapa 
muy larga. [RAZÓN] [RAZÓN] [EXCÉLSIOR] 
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A Morena le urge sacar reforma electoral, pero no van por extraordinario.- A pesar de que a las 
bancadas de Morena en el Congreso de la Unión les urge aprobar la reforma electoral propuesta 
por el Ejecutivo no buscarán un periodo extraordinario para su aprobación. El diputado morenista 
Leonel Godoy destacó que su bancada quiere “que esta reforma ya se aplicara para la elección de 
2024, en ese sentido los tiempos que tenemos son los que marca la Constitución” y se 
comprometió a hacer un amplio debate de cara a la nación. [24 HORAS] [JORNADA] 

Diputada de Tamaulipas apoya reducción de plurinominales no desaparición.- Luego de que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador diera a conocer la reforma electoral donde se menciona 
eliminará a los diputados y senadores de mayoría, la diputada federal en Tamaulipas, Rosa 
González Azcárraga, señala que apoyan la reducción de diputados plurinominales pero no su 
desaparición. [MILENIO] 

MESA DIRECTIVA 
Santiago Creel pide a AMLO corregir antes de pasar a la historia como el presidente que no dio 
resultados.- El presidente Andrés Manuel López Obrador debe reflexionar y rectificar el rumbo, 
antes de que su mandato finalice y pase a la historia como el mandatario que habló mucho y dio 
pocos resultados, advirtió el vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel. [MVS] 

Pide retirar cabinas telefónicas y no dar más concesiones.- Debido a que sólo generan basura y 
sirven como mobiliario para publicidad y propaganda política, la vicepresidenta de la Cámara de 
Diputados, Marcela Guerra, pidió a la SCT retirar todas las cabinas de teléfono público que se 
encuentran en las calles. [OVACIONES] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Plan de AMLO contra la inflación es insuficiente.- El PRI en la Cámara de Diputados señaló que el 
plan antiinflacionario del presidente Andrés Manuel López Obrador es insuficiente, carece de 
apoyos a los productores y reconoce la crisis en materia de inseguridad, que ya afectó la economía 
del país. El coordinador de la bancada priista en San Lázaro, Rubén Moreira, reconoció que es un 
buen esfuerzo, sobre todo de los empresarios, y señaló que se debe dar un seguimiento, confiando 
en que tenga buenos resultados. [RAZÓN] [HERALDO] [FINANCIERO] [EXCÉLSIOR] [24 HORAS] 
[FINANCIERO] [REFORMA] [CONTRARÉPLICA] 

Defienden coordinadores de Morena en el Congreso plan antiinflacionario de AMLO.- Ante las 
críticas de la oposición, los líderes de Morena en el Congreso, Ricardo Monreal e Ignacio Mier, 
defendieron el plan contra la inflación del Presidente Andrés Manuel López Obrador, pues 
afirmaron que muestra la conjunción de esfuerzos en beneficio de las familias más vulnerables. 
[RAZÓN] [UNIVERSAL] 

Diputados del PAN piden al INAI prohibir a Morena uso de sus datos personales.- Diputados 
federales del PAN denunciaron a Mario Delgado, Ignacio Mier y a Citlalli Hernández, líderes de 
Morena, ante el INAI por el presunto mal uso de sus datos personales. En la querella recordaron 
que los representantes de Morena han impulsado una campaña en contra de las y los legisladores 
que votaron en contra de la reforma eléctrica, mostrando sus rostros, datos personales, y 
llamándolos traidores a la patria. [UNIVERSAL][24 HORAS] [RAZÓN] [OVACIONES] [HERALDO] 
[FINANCIERO] [REFORMA] 
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COMISIÓN PERMANENTE  
Morena en la Permanente evita debate sobre colapso en Línea 12; oposición se inconforma.- En 
su primer día de sesión en la Comisión Permanente, Morena y sus aliados se enfrentaron con la 
oposición de forma verbal, porque el partido de la mayoría evitó debatir sobre el aniversario del 
colapso en la Línea 12 del Metro y el Paquete contra la Inflación y la Carestía presentado por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. [UNIVERSAL] [OVACIONES] 

Diputados y senadores critican medidas del gobierno para contener inflación.- La bancada del 
PAN en la Comisión Permanente criticó al presidente Andrés Manuel López Obrador de recurrir a 
medidas neoliberales, como las que implementaron en su momento los ex presidentes del PRI, 
Miguel de la Madrid y Carlos Salinas de Gortari, para contener la inflación en el país. [MILENIO] 
[CRÓNICA] 

DIPUTADOS 
Mirar al futuro.- Invitado en la Cámara de Diputados en la instalación del Grupo de Amistad 
México-España, el embajador Juan López-Dóriga dijo que España está centrada en mirar al futuro 
de la relación bilateral. [EXCÉLSIOR] [FINANCIERO] 

Diputada por Guanajuato propone 15 años de prisión para erradicar matrimonio infantil.- Para 
erradicar los matrimonios infantiles en México, la diputada federal panista por Guanajuato, 
Michelle Márquez presentó una iniciativa de reforma a la ley para tipificar esta práctica como un 
delito e imponer sanciones de hasta 15 años de prisión para quien lo cometa o lo propicie. 
[MILENIO] 

OPINIÓN  
Columna. Julio Hernández. Astilleros.  Primera sesión de la Comisión Permanente.- Se aprecia en 
una fotografía a los presidentes de las cámaras, Olga Sánchez Cordero y Sergio Gutiérrez Luna, en 
sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. [JORNADA/p10] 

Columna. Confidencial. Las dos caras del PRI con AMLO.-  Notorio fue ayer el doble discurso entre 
priistas frente a AMLO. Otra vez, con suavidad y con la mano tendida, el jefe de la bancada tricolor 
en San Lázaro, Rubén Moreira, calificó de "un buen esfuerzo" el pacto antiinflación del Presidente 
con empresarios. [FINANCIERO/p29] 

Columna. Héctor Muñoz.- El diputado Rubén Moreira Valdez coordinador del Grupo Parlamentario 
del PRI, en el marco de la Comisión Permanente, que sesiona en el Senado de la República, el líder 
parlamentario afirmó que el plan antiinflacionario que presentó el presidente Andrés Manuel 
López Obrador es insuficiente… [24 HORAS] 

Columna. Bajo Reserva. ** ¿AMLO tiene corcholata para Puebla? Pese a no haber logrado que 
pasara la reforma eléctrica del presidente en la Cámara de Diputados, nos hacen ver que el 
coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier, ha ganado cercanía con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Hoy, el mandatario visitará Puebla para conmemorar la batalla del 5 de 
Mayo de 1862, y Mier asiste como invitado especia [UNIVERSAL/p2] 

Columna. Luis Mendoza. Reforma Electoral de Morena, ofensiva contra el INE.- Una regresión a la 
democracia de México, así es como definiría la iniciativa que el último día del periodo ordinario de 
sesiones de la Cámara de Diputados envió el presidente Andrés Manuel López Obrador.   La 
llamada Reforma Electoral de Morena es, sin duda, un atentado directo contra el INE… [HERALDO] 

Artículo. Alfonso Zárate Iniciativa de reforma electoral: hija del resentimiento.- Hay razones 
diversas para anticipar que la iniciativa será derrotada, la principal, que el bloque de contención ya 
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descubrió que su poder crece en la medida en que se mantiene unido, pero está, también, el hecho 
de que algunas de las propuestas reducirían su presencia en el Congreso de la Unión. 
[UNIVERSAL/p17]. 

Sobre el tema escribe Humberto Musacchio [EXCÉLSIOR/p11] 

Columna, Francisco Garfias. Arsenal.- José Woldenberg, Luis Carlos Ugalde y Leonardo Valdés 
dejaron claro, palabras más o palabras menos, que habrá un intento de asfixiar económicamente al 
INE en los próximos presupuestos de egresos. Coinciden en que la reforma electoral que López 
Obrador envió al Congreso pone sobre la mesa el reto que se nos viene en 2024: democracia o 
autoritarismo. [EXCÉLSIOR/p4] 
Columna. Jorge Suárez. A qué juega AMLO.- La reforma electoral que AMLO impulsa, él sabe que 
ésta no será aprobada por el Legislativo, pues sería suicida para la oposición hacerlo. También 
entiende que hay elementos de ésta que son, a primera vista, atractivos. [REFORMA/p9] 

Columna, Alejandro Sánchez.- Por la candidatura al gobierno del Estado de México, en Morena, 
todo apunta a que el consentido del presidente es Horacio Duarte, actual administrador general de 
Aduanas, a quien López Obrador encargó, junto con Pablo Gómez, la redacción de la Reforma 
Electoral, con la que busca desmantelar el INE y reducir la conformación del Congreso de la Unión. 
[HERALDO/p7] 

Columna. Francisco Cárdenas. Pulso político.- Lo sucedido en la llamada Línea Dorada, que iba a 
discutirse ayer en la sesión de la Comisión Permanente, fue eliminado del orden del día por 
presiones de la bancada de Morena y evitar cuestionamientos de la oposición a funcionarios 
actuales y de cuando se realizó esa obra. [RAZÓN/p7] 

Columna. Raymundo Sánchez. Periscopio.- Destapó el presidente Andrés López Obrador a su 
principal gallo para contender en las presidenciales de 2024… Sin embargo, es consciente de que a 
su proyecto no le bastará con ganar la presidencia en 2024, pues el reto mayor está en hacerse de 
nuevo del control del Legislativo, tanto en la Cámara de Senadores como en la de Diputados. 
[HERALDO/p9] 

EJECUTIVO 

Gobierno e IP se dicen satisfechos con el plan.- El gobierno federal presentó, junto con la iniciativa 
privada el Paquete Contra la Inflación y la Carestía encaminado a contener los precios de los 24 
productos de la canasta básica, sin controlar sus precios. Incluye exención de aranceles por la 
importación de alimentos e insumos durante seis meses y mantener el subsidio a energéticos. El 
presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció “de corazón” a los empresarios el acuerdo. 
[MILENIO / pp-p16-p17]  

“Tonto” apostar todo a Texas; Abbott anda en campaña: Clouthier.- Tatiana Clouthier, secretaria 
de Economía, afirmó que México no seguirá apostando por las mismas rutas hacia Estados Unidos, 
pues “sería muy tonto insistir en poner todos los huevos en una sola canasta”. Agregó que no se 
vale que el gobernador de Texas, Greg Abbott busque ganancias políticas con bloqueos 
comerciales. [MILENIO / pp-p6-p7] 
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COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

GENERAL 

Sheinbaum descalifica a DNV y evalúa demandar.- Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, informó que el tercer y último informe de la empresa noruega DNV, encargada 
de los peritajes del desplome del tramo elevado de la Línea 12 del Metro, es deficiente, mal 
ejecutado, con problemas técnicos, tendencioso y falso, por lo que el gobierno capitalino inicio un 
proceso de recisión de contrato y analiza una demanda penal. [MILENIO / pp-p10] 

ECONOMÍA 

Peso beneficiado tras alza histórica de tasas en EU.- La moneda mexicana cerró la jornada de ayer 
con una fuerte ganancia por un debilitamiento del dólar ante el incremento de 50 puntos de base 
de la Reserva Federal, el más alto desde el año 2000. Jerome Powell, presidente de la FED, dejó 
entrever en conferencia de prensa que para las próximas dos reuniones se consideran otros 
incrementos similares. El peso se apreció 0.95 por ciento para quedar en 20.0808 unidades por 
dólar, según datos del Banco de México. [FINANCIERO / P12] 

SEGURIDAD 

En México actúan 150 grupos criminales, según base de datos elaborada por investigadores.- La 
base de datos Presencia Criminal en México 2020, elaborada por un grupo de investigadores de 
diversas instituciones de nivel superior, indica que en México operan 150 grupos criminales, siendo 
la Ciudad de México donde operan el mayor número de estas organizaciones, con 51 bandas 
identificadas. [JORNADA / p13] 

INTERNACIONAL 

La Unión Europea propone embargo petrolero para Rusia.- Ursula von der Leyen, presidenta de la 
Comisión Europea, pidió al bloque de 27 países aprobar un embargo de las importaciones de 
petróleo ruso, sancione al mayo banco y a televisoras de ese país, en lo que será el sexto paquete 
de sanciones a Moscú. Propuso además, que los miembros del mayor banco ruso, Grupo Sberbank, 
y otros dos grandes prestamistas, fueran desconectados de sistema internacional Swift. 
[FINANCIERO / p24] 
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LEGISLATIVO  

 
 

Preside Sergio Gutiérrez Luna sesión de la Permanente en 

el Senado 

 
El legislador federal veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna, presidió la Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión realizada este miércoles en el Senado. 
El Presidente de la Cámara de Diputados reiteró su compromiso con el desempeño imparcial y 
respetuoso para cada uno de los integrantes de la comisión bicameral. 
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Defiende y difunde Sergio Gutiérrez Luna Reforma 
Electoral propuesta por AMLO 

 
Concentrado en acciones propositivas de fondo para fortalecer la Democracia Participativa en México y 
Veracruz que consoliden la Cuarta Transformación, el presidente de la Cámara de Diputados, el 
veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, explicó que el INE no desaparecerá, al contrario, evolucionará en 
beneficio del Pueblo. 
 
https://codice21.com.mx/defiende-y-difunde-sergio-gutierrez-luna-reforma-electoral-propuesta-por-
amlo-e3TYxe3TgyNw.html 
 
 
 
 

https://codice21.com.mx/defiende-y-difunde-sergio-gutierrez-luna-reforma-electoral-propuesta-por-amlo-e3TYxe3TgyNw.html
https://codice21.com.mx/defiende-y-difunde-sergio-gutierrez-luna-reforma-electoral-propuesta-por-amlo-e3TYxe3TgyNw.html
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Defiende y difunde Sergio Gutiérrez Luna Reforma 

Electoral propuesta por AMLO 
 
 
Concentrado en acciones propositivas de fondo para fortalecer la Democracia Participativa en México y 
Veracruz que consoliden la Cuarta Transformación, el presidente de la Cámara de Diputados, el 
veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, explicó que el INE no desaparecerá, al contrario, evolucionará en 
beneficio del Pueblo. 
 
https://golpepolitico.com/2022/05/03/defiende-y-difunde-sergio-gutierrez-luna-reforma-electoral-
propuesta-por-amlo/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://golpepolitico.com/2022/05/03/defiende-y-difunde-sergio-gutierrez-luna-reforma-electoral-propuesta-por-amlo/
https://golpepolitico.com/2022/05/03/defiende-y-difunde-sergio-gutierrez-luna-reforma-electoral-propuesta-por-amlo/
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Sergio Gutiérrez Luna defiende Reforma Electoral de 
AMLO 

 
El veracruzano presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se concentra en el trabajo 
propositivo, sin politiquerías, en favor de la democracia, porque es un profesional del derecho y de firme 
lealtad al presidente AMLO y a la Cuarta Transformación. 

El minatitleco legislador, trabaja en acciones propositivas de fondo para fortalecer la Democracia 
Participativa en México y Veracruz que consoliden la Cuarta Transformación, y explicó que el INE no 
desaparecerá, al contrario, evolucionará en beneficio del Pueblo. 

Con vasta experiencia electoral, después de representar a su partido MORENA, en consejos locales y el 
General del Instituto Nacional Electoral, (INE)-  el diputado federal, detalló el contenido de la Reforma 
enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador a la Cámara de Diputados. 

Defensor de MORENA en instancias electorales, Gutiérrez Luna, sostuvo que la reforma obradorista, 
plantea una evolución del órgano comicial que primero se llamó Instituto Federal Electoral (IFE), después 
transitó al INE, y ahora, con los nuevos instrumentos de participación en democracia directa, se llamaría 
Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC). 

 
https://imagendelgolfo.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-defiende-reforma-electoral-de-
amlo/50181115 
 
 
 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-defiende-reforma-electoral-de-amlo/50181115
https://imagendelgolfo.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-defiende-reforma-electoral-de-amlo/50181115
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Sergio Gutiérrez Luna defiende Reforma Electoral de 
AMLO 

 
El veracruzano presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se concentra en el trabajo 
propositivo, sin politiquerías, en favor de la democracia, porque es un profesional del derecho y de firme 
lealtad al presidente AMLO y a la Cuarta Transformación. 

El minatitleco legislador, trabaja en acciones propositivas de fondo para fortalecer la Democracia 
Participativa en México y Veracruz que consoliden la Cuarta Transformación, y explicó que el INE no 
desaparecerá, al contrario, evolucionará en beneficio del Pueblo. 

Con vasta experiencia electoral, después de representar a su partido MORENA, en consejos locales y el 
General del Instituto Nacional Electoral, (INE)-  el diputado federal, detalló el contenido de la Reforma 
enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador a la Cámara de Diputados. 

Defensor de MORENA en instancias electorales, Gutiérrez Luna, sostuvo que la reforma obradorista, 
plantea una evolución del órgano comicial que primero se llamó Instituto Federal Electoral (IFE), después 
transitó al INE, y ahora, con los nuevos instrumentos de participación en democracia directa, se llamaría 
Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC). 

 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-defiende-reforma-electoral-de-
amlo/50181115 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-defiende-reforma-electoral-de-amlo/50181115
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Sergio Gutiérrez Luna defiende Reforma Electoral de 
AMLO 

 
El veracruzano presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se concentra en el trabajo 
propositivo, sin politiquerías, en favor de la democracia, porque es un profesional del derecho y de firme 
lealtad al presidente AMLO y a la Cuarta Transformación. 

El minatitleco legislador, trabaja en acciones propositivas de fondo para fortalecer la Democracia 
Participativa en México y Veracruz que consoliden la Cuarta Transformación, y explicó que el INE no 
desaparecerá, al contrario, evolucionará en beneficio del Pueblo. 

Con vasta experiencia electoral, después de representar a su partido MORENA, en consejos locales y el 
General del Instituto Nacional Electoral, (INE)-  el diputado federal, detalló el contenido de la Reforma 
enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador a la Cámara de Diputados. 

Defensor de MORENA en instancias electorales, Gutiérrez Luna, sostuvo que la reforma obradorista, 
plantea una evolución del órgano comicial que primero se llamó Instituto Federal Electoral (IFE), después 
transitó al INE, y ahora, con los nuevos instrumentos de participación en democracia directa, se llamaría 
Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC). 
 

https://diariodelistmo.com/columnas/sergio-gutierrez-luna-defiende-reforma-electoral-de-
amlo/50181115 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://diariodelistmo.com/columnas/sergio-gutierrez-luna-defiende-reforma-electoral-de-amlo/50181115
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Defiende y difunde Sergio Gutiérrez Luna Reforma 
Electoral propuesta por AMLO 

 
Concentrado en acciones propositivas de fondo para fortalecer la Democracia Participativa en México y 
Veracruz que consoliden la Cuarta Transformación, el presidente de la Cámara de Diputados, el 
veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, explicó que el INE no desaparecerá, al contrario, evolucionará en 
beneficio del Pueblo. 
 
https://vivonoticias.mx/notas/nota.php?id_n=69658 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://vivonoticias.mx/notas/nota.php?id_n=69658
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Demandan a Gutiérrez Luna actuar ante campaña de 

Morena 

 
La alianza Va por México demandó al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna, tomar las medidas necesarias para proteger la libre discusión en el pleno y la 

inviolabilidad de las decisiones parlamentarias, luego de la campaña emprendida por Morena en 

contra de los legisladores que rechazaron la reforma eléctrica. 

 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/demandan-a-gutierrez-luna-
actuar-ante-campana-de-morena/ar2397012 
 

 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/demandan-a-gutierrez-luna-actuar-ante-campana-de-morena/ar2397012
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/demandan-a-gutierrez-luna-actuar-ante-campana-de-morena/ar2397012


846Perfila Congreso pedir prórroga de 60 días por "Ley Chayote" 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

05/05/2022 0 

PERIÓDICO

0 

Por ataques tras votación de reforma eléctrica, Va 

por México exige velar por "inmunidad Legislativa" 

   

 

 

 

 
Los coordinadores parlamentarios de la coalición legislativa de Va por México en la 

Cámara de Diputados, Jorge Romero (PAN), Rubén Moreira (PRI) y Luis Espinosa 

Cházaro (PRD), enviaron una carta al presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez 

Luna, para exigir que disponga de los medios, facultades y recursos para velar por su 

inmunidad legislativa. 

 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-va-por-mexico-exige-velar-por-

inmunidad-legislativa  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-va-por-mexico-exige-velar-por-inmunidad-legislativa
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-va-por-mexico-exige-velar-por-inmunidad-legislativa
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PRI, PAN y PRD exigen a Sergio Gutiérrez Luna 

asumir sus funciones y dejar tendencias partidistas 

 

Los coordinadores de la Alianza Va Por México en la Cámara de Diputados (PAN, PRI y 

PRD) exigieron al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

apegarse a sus funciones y garantizar la seguridad de los diputados que votaron en 

contra de la reforma eléctrica ante el linchamiento hacia ellos por parte de Morena. 

La petición enviada al presidente de la Mesa Directiva argumenta que hubo una 

campaña nacional por parte de Morena, partido al que pertenece Sergio Gutiérrez 

Luna, en contra de los 223 legisladores de oposición, con la finalidad de coartar su 

libertad legislativa, y donde él debió desde su papel como presidente de la Mesa 

Directiva garantizar sus derechos como legisladores. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/campana-diputados-contra-reforma-

electrica-exigen-a-sergio-gutierrez-garantizar-seguridad  

https://www.excelsior.com.mx/nacional/campana-diputados-contra-reforma-electrica-exigen-a-sergio-gutierrez-garantizar-seguridad
https://www.excelsior.com.mx/nacional/campana-diputados-contra-reforma-electrica-exigen-a-sergio-gutierrez-garantizar-seguridad
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Oposición exhorta a Sergio Gutiérrez Luna a velar 

por su inmunidad legislativa 

Los coordinadores de la coalición opositora en la Cámara de Diputados, Jorge Romero 

(PAN), Rubén Moreira (PRI), y Luis Espinosa Cházaro (PRD), enviaron una carta al 

Presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna para exhortarlo a que procure 

su inmunidad legislativa. 

En la carta enviada este miércoles, los coordinadores de la alianza Va por México 

exigieron está medida tras denunciar la campaña en contra de quienes rechazaron la 

Reforma Eléctrica. "Por lo antes expuesto, mediante la presente le hacemos formal 

petición para que, en cumplimiento a sus obligaciones constitucionales, disponga de 

los medios, facultades y recursos para velar por inmunidad legislativa de todos los 

miembros de esta Cámara de Diputados, y la protección de la libre discusión y decisión 

parlamentarias, especialmente de aquellos que votamos en contra de la Reforma 

Eléctrica", subrayaron los líderes parlamentarios. 

https://www.razon.com.mx/mexico/oposicion-exhorta-sergio-gutierrez-luna-velar-

inmunidad-legislativa-481267  

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/oposicion-exhorta-sergio-gutierrez-luna-velar-inmunidad-legislativa-481267
https://www.razon.com.mx/mexico/oposicion-exhorta-sergio-gutierrez-luna-velar-inmunidad-legislativa-481267
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Legisladores de oposición acusan censura de 

Morena por excluir el debate de temas políticos 

en la Comisión Permanente 

 

Entre gritos, los legisladores de oposición acusaron esté miércoles a Morena de 

“censurarlos” por no incluir en el orden del día el debate de temas políticos en la sesión 

de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión.  

“Le tienen miedo a que hablemos de la tragedia que ya cumplió un año (…) ¿A qué 

le tienen miedo? ¿Por qué no debatir de lo que realmente le importa a los mexicanos?”, 

acusó la senadora Kenia López Rabadán en referencia del desplome de la Línea 12 

del Metro y exigió que se abriera el debate.  

La diputada del PAN, Sonia Rocha, acusó a los legisladores de Morena de censurarlos 

y de no querer debatir sobre temas “que le importan a la gente”, como la inflación. 

Ante las intervenciones de la oposición, Sergio Gutiérrez Luna, vicepresidente de la 

Comisión Permanente, les recalcó que el tema de la sesión era el reglamento de 

operación y les pidió no desviarse. 

 

 

https://latinus.us/2022/05/04/legisladores-oposicion-acusan-censura-morena-excluir-debate-temas-

politicos-comision-permanente/   

  

https://latinus.us/2022/05/04/legisladores-oposicion-acusan-censura-morena-excluir-debate-temas-politicos-comision-permanente/
https://latinus.us/2022/05/04/legisladores-oposicion-acusan-censura-morena-excluir-debate-temas-politicos-comision-permanente/
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Demandan a Gutiérrez Luna actuar ante campaña de 

Morena 

 
La alianza Va por México demandó al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna, tomar las medidas necesarias para proteger la libre discusión en el pleno y la 

inviolabilidad de las decisiones parlamentarias, luego de la campaña emprendida por Morena en 

contra de los legisladores que rechazaron la reforma eléctrica. 

 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/articuloamp/default.aspx?id=2397013 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/articuloamp/default.aspx?id=2397013
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Oposición en San Lázaro pidió protección al 

presidente de la Mesa Directiva 

 

Los líderes parlamentarios del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de 

Diputados, dieron a conocer el documento entregado al presidente del recinto, Sergio 

Gutiérrez, en el cual le pidieron  proteger la seguridad e integridad de todos los 

integrantes de la Legislatura. 

Lo anterior, a raíz de los ataques, acoso y campaña de odio lanzada en contra de los 

congresistas que rechazaron la reforma eléctrica promovida por el Ejecutivo Federal. 

El documento fechado el pasado 28 de abril, está firmado por los coordinadores del 

albiazul, Jorge Romero; del tricolor, Rubén Moreira; y del Sol Azteca, Luis Cházaro. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/4/oposicion-en-san-lazaro-pidio-proteccion-

al-presidente-de-la-mesa-directiva-551482.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/4/oposicion-en-san-lazaro-pidio-proteccion-al-presidente-de-la-mesa-directiva-551482.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/4/oposicion-en-san-lazaro-pidio-proteccion-al-presidente-de-la-mesa-directiva-551482.html
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Demandan a Gutiérrez Luna actuar ante campaña de 

Morena 

 

La alianza Va por México demandó al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, tomar las medidas necesarias para proteger la 

libre discusión en el pleno y la inviolabilidad de las decisiones parlamentarias, luego de 

la campaña emprendida por Morena en contra de los legisladores que rechazaron la 

reforma eléctrica. 

En una carta enviada al morenista, advirtieron que la campaña nacional que pretende 

reconvenir y cuestionar a los 223 legisladores de oposición que rechazaron votaron en 

contra de la propuesta presidencial vulneran el artículo 61 constitucional, que 

establece la inviolabilidad de las opiniones y manifestaciones de quienes ejercen la 

función legislativa. 

 

https://www.reforma.com/demandan-a-gutierrez-luna-actuar-ante-campana-de-

morena/ar2397008?v=2  

 

https://www.reforma.com/demandan-a-gutierrez-luna-actuar-ante-campana-de-morena/ar2397008?v=2
https://www.reforma.com/demandan-a-gutierrez-luna-actuar-ante-campana-de-morena/ar2397008?v=2
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Entrevista / Santiago Creel (Diputado – PAN) 

 

“Es una demagogia, es una mentira, los que caen en esa mentira que mal, pero la culpa es de él (López 

Obrador) porque él sabe perfectamente que lo que hicimos fue que se preservaran los artículos 27, 25 y 

28 de la Constitución. En el momento en que presenten su denuncia penal ante un juez, el juez la va a 

desechar de plano porque es un absurdo, al contrario, quienes no cumplan la Constitución que 

juramentaron guardar y hacer guardar entonces cometen el delito, por eso te digo que es el mundo al 

revés, en la mente de López Obrador hay que pensar al revés. Si aliento y me sumo a todas las acciones 

que han hecho mis compañeros diputados, porque efectivamente el artículo 1° de la Constitución lo que 

prohíbe es discriminar por las opiniones, por las ideas, por las posiciones”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1OIQtH1wzhJQHMEhcKavXTibMav30__2x/view  

https://drive.google.com/file/d/1OIQtH1wzhJQHMEhcKavXTibMav30__2x/view
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Santiago Creel pide a AMLO corregir antes de 

pasar a la historia como el presidente que no dio 

resultados 

 

 

 

 

 MÉXICO (ANGÉLICA MELÍN).- El Presidente Andrés Manuel López Obrador debe 

reflexionar y rectificar el rumbo, antes de que su mandato finalice y pase a la historia 

como el mandatario que habló mucho y dio pocos resultados, advirtió el 

vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

 Al enfatizar que el país requiere paz, que sus máximas autoridades promuevan la paz 

entre la ciudadanía y la conciliación con las fuerzas de oposición, el legislador expresó 

que el Primer Mandatario no puede incurrir en el error de tomar a quienes opinan 

distinto, como el enemigo a “exterminar”. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/4/santiago-creel-pide-amlo-corregir-antes-de-pasar-la-

historia-como-el-presidente-que-no-dio-resultados-551444.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/4/santiago-creel-pide-amlo-corregir-antes-de-pasar-la-historia-como-el-presidente-que-no-dio-resultados-551444.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/4/santiago-creel-pide-amlo-corregir-antes-de-pasar-la-historia-como-el-presidente-que-no-dio-resultados-551444.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 05/05/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/05/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Responde Sergio Gutiérrez a quienes lo llaman 
´Gutierritos´ 

 
 

El diputado federal Sergio Gutiérrez Luna se burló de aquellos políticos, tanto de oposición como 

dentro de Morena, que lo han criticado e incluso le han puesto de apodo "Gutierritos". A través de sus 

redes sociales, subió un video en el que incluye todos los apodos que tiene y adelantó un spoiler de 

que "Gutierritos está incluido". 

 
https://imagendelgolfo.mx/xalapa/responde-sergio-gutierrez-a-quienes-lo-llaman-gutierritos/50181303 
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Responde Sergio Gutiérrez a quienes lo llaman 
´Gutierritos´ 

 
 

El diputado federal Sergio Gutiérrez Luna se burló de aquellos políticos, tanto de oposición como 

dentro de Morena, que lo han criticado e incluso le han puesto de apodo "Gutierritos". A través de sus 

redes sociales, subió un video en el que incluye todos los apodos que tiene y adelantó un spoiler de 

que "Gutierritos está incluido". 

 

https://imagendeveracruz.mx/estado/responde-sergio-gutierrez-a-quienes-lo-llaman-

gutierritos/50181303 

 

 
 
 
 
 
 

https://imagendeveracruz.mx/estado/responde-sergio-gutierrez-a-quienes-lo-llaman-gutierritos/50181303
https://imagendeveracruz.mx/estado/responde-sergio-gutierrez-a-quienes-lo-llaman-gutierritos/50181303
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Responde Sergio Gutiérrez a quienes lo llaman 
´Gutierritos´ 

 
 

El diputado federal Sergio Gutiérrez Luna se burló de aquellos políticos, tanto de oposición como 

dentro de Morena, que lo han criticado e incluso le han puesto de apodo "Gutierritos". A través de sus 

redes sociales, subió un video en el que incluye todos los apodos que tiene y adelantó un spoiler de 

que "Gutierritos está incluido". 

 

https://diariodelistmo.com/estatal/preside-sergio-gutierrez-luna-sesion-de-la-permanente-en-el-senado/50181363 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://diariodelistmo.com/estatal/preside-sergio-gutierrez-luna-sesion-de-la-permanente-en-el-senado/50181363
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Sergio Gutiérrez, un presidente que generó 

polémica en la Cámara de Diputados 

 

Encabezar actos que generaron críticas no solo desde la oposición sino al interior de su 

partido, ausencias en la Mesa Directiva y sus intenciones, presuntamente, para ser 

candidato a gobernador de Veracruz fueron algunas de las acciones que 

caracterizaron al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna en el 

año que estuvo en tal cargo. 

El morenista tuvo varios escándalos al presidir la Mesa Directiva de San Lázaro; uno de 

ellos, que generó críticas de los usuarios de Twitter, fue cuando usó el pleno de la 

Cámara baja, donde se discuten y votan las reformas a leyes secundarias y 

constitucionales, como cancha de futbol. 

 

 

https://www.forbes.com.mx/sergio-gutierrez-un-presidente-que-genero-polemica-en-

la-camara-de-diputados/  

https://www.forbes.com.mx/sergio-gutierrez-un-presidente-que-genero-polemica-en-la-camara-de-diputados/
https://www.forbes.com.mx/sergio-gutierrez-un-presidente-que-genero-polemica-en-la-camara-de-diputados/
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Sergio Gutiérrez, un presidente que generó 
polémica en la Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Encabezar actos que generaron críticas no solo desde la oposición sino al interior de su partido, ausencias en la 

Mesa Directiva y sus intenciones, presuntamente, para ser candidato a gobernador de Veracruz fueron algunas 

de las acciones que caracterizaron al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna en el año que 

estuvo en tal cargo. 

El morenista tuvo varios escándalos al presidir la Mesa Directiva de San Lázaro; uno de ellos, que generó críticas 

de los usuarios de Twitter, fue cuando usó el pleno de la Cámara baja, donde se discuten y votan las reformas a 

leyes secundarias y constitucionales, como cancha de futbol. 

El 21 de abril, el legislador subió a sus redes sociales un video donde le lanza una pelota al exfutbolista Luis 

Hernández “El Matador”, por lo que al día siguiente el morenista ofreció disculpas. 

También hubo señalamientos por sus constantes inasistencias a las sesiones, por lo que diputadas de su propio 

partido lo cuestionaron. Por ejemplo, el 24 de febrero, la diputada Claudia Tello dijo: “Veo una diferencia muy 

grande entre las dos (legislaturas). Preguntó dónde se encuentra nuestro presidente de la Mesa Directiva, Sergio 

Gutiérrez, ya que en la anterior nuestra presidenta (Dulce María Sauri) jamás falto a una sesión”. 

Sergio Gutiérrez, un presidente que generó polémica en la Cámara de Diputados (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/sergio-gutierrez-un-presidente-que-genero-polemica-en-la-camara-de-diputados/
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Participan legisladores en debate sobre reglas 
básicas para el funcionamiento de la Comisión 
Permanente 

 
 

Boletín No.1815 

Participan legisladores en debate sobre reglas básicas para el funcionamiento de la 

Comisión Permanente 

• Condujo parte de la sesión el diputado Sergio Gutiérrez Luna, en funciones de la presidencia 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en parte conducida por el 

diputado Sergio Gutiérrez Luna, en funciones de la presidencia, diputadas y diputados emitieron 

comentarios sobre el acuerdo, avalado por mayoría, que establece las reglas básicas para el 

funcionamiento de la Permanente en el Segundo Receso del Primer Año de Ejercicio de la LXV 

Legislatura. 

No se debe censurar a la oposición 

La diputada Sonia Rocha Acosta (PAN) lamentó que se inicien los trabajos de la Comisión 

Permanente “con el pie izquierdo” al eludirse el debate y solo someter a votación las reglas básicas 

sobre el funcionamiento de la Permanente. 

Indicó que las y los legisladores de la mayoría en esta Comisión Permanente y en este receso, “no 

quieren dar la oportunidad de un debate parlamentario sobre temas que le importan al país”. Dijo 
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estar en contra de que se censure a la oposición en un reglamentillo para no subir a la tribuna ni 

presentar iniciativas. 

A favor de las reglas básicas 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, dijo estar a favor del acuerdo y expresó: “cuando 

quieran debatimos, bueno, casi cuando quieran, porque nosotros como somos mayoría decidimos 

cuando queremos debatir con ustedes; y hoy no tenemos tiempo, hoy no tenemos ganas de oír 

necedades, hoy no tenemos ganas de oír sus mentiras permanentes”.  

Mencionó que “nosotros llevamos muchos años de lucha, muchos años de trabajo, muchos años 

enfrentando a gobierno corruptos”. Sostuvo que “ya por décadas el pueblo fue ayudado y fue 

ahogado en la miseria, en sangre y en la desesperanza más absoluta”.  

Debatir temas de interés 

El diputado Marco Humberto Aguilar Coronado (PAN) mencionó que hay en la mayoría actitudes 

de soberbia, pues se quería incorporar la agenda política en el orden del día y discutir temas de 

actualidad, como el Pacto de Solidaridad Económica para la contención de la inflación que se 

presentó este día. 

Relató que había la posibilidad del reglamentillo de incorporar los temas, pero “con esas actitudes 

no se puede ni siquiera pensar que podamos incorporar un tema de interés nacional; de verdad, 

no les interesa debatir sobre ese pacto ni temas de interés; ese Pacto, es un retroceso al pasado”. 

El debate es el reglamento 

También del PT, el diputado Reginaldo Sandoval Flores indicó que el debate era el acuerdo sobre 

las Reglas Básicas para el funcionamiento de la Comisión Permanente; pero “ya se entiende, lo 

que se metió por atrás es el debate de agenda política”.  

Resaltó que la oposición “están totalmente equivocados”. Afirmó que “el mundo está cambiando” 

y sostuvo que millones de ciudadanos apoyan al Presidente de la República y a la Cuarta 

Transformación. 

Hoy en la Permanente, han querido censurar y callar  
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Del PAN, el diputado Paulo Gonzalo Martínez López argumentó que se inicia con el pie izquierdo 

la Comisión Permanente, pero “lamentablemente se estará terminando mucho peor”. Añadió que 

se busca imponer todo lo que a juicio de la mayoría les conviene sin importar la representación 

popular y la distribución del voto de las y los mexicanos. 

Resaltó que hay una gran habilidad de la mayoría para violentar todas las leyes y reglamentos “de 

los que ustedes mismos, juraron cumplir y hacer cumplir”. Afirmó que se quiere desaparecer las 

opiniones de los que pensamos diferente a ustedes; aquí venimos a hablar de los temas de interés 

nacional y lo que la gente demanda y no qué quiere un grupo político; “deben entender que 

estamos en un país democrático y plural; hoy en esta Permanente han querido censurar y callar”.  

Al hacer rectificación de hechos, el diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) dijo que 

él fue parte de la LXII Legislatura. “Y también soy testigo de los bochornosos hechos de esa 

Legislatura”. Refirió que “la reforma eléctrica pretendía resarcir los enormes daños que le hicieron 

en 2013”. 

En el desahogo de los temas del orden del día, el diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) solicitó 

leer el artículo 18 del Reglamento Interior del Congreso de la Unión, el cual establece que el 

presidente en sus resoluciones estará subordinado al voto de su respectiva cámara, por lo que, 

pidió votar la propuesta de la Mesa Directiva del orden del día. 

Indicó que hay una propuesta de un reglamento para el funcionamiento, porque el Reglamento 

Interior es muy antiguo, y “esa propuesta busca ordenar el debate; claro que vamos a debatir, pero 

no será cuando se quiera y en desorden, deberá ser bajo un orden”. 

Cita próxima sesión 

Aprobado el acuerdo de la Mesa Directiva, que será publicado en el portal electrónico de la 

Permanente, y dado el trámite de que los textos de las intervenciones en el rubro de efemérides 

se integrarán en el Diario de los Debates, se levantó la sesión y se citó a la que tendrá lugar el 

miércoles 11 de mayo de 2022, a las 11:00 horas, en las instalaciones del Senado de la República. 

 
 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 05/05/2022 LEGISLATIVO 

 

Remite la Comisión Permanente a comisiones 
de la Cámara de Diputados diversas 
comunicaciones 

 
 

Boletín No.1814 

Remite la Comisión Permanente a comisiones de la Cámara de Diputados diversas 

comunicaciones 

En la sesión de la Comisión Permanente, su Mesa Directiva turnó a comisiones de la Cámara de 

Diputados, diversas comunicaciones de dependencias y universidades. 

A las comisiones de Hacienda y Crédito Público y de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara 

de Diputados, se remitieron oficios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público sobre los 

informes en torno a los ingresos obtenidos, la ejecución del presupuesto, la situación económica, 

las finanzas públicas y la deuda pública correspondientes al primer trimestre de 2022. 

Asimismo, sobre la recaudación federal participable que sirvió de base para el cálculo del pago de 

las participaciones a las entidades federativas, así como el pago de estas, desagregada por tipo de 

fondo, efectuando la comparación correspondiente al mes de marzo de 2021. Adjunta la 

información relativa a los conceptos que integran la intermediación financiera, así como la relativa 

a las instituciones de banca de desarrollo y la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, 

Rural, Forestal y Pesquero. 
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También, el informe en el que se explica cómo se computan los balances fiscales y los 

requerimientos financieros del sector público, junto con la metodología respectiva, en la que se 

incluyen de manera integral todas las obligaciones financieras del Gobierno Federal, así como los 

pasivos públicos, pasivos contingentes y pasivos laborales, de conformidad con el artículo 107, 

último párrafo de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 

De la Comisión Federal de Competencia Económica se conoció el Primer Informe Trimestral 2022 

y el Programa Anual de Trabajo 2022, de conformidad con el artículo 28, párrafo vigésimo, fracción 

VIII de la Constitución Política, así como de los artículos 12, fracción XXV y 49 de la Ley Federal de 

Competencia Económica. Fue remitido a la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad. 

A la Comisión de Energía se canalizó el informe anual 2021 del Consejo de Administración de 

Petróleos enviado por la Secretaría de Energía, de conformidad con lo dispuesto por los artículos 

13, fracciones XVII y XXIX y 113 de la Ley de Petróleos Mexicanos. 

Fue remitido a las comisiones de Educación y de Presupuesto y Cuenta Pública, el informe 

semestral de resultados a la matrícula de la Universidad del Istmo. 
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; CANASTA BÁSICA NO AUMENTARÁ DURANTE LOS PRÓXIMOS SEIS MESES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, presentó el Programa de Combate a la Inflación y la Carestía, con el cual se busca que los 

productos de la canasta básica no aumenten de precio, al menos por los próximos seis meses. Señalo que es un plan para enfrentar la inflación 

porque debemos actuar, no quedarnos con los brazos cruzados porque la inflación afecta mucho la economía y afecta más a la gente de escasos 

recursos económicos. Indico que el propósito de este plan es garantizar que la canasta básica de alimentos tenga un precio justo. Finalmente, el 

presidente agradeció a los productores, empresarios, comerciantes, porque aceptaron participar de manera voluntaria en dicho programa, 

diseñado para ayudar a la economía de las familias mexicanas. López Obrador, dijo que el plan contra la inflación además de ayudar al bolsillo 

de las familias, también es para evitar que la tasa de interés del banco central siga subiendo. Debemos procurar que no nos aumenten las tasas, 

desde luego, el Banco de México es autónomo, ellos tienen que decidir y vamos a ser respetuosos de la autonomía, pero entre menos suban las 

tasas de interés, es mejor para que haya inversión y tengamos crecimiento económico. El presidente descartó que este plan se trate de un interés 

político. El plan para combatir la inflación no tendrá medidas coercitivas ni control de precios, sino acuerdos para garantizar que la canasta básica 

de alimentos tenga un precio justo. El plan que fue presentado por el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, contempla 24 productos 

de la canasta básica y se espera que dure 6 meses. El funcionario señaló que una actividad económica mucho más fuerte ya se ha empezado a 

ver en el inicio del segundo trimestre. Asimismo indico que la inflación impacta expectativas de formación de precios, no necesariamente la 

trayectoria del producto. En la presentación del plan estuvieron, Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda; Tatiana Clouthier, secretaria 

de Economia; Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación; Víctor Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura; Jorge 

Arganis Díaz Leal, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; COMISIÓN PERMANENTE INICIA TRABAJOS DEL SEGUNDO RECESO DEL PRIMER AÑO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, encabezo la reunión previa de la Comisión Permanente, junto con el coordinador 

parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila. La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, destacó que, en el inicio de los 

trabajos de este órgano del Congreso de la Unión, vivimos una transición política, y el debate de ideas debe prevalecer. Para el Segundo Receso 

del Primer Año de la LXV Legislatura, la senadora Sánchez Cordero presidirá la Mesa Directiva de la Comisión Permanente; como 

vicepresidentes están los diputados Sergio Carlos Gutiérrez y Lizbeth Mata Lozano, así como la senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas.  

Además, se desempeñarán como secretarios los senadores Lilia Margarita Valdez Martínez, José Alfredo Botello Montes e Israel Zamora 

Guzmán, además de la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos.   

. 

SENADOR RICARDO MONREAL;  “AÚN CON EXCLUSIÓN, ES UN HONOR ESTAR CON LÓPEZ OBRADOR” 

 

El senador Ricardo Monreal aseverò que no le preocupan las muestras de apoyo y las constantes menciones que el presidente Andrés Manuel 

López Obrador hace de Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López como sus posibles sucesores. Señalo que su 

compromiso principal es que los mexicanos estemos unidos en lo fundamental, por eso aún con exclusión, es un honor estar con López 

Obrador”.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política, previo al inicio de la sesión de la Comisión Permanente, el 

coordinador parlamentario de Morena expresó su confianza de que el plan para cuidar la inflación  tedrá resultados positivos de inmediato. 

Destaca que el acuerdo entre el Gobierno Federal y el sector productivo para contener la inflación es una medida correcta, oportuna e 

indispensable para proteger la economía de las familias, sobre todo, de las más vulnerables.  Subrayó que este plan no incluye el control de 

precios, por lo que no habrá distorsión en el mercado; y estimula la producción, pues se enfoca en aumentar la oferta para disminuir los precios 

de los bienes. Indico que también genera incentivos para garantizar el consumo de las familias, sin que esto impacte en un aumento de precios; 

y, mediante la liberación de aranceles, facilita el intercambio comercial, lo que hace más atractivo el entorno económico. Agregó que el acuerdo 

se estabiliza, mediante subsidios, el precio de gasolina y el diésel, y propone aumentar la producción de maíz, arroz, frijol y leche, así como la 

distribución de fertilizantes. El senador destacó que se elimina la cuota compensatoria para la importación de sulfato de amonio, se fortalece la 

seguridad en carreteras para evitar el robo de mercancías y se garantiza no aumentar los peajes a cargo de Caminos y Puentes Federales. El 

plan, enfatizó, está orientado fundamentalmente hacia ellos; por eso sostengo que es adecuado, correcto y oportuno. Lo que México necesita 

son acuerdos, lo que México necesita es abandonar la polarización, la crispación y buscar acuerdos 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PLAN ANTIINFLACIONARIO DE ALMO INSUFICIENTE, NO APOYA A LOS PRODUCTORES 

NACIONALES 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, en el marco de la Comisión Permanente, que sesiona en el 

Senado de la República, el líder parlamentario afirmó que el plan antiinflacionario que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador 

es insuficiente, ya que no considera apoyos para los productores nacionales; sin embargo, le desea éxito. Le deseamos suerte a ese programa, 

nosotros queremos que se detenga la inflación como fue el compromiso de campaña de Morena, pero se nos hace insuficiente porque no vemos 

apoyos a los productores nacionales. El Presidente de la República y el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, 

presentaron el plan para combatir la inflación y el alza de alimentos en México, el cual consiste en un incremento en la producción de granos 

como el maíz, frijol y arroz, así como acuerdos con empresas como Bimbo y Walmart. Asimismo reiteró que para reducir los niveles de la inflación 

es fundamental otorgar apoyos a los productores de pollo, carne de cerdo, limón, entre otros víveres. Reconoció el compromiso de los 

empresarios para coadyuvar a reducir el alza en la inflación, es prácticamente parecido a uno de aquellos pactos que el PRI tuvo en su momento 

y que tuvieron éxito. Sobre la reforma en materia política-electoral que propuso el titular del Ejecutivo Federal, Moreira Valdez indicó que en los 

términos en los que está redactada no prosperará, pues plantean un Estado totalmente centralista y vulnera al Instituto Nacional Electoral (INE), 

así como a los estados y municipios. Expuso que las reformas de gran calado, como ésta, se hacen por dos razones: una crisis de gobernabilidad 

o electoral y normalmente son promovidas desde una conciencia democrática, contando con el apoyo de la oposición y este no es el caso. Señaló 

que hay muchos temas en los que se puede ser austero y se requiere de un debate amplio y una buena práctica legislativa, si no pasará 

nuevamente lo que sucedió con la reforma eléctrica, que no prosperó. No obstante, dijo, en las leyes secundarias, Morena y sus aliados, al tener 

la mayoría simple, podría avalar una albazo, sin seguir el proceso legislativo, como en la reforma eléctrica, pero todo eso puede llegar a la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y quedar expuestas por inconstitucionales. Sobre la reunión que tuvieron diputados con la titular 

de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez, para hablar respecto a las Escuelas de Tiempo Completo, el también presidente 

de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), comentó que acordaron tener otro encuentro con la funcionaria federal. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; DEMANDA A EMPRESA DNV TRAS DESCALIFICAR TERCER REPORTE SOBRE LÍNEA 12 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dio a conocer que su gobierno entabló una demanda civil contra la empresa 

DNV por el tercer reporte presentado acerca de las causas que provocaron el incidente en la Línea 12 del Metro. Detalló que la senadora Xóchitl 

Gálvez sacó un comunicado en el que habla del tercer reporte de la empresa DNV.  “el día de hoy, la empresa DNV sacó otro comunicado, es 

decir en un caminito que está ligado a ‘Mexicanos por la corrupción’, es parte de esta estrategia de su publicación original y ahora del proceso 

que viene de un conflicto de interés que nosotros detectamos en el momento en que se comenzó a desarrollar el tercer reporte, porque aparece, 

entre otras cosas un abogado que ha litigado contra el presidente Andrés Manuel López Obrador. Nosotros desde hace semanas iniciamos la 

rescisión de contrato a la empresa DNV porque el tercer informe es deficiente, mal ejecutado, con problemas técnicos, tendencioso y falso, por 

eso iniciamos el procedimiento de rescisión del contrato y demanda civil contra la empresa. No vamos a permitir la vulneración de las víctimas y 

la verdad del proceso. 
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MARIO DELGADO; A OAXACA LE VA A IR MUY BIEN CON SALOMÓN JARA COMO 

GOBERNADOR 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, durante su visita al estado de Oaxaca, aseguró que al pueblo oaxaqueño le va a ir 

muy bien con un gobernador como Salomón Jara, pues se trata de un hombre que tiene la firme convicción de gobernar con honestidad y en 

favor de quien más lo necesita. Si hay algún líder en el país que se parece al presidente de la República es precisamente Salomón Jara, porque 

viene de abajo, del pueblo. Y ha dedicado toda su vida a trabajar por su gente, por eso estamos seguros de que van a hacer un gran equipo. A 

Oaxaca le va a ir muy bien cuando Salomón sea gobernador, pues es de los pocos oaxaqueños, o tal vez el único, que junto con Andrés Manuel 

López Obrador ha recorrido todos los municipios de Oaxaca. Por otro lado, el líder morenista hizo un llamado al pueblo de Oaxaca a organizarse 

de cara al 5 de junio para cobrarle a la derecha la traición que sus legisladores hicieron a México, al votar en contra de la Reforma Eléctrica y 

actuar como empleados de las empresas transnacionales. Votaron en contra de la Reforma Eléctrica y votaron a favor de las empresas 

extranjeras. Es como si ellos no tuvieran el orgullo de ser mexicanos, como si fueran empleados de esas empresas y tuvieran que entregarles el 

sector eléctrico, a pesar del riesgo que existe de que las transnacionales pongan las tarifas que quieran y se hagan más ricos a costa del pueblo 

pobre. Por eso, ¡Ni un voto a los traidores! Vamos a cobrárselas en las urnas. Finalmente, Mario Delgado agradeció el apoyo que la gente de 

Oaxaca le otorgó a Andrés Manuel López Obrador el pasado 10 de abril al ratificar, con más de 700 mil votos, su mandato como presidente de 

la República. 

 

SENADOR JORGE CARLOS RAMÍREZ: AVALAN REGLAS BÁSICAS PARA FUNCIONAMIENTO DE COMISIÓN PERMANENTE  

 

El senador Jorge Carlos Ramírez Marín, informo que en votación económica, el Pleno de la Comisión Permanente aprobó un acuerdo 

presentado por la Mesa Directiva, la cual preside la senadora Olga Sánchez Cordero, por el que se establecen las reglas básicas para el 

funcionamiento de este órgano del Congreso de la Unión.  Indico que el documento establece que la Permanente celebrará sus sesiones de 

manera presencial, preferentemente los miércoles de cada semana. No obstante, la Presidencia de la Mesa Directiva, con acuerdo de los Grupos 

Parlamentarios, podrá programar y convocar excepcionalmente a la realización de sesiones bajo la modalidad a distancia. Para la participación 

de sus integrantes en las sesiones plenarias, se permitirá el reemplazo indistinto de titulares y sustitutos, siempre y cuando estos pertenezcan a 

la misma Cámara y bancada. Las sesiones plenarias darán inicio a las 11:00 horas y tendrán una duración de hasta cuatro horas, la cual podrá 

ser ampliada para el desahogo de algún asunto en particular con autorización del Pleno, a propuesta de la Presidencia de la Comisión 

Permanente. En la integración del Orden del Día de la sesión plenaria se inscribirán, en primer término, los asuntos que las disposiciones legales 

establezcan como atribuciones de la Comisión Permanente; se podrán incluir otros, siempre que para su registro se observen las reglas 

contenidas en este Acuerdo. La Mesa Directiva de la Comisión Permanente establecerá la plataforma informática para el registro en línea de 

asuntos para la conformación del Orden del Día, cuyo funcionamiento y operación se describirán en el Manual que genere la Secretaría General 

de Servicios Parlamentarios del Senado de la República. Dicha plataforma se mantendrá activa de manera permanente durante el receso 

legislativo. Los temas de la Agenda Política son exclusivamente para su deliberación y en ellos no se permite la presentación de propuestas que 

ameriten algún trámite o que deban ser votadas por el Pleno. Las reuniones de trabajo de las comisiones solo se convocarán en horas diferentes 

a las de las sesiones del Pleno. Al presentar una propuesta de modificación, la cual fue rechazada, el senador Jorge Carlos Ramírez Marín 

señaló que la Mesa Directiva no debe tener voto ponderado, ya que se corre el riesgo de que ocurra lo que pasó, es decir,  una discusión no 

planeada que se pudo incluir como agenda política. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PAQUETE DEL PROGRAMA DE COMBATE A LA INFLACIÓN HAY OPINIONES A FAVOR Y EN 

CONTRA;EL TIEMPO LO DIRA.  

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, Coordinador del GPPRD, señalo que el paquete del Programa de Combate a la Inflación y la 

Carestía que se ha presentado por parte del gobierno federal, un paquete de rescate de precios, contra cíclicos con inflación y con alza de 

precios, esto es lo que ha animado que se tengan diversas opiniones, quiénes opinan a favor del paquete, quiénes tienen todavía serias dudas 

de él. El legislador señalo que es un paquete que puede tener algunos planteamientos que pueden presentar resultados, los cuales no cree que 

se den de manera inmediata, sin embargo, me parece que el secretario de Hacienda está apostando aque todo lo que se dijo ahí funcione porque, 

por ejemplo, se está hablando del sembrado de elementos para brindar mucha mayor seguridad. Si eso llega a funcionar será bueno. Se está 

hablando de que se agilicen trámites y pues ojalá que sí, que los servidores públicos lo hagan, que se agilicen los trámites y hay algunas otras 

cosas que me parece que sí son directas como es el hecho de que no se paguen aranceles o el hecho de que no haya cartas de ofertas. Sobre 

el hecho que Estados Unidos va a aumentar medio punto su tasa de interés, lo cual va a provocar que la tasa de interés de México, que ya está 

en seis por ciento, pues llegue al más alto combinándose con la guerra, combinándose con la inflación, combinándose con el mal manejo de la 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

05/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

economía y de que apenas, a tres añosy medio del gobierno de López Obrador, por fin los empresarios están empezando a poder alcanzar un 

acuerdo con el gobierno. Al respecto el legislñador señalo que sí se va a a haber necesidad de que suba la tasa de interés en Mexico. Siempre 

el Banco de México tiene que ajustar precisamente para evitar varios efectos que serían buenos para los indicadores económicos y financieros. 

Por eso es que, si estos apoyos que se están presentando en este paquete y si estos planteamientos no se aterrizan, pues va a ser muy 

complicado. No lo veo a corto plazo, yo creo que esto va a tardar un poquito más. Los empresarios están diciendo que van a poner de su parte.  

SENADOR DAMIÁN ZEPEDA; PLAN INFLACIONARIO ESCASO EN APOYO A LOS MÁS POBRES 

 

El senador Damián Zepeda Vidales, calificó  como buenas intenciones y acciones, pero claramente quedándose corto e insuficiente ante el 

tamaño del problema que ha causado la inflación y la crisis económica en México. El anuncio del presidente López Obrador sobre su Paquete 

contra la Inflación y la Carestía, el Gobierno deja fuera uno de los principales temas a atender: la falta de capacidad económica de millones de 

mexicanos para comprar siquiera una canasta alimentaria en este momento de crisis e inflación. Subrayó que hay que entender que la inflación 

está pegando duramente en el bolsillo de por sí ya muy afectado por la crisis económica en nuestro país: si alguien tenía 100 pesos en enero del 

año pasado, para diciembre ya sólo podía comprar el equivalente a 93 pesos y de seguir como va el año actual terminará comprando sólo 86 

pesos. Zepeda Vidales señaló que en relación a lo que sí contempla el plan de gobierno, ve que tiene buenas intenciones y acciones, pero el 

éxito dependerá de su implementación y profundidad. En efecto, la inflación tiene diversos factores, el impacto externo de la guerra, los 

incrementos de energéticos, problemas de producción y logística y demás, y es correcta una estrategia que busque atender los diversos 

problemas, el tema será ver la profundidad y el alcance presupuestal del anuncio ya en implementación. El legislador panista detalló que gran 

parte del anuncio tiene qué ver con no subir más precios y costos, de algunos productos principales y también de cuotas de transporte de 

carreteras, ferroviarias y demás, pero el alza ya se absorbió, lo ideal es lograr bajarlos. El senador celebró que el acuerdo para mantener precios 

surja de manera voluntaria entre gobierno, productores y distribuidores y no por imposición, ya que podría generar problemas de abasto y 

mercados laterales, particularmente cuando los aumentos estén directamente ligados a aumentos de costo de producción. 

  

DIPUTADO LEONEL GODOY; LEGISLADORES DE MORENA, ABIERTOS AL DIÁLOGO EN LA REFORMA ELECTORAL 

 

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena), en el marco de la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión afirmó que las y 

los legisladores de Morena están abiertos al diálogo sobre la iniciativa de reforma constitucional en materia electoral, que el titular del Ejecutivo 

Federal envió a la Cámara de Diputados. Nosotros lo que queremos es que haya un amplio debate de cara a la nación. En la reforma eléctrica 

se hizo un Parlamento Abierto, foros. Nosotros hicimos 360 asambleas informativas en el país. Creo que nunca ha habido un debate tan amplio 

y abierto. Eso mismo queremos hacer sobre la reforma electoral. Asimismo, señaló que estarán atentos a las iniciativas que sobre este tema 

presenten los grupos parlamentarios aliados (PT y PVEM) y las bancadas de oposición. Godoy Rangel indicó que su grupo parlamentario 

quisiera que esta reforma se aplicara para las elecciones de 2024, y en ese sentido, los tiempos que tenemos son los que marca la Constitución. 

Enfatizó que la propuesta del Presidente de la República busca profundizar la democracia y cambiar de fondo del sistema electoral y reducir su 

costo en 24 mil millones de pesos. Queremos reducir los costos, cambiar el modelo de funcionamiento del Congreso de la Unión, de los congresos 

de los estados, de los ayuntamientos, y sí queremos que los consejeros y los magistrados ya no respondan a los intereses de los grupos 

parlamentarios de los partidos políticos. Todos sabemos que los consejeros fueron decididos por cuotas de los partidos políticos, esto debe de 

terminarse. Asimismo, afirmó que no habrá un periodo extraordinario para votar la iniciativa de reforma constitucional en materia electoral, del 

titular del Ejecutivo Federal. 

 

JOE BIDEN; EE.UU. SUBE LOS TIPOS DE INTERÉS MEDIO PUNTO, EL MAYOR INCREMENTO EN DOS DÉCADAS. 

 

El gobierno del presidente Joe Biden, informa que la reserva Federal (Fed) de Estados Unidos anunció una subida de los tipos de interés de 

medio punto, el mayor incremento desde hace más de dos décadas, y anticipó más aumentos de este calibre para luchar contra la inflación. Con 

esta subida, que es el doble de la llevada a cabo en marzo, y tras dos años cercano al 0 para paliar el impacto de la pandemia de la covid-19 

sobre la economía, el tipo de interés oficial de la mayor economía del mundo pasa a situarse en una horquilla de entre el 0,75 % y el 1 %. 
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Lamentable acontecimiento, confronta al gobierno capitalino con la clase política de oposición, en 

especial, con el PAN. 

Mientras los adversarios del régimen, puntualizan omisiones y errores en el asunto, le jefa del 

gobierno capitalino, ejerce un discurso visceral contra los panistas, lo cual, politiza el caso, y la 

justicia, se hace a un lado. 

Ambos frentes, polarizan el asunto y evitan diálogo que lleve a un punto coincidente, para 

responder a demandas de justicia que exigen familiares de las 36 víctimas y cerca de un centenar de 

heridos. 

Desde Palacio Nacional o en el Antiguo Edificio del Ayuntamiento, critican a los que critican la falta 

de investigación seria para castigar a los responsables y desde el Congreso de la Unión, los 

adversarios de Claudia Sheinbaum, Mario Delgado Carrillo y Marcelo Luis Ebrard Casaubón, 

responden en el mismo nivel que los aluden. 

Lo cierto es que, mientras los representantes populares del bloque opositor, PAN-PRI-PRD, y sus 

contrincantes, se enfrentan por la tragedia que sucedió la noche del lunes 3 de mayo del 2021, los 

familiares de las víctimas, mantienen su misma posición: ¡justicia! 

Reiteramos, esa demanda, al menos en este sexenio, no tendrá respuesta, porque ni modos que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, mande a la cárcel a la jefe del gobierno en la ciudad 

capital; al dirigente del partido político que, su visión política creó o al controversial canciller. 

 El asunto, es motivo para que la señora Sheinbaum, al estilo personal de su jefe, despotrique contra 

sus adversarios del PAN, cuando lo que debería de hacer, es responder demandas que exigen 

familiares de las 26 víctimas o una reunión con los panistas, para explicar pormenores de las 

indagatorias, si es que tiene voluntad para dialogar, oficio y sensibilidad política. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

TRAGEDIA EN LÍNEA 12 DEL METRO: BRUTAL CORRUPCIÓN DEL GOBIERNO CDMX, ACUSA EL 

PAN; CLAUDIA, SE PROTEGE Y COBIJA A FLORENCIA SERRANÍA Y MARIO DELGADO 
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Ella, arrastra pesado karma de la tragedia en Línea 12 del Metro y del colegio “Enrique “Rébsamen”, 

y como están las cosas entre ella, su jefe y los adversarios, en la sucesión presidencial del 2024, 

ambos casos, los revivirán, máxime, si la responsable del gobierno en la ciudad capital, es candidata 

presidencial de Morena. 

Ayer, en conferencia de prensa que ofrecieron diputados y senadores del PAN, en el contexto de la 

primera sesión formal de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, lamentable tragedia, 

fue tema obligado para legisladores del blanquiazul. 

Así habló senadora, Kenia López Rabadán, vicecoordinadora de la bancada. 

-“En aquella noche, perdieron la vida 26 personas; en aquella noche, se develó la corrupción de la 

que ya tenía conocimiento, a propósito de la Línea 12 del Metro, una línea que demuestra y que, 

lamentablemente, corona una serie de irregularidades administrativas, una serie de corrupción 

brutal por parte del gobierno de la ciudad de México y solapada un año después, hoy no solamente 

por la jefa de gobierno, sino también por el Presidente de la República”. 

Advierte: 

-“Lo vamos a seguir reclamando. A un año de la tragedia, no hay nadie en la cárcel y eso no lo 

podemos permitir; a un año de la tragedia, no hay ningún servidor público de alto nivel imputado 

por esa tragedia que costó la vida a 26 personas”. 

Acusa, replica a Claudia Sheinbaum: 

-“A un año de la tragedia, lo único que hace la jefa de gobierno, es ofender, lastimar, violentar a la 

oposición y desde aquí, le decimos a la jefa de gobierno: ruin, ruin, es usted señora Sheinbaum; ruin 

es usted, porque con tal de proteger a Florencia Serranía, con tal de proteger a Mario Delgado y con 

tal de protegerse usted, a las víctimas de esta tragedia, les está dando la espalda, le está dando la 

espalda a toda la ciudad de México que exige justicia”. 

Puntual, la senadora del PAN: 

-“No puede haber justicia, si no hay responsables en la cárcel; no puede haber justicia, si hay 

posibilidades latentes, diarias, de que el Metro se pueda colapsar y pueda cobrar más vidas”. 

-“No puede haber justicia, si usted solamente, señora Sheinbaum, se la vive en campaña y no siendo 

jefa de gobierno”. 

La senadora López Rabadán, hasta en dos ocasiones, advirtió que desde la Cámara donde legislan, 

impulsarán investigación seria del caso y para estar al lado de los familiares de las víctimas. 
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Otra senadora que replicó a la jefa del gobierno en CEMX, fue Xóchitl Gálvez Ruiz, quien presentó 

Punto de Acuerdo para exigir que se haga público el tercer informe del peritaje que hizo la empresa 

“DNV”.”Sheinbaum lo contrató”, recordó. 

-“Ella nos lo vendió como una empresa noruega de prestigio internacional, con personas totalmente 

independientes que harían el peritaje de la Línea 12”, precisó. 

También, puntualizó situación del asunto: 

-“El pasado 16 de junio, cuando se dio a conocer el segundo reporte, se dijo que el reporte final de 

la causa raíz, sería entregado el 30 de agosto del año pasado. Lo que yo pedí de una manera muy 

respetuosa, es que se hiciera público este ercer reporte. Ese Punto de Acuerdo, iba a pasar a 

comisiones, ¿por qué?, porque se pagó con dinero público, porque los mexicanos tenemos derecho 

a saber qué pasó, por qué se cayó”. 

Coincidente, la combativa senadora hidalguense, en el sentido de que la verdadera justicia, no se 

cumple, se reduce simplemente, a darles un apoyo económico a familiares de las víctimas, pero es 

importante deslindar responsabilidades y castigar a los responsables, porque la caída del Metro, no 

fue un accidente, fue negligencia criminal”. 

Aclara que no se puso de acuerdo con “Mexicanos contra la corrupción”, y contra la empresa “DNV”, 

para subir tuit, ni conoce a “DNV”. “¡Jamás!, he cruzado palabra con ellos, añade; en el caso de 

“Mexicanos contra la corrupción” tampoco he cruzado palabra con ellos, simplemente es sentido 

común.  

Puyante, irónica, la senadora Xóchitl Gálvez, en alusión a la jefa del gobierno en CDMX: 

-“¿Por qué no conocemos ese tercer reporte? ¿Y qué dice del reporte ella?, dice que el reporte se 

canceló o se canceló el contrato con la empresa, porque este ercer reporte es deficiente, es mal 

ejecutado, con problemas técnico, tendencioso y falso”. 

-“¡Ah, caray!, ¿será que el contenido del reporte ya no le gustó a la jefa de gobierno? ¿Sólo le gustó 

cuando se le echaba la culpa a su otro contendiente, a Marcelo Ebrard, cuando la causa había sido 

la construcción del Metro? ¿Y por qué no hemos hablado del mantenimiento? ¿Por qué nadie se dio 

cuenta que esas trabes tenían graves problemas? La estructura avisó y nadie quiso escuchar ni ver 

lo que estaba pasando, con el sobrepeso, con el cambio de trenes, con los sismos. ¡Claro!, hay 

muchas causas”. 

Tajante, en su Punto de Acuerdo: 
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-“Yo vuelvo a exigir que, aunque le incomode (a Claudia Sheinbaum), los mexicanos tienen derecho 

a conocer ese tercer reporte. Y, hoy, amenaza, que va a demandar a la empresa. O sea, este gobierno 

sólo quiere reportes a  modo. ¡Qué grave y qué lamentable!”. 

-“26 personas perdieron la vida, por la corrupción de Claudia Sheinbaum, por la corrupción de Mario 

Delgado y por la corrupción de Florencia Serranía”, acusó en tribuna la senadora Kenia López 

Rabadán. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

No hay intención de un periodo extraordinario de sesiones, aclara el senador Ricardo Monreal Ávila, 

quien reveló: ayer, se reunió con el presidente de la mesa directiva en la colegisladora, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna y con el coordinador del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco “y no hemos 

profundizado sobre la necesidad de convocar a un periodo extraordinario”… “Seguramente lo 

haremos los próximos días, pero ni con senadores ni con diputados hemos acordado nada sobre un 

próximo periodo de sesiones extraordinarias”… Este fin de semana, el presidente de la mesa 

directiva en San Lázaro, visita, cual acostumbra en fin de semana, entresemana o cuando no cumple 

su responsabilidad en San Lázaro, municipios de Veracruz. En esta ocasión, acude a Poza Rica y 

Papantla… Tajante, la crítica del ministro presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, durante la 

presentación de actividades del Centro de Documentación Investigación y Prospectiva para la 

Seguridad, Justicia y Paz: “estamos en un país donde matan en promedio a 10 mujeres al día; 

estamos en un país en donde las mujeres y las niñas, desaparecen y las matan con total impunidad, 

mientras la sociedad y las autoridades volteamos a otro lado. Esta, es una realidad que no podemos 

seguir permitiendo”. Contexto en el cual, observó que los momentos que vive la nación, son muy 

amplios, retos en materia de seguridad, justicia y paz. “Y son muy complejos”, admite el presidente 

del Poder Judicial, “pero hay uno, delicado, urgente y prioritario, el de los violencia de género y los 

feminicidios… Cultura machista y la impunidad, ponderó, permean en esos flagelos… ¡Caramba!... 

El gobierno de Chihuahua que preside la ex diputada federal, María Eugenia Campos Galván, 

denunció a funcionaria del gobierno de Javier Corral Jurado, por no investigar ni dar seguimiento a 

expedientes de 81 integrantes del gobierno de César Duarte, con irregularidades de hasta 236 mdp… 

¿Quién engaña a quién? O cómo entender la política económico del régimen, cuando la gobernadora 

del Banco Central, Victoria Rodríguez Ceja y el secretario de Hacienda y Crédito Público, Alejandro 

Ramírez de la O, coinciden o perfilan que brutal y criminal inflación, llego con la pandemia y se 

quedará en el país, hasta el fin del sexenio, como técnicamente vislumbran, por separado, ante el 

Senado de la República y en medios… ¡Imposible!, que tras virtual “control de precios” a unos 
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cuantos productos de la canasta básica, los índices de espiral inflacionaria, se coloquen a la baja… 

Ley de la oferta y la demanda, imponen su ley en la actividad económica de este país… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Califica Moreira como insuficiente plan 

antiinflación  

 

El coordinador del grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, consideró 

que el Paquete Contra la Inflación y la Carestía que presentó el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, es insuficiente, toda vez que no incluye apoyos a los productores de las mercancías 

seleccionadas; sin embargo, confió en que el esfuerzo que calificó de bueno, dé resultados.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1m3vJFuuVZwMxNPGidq0WkZnm33b-emZO/view  

https://drive.google.com/file/d/1m3vJFuuVZwMxNPGidq0WkZnm33b-emZO/view
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Rubén Moreira: Plan de AMLO contra la inflación es insuficiente y reconoce 

crisis de inseguridad 

 

 El PRI en la Cámara de Diputados señaló que el plan antiinflacionario del presidente Andrés Manuel 

López Obrador es insuficiente, carece de apoyos a los productores y reconoce la crisis en materia de 

inseguridad, que ya afectó la economía del país. 

El coordinador de la bancada priista en San Lázaro, Rubén Moreira, reconoció que es un buen esfuerzo, 

sobre todo de los empresarios, y señaló que se debe dar un seguimiento, confiando en que tenga 

buenos resultados. 

Entrevistado en el contexto de la sesión de la Comisión Permanente en el Senado, señaló que no 

considera apoyos a los productores, lo que también era necesario. 

“Se nos hace insuficiente, por ejemplo, no vemos apoyos a los productores nacionales, que creo que 

debería de ser fundamental, y me refiero a temas como el limón, temas como el pollo, la carne de 

cerdo, pues si queremos detener esa alza, necesitamos apoyar al productor nacional”, dijo. 

El legislador coahuilense indicó que el plan presentado por el Presidente de la República reconoce que 

el problema de inseguridad en el país llegó a tal grado que ya afectó la economía nacional. 

“Le deseamos suerte en el tema de seguridad. Fíjese, es tan fuerte la inseguridad en este país, que a 

decir del gobierno está afectando el precio de los productos. ¿Por qué? Porque en un paquete 

económico vemos seguridad en las fronteras, perdón, la seguridad en las carreteras y aligerar trámites 

en las aduanas, es una cosa en el mundo rara. 
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“Es decir, normalmente los paquetes económicos se ciñen a los temas económicos, éste va a estos 

otros temas que es una confesión del gobierno federal de que no hay seguridad, y de que esa 

inseguridad está afectando a la economía nacional. Tan grave es la afectación que la están poniendo 

acá”, expresó. Moreira ratificó el rechazo de su partido y de la coalición Va por México a la propuesta 

de reforma electoral presentada por el titular del Ejecutivo federal e indicó que tampoco están a favor 

de un periodo extraordinario. 

https://www.razon.com.mx/mexico/ruben-moreira-plan-amlo-inflacion-insuficiente-reconoce-crisis-

inseguridad-481285 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ruben-moreira-plan-amlo-inflacion-insuficiente-reconoce-crisis-inseguridad-481285
https://www.razon.com.mx/mexico/ruben-moreira-plan-amlo-inflacion-insuficiente-reconoce-crisis-inseguridad-481285
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Defienden coordinadores de Morena en el Congreso plan antiinflacionario de 

AMLO 

 

Ante las críticas de la oposición, los líderes de Morena en el Congreso, Ricardo Monreal e Ignacio Mier, 

defendieron el plan contra la inflación del Presidente Andrés Manuel López Obrador, pues afirmaron 

que muestra la conjunción de esfuerzos en beneficio de las familias más vulnerables. 

El coordinador del guinda en el Senado, Ricardo Monreal, aseguró que no se trata de un un plan para 

controlar los precios o distorsionar el mercado y, pese a los reclamos de la oposición, afirmó que sí 

contempla estímulos para la producción, pues se enfoca en el aumento de la oferta. 

Aseguró que esta medida también genera incentivos para que el consumo de los bienes se garantice 

para las familias y, además, mediante la liberación de aranceles se disminuyen precios de tales bienes. 

Este acuerdo que hoy se firmó con dirigentes empresariales, con empresarios y con el gobierno tiene 

una duración de seis meses y se estabiliza mediante subsidios el precio de gasolina y el diésel, y 

propone aumentar la producción de maíz, arroz y frijol, y se estiman que al eliminarse los aranceles en 

maíz, arroz, frijol y leche, va a ser benéfico y aumenta también la distribución en los fertilizantes (…). A 

mí me parece una medida correcta, oportuna e indispensable, orientada hacia las familias más 

vulnerables del país. Esperamos que tenga resultados positivos de inmediato” dijo Monreal. 

Por su parte, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, resaltó que el acuerdo 

demuestra la suma de esfuerzos que prevalece entre el Ejecutivo federal y el sector privado. 

“La potencia que tiene el sector privado es fundamental y la sinergia y la colaboración que pueda tener 

con un gobierno que está dispuesto a escucharlos es fundamental para atender algo que es en 

beneficio de México, pero sobre todo de la economía de los mexicanos, de aquellos que tienen más 
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mermado su poder adquisitivo, entonces inyectarle la colaboración de todos para proteger, sobre todo 

lo que tiene que ver con cereales y la canasta básica es fundamental” señaló Ignacio Mier. 

https://www.razon.com.mx/mexico/defienden-coordinadores-morena-congreso-plan-

antiinflacionario-amlo-481298 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/defienden-coordinadores-morena-congreso-plan-antiinflacionario-amlo-481298
https://www.razon.com.mx/mexico/defienden-coordinadores-morena-congreso-plan-antiinflacionario-amlo-481298
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Va por México presentará propuesta de reforma electoral hasta agosto 

 

Será hasta el mes de agosto cuando el PRI y la oposición presenten su propuesta de reforma electoral, 

informó su coordinador parlamentario en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. 

Sostuvo que “no compartimos buena” parte de la iniciativa que presentó el presidente Andrés Manuel 

López Obrador y consideró que, si el propósito es ahorrar costos, “será más caro para el país que no 

haya democracia”. 

“La coalición Va por México y el PRI, en lo particular, en agosto presentaremos algunas propuestas de 

reforma electoral”, precisó. Moreira explicó que la bancada priista recibió el último día de la 

Legislatura la iniciativa del presidente de la República, por lo que “la estamos revisando y no 

compartimos una buena parte de ella”. 

“Nosotros estamos en contra de que se vulnere al INE; estamos en contra de un centralismo que se 

avizora con ese tipo de reformas, de debilitar a los municipios, a los estados y es a donde vamos. 

“Más caro sale que no haya democracia, mucho más caro sale que no haya democracia; más bien hay 

que sentarse a reflexionar lo que se busca, hay oportunidad de ser austeros en muchos temas, pero 

creo que la concentración que se pretende debilita la democracia”, insistió. También rechazó la 

posibilidad de un periodo extraordinario de sesiones para la reforma electoral, porque no hay 

condiciones ni el caso lo amerita. 

Explicó que “una reforma de gran calado en este país siempre se ha iniciado por una o dos razones: o 

hay una crisis de gobernabilidad o hay una crisis electoral. Y normalmente son empujadas desde una 

conciencia democrática, contando con el apoyo de la oposición”. Sin embargo, “en la actualidad no 

tenemos una crisis electoral, no la hubo, tenemos un presidente que triunfó y que los órganos 

electorales le reconocieron su triunfo. Y no hay tampoco una crisis de gobernabilidad, tanto es así que 

la revocación del mandato fracasó, no tuvo gente”. “Entonces, una reforma electoral debe partir de 

esas circunstancias. La de hoy no sale así. “Nosotros no estamos por un Periodo Extraordinario y hasta 
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agosto empezará el trámite legislativo. Ellos, los de Morena, tienen la posibilidad en comisiones de 

llevar a todos los partidos a dictamen, pero eso no quiere decir que se vote a favor nada”, aclaró. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/04/va-por-mexico-presentara-propuesta-de-

reforma-electoral-hasta-agosto/ 

 

 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/04/va-por-mexico-presentara-propuesta-de-reforma-electoral-hasta-agosto/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/04/va-por-mexico-presentara-propuesta-de-reforma-electoral-hasta-agosto/
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Morena propondrá foros para discutir la 
reforma electoral de AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Morena propondrá la realización de foros para discutir la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que hará la propuesta en la Junta 

Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro. 

“Para lograr eso y para lograr la reforma, vamos a impulsar un gran diálogo. Yo personalmente voy a proponer 

a la Jucopo de la Cámara de Diputados en su próxima sesión que organicemos foros de Parlamento Abierto en 

cuatro formatos. A diferencia de la reforma eléctrica, que fueron tres, queremos nosotros organizar en cuatro 

formatos”, dijo el morenista. 

 

Morena propondrá foros para discutir la reforma electoral de AMLO (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/morena-propondra-foros-para-discutir-la-reforma-electoral-de-amlo/
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Morena y oposición no consideran periodo extraordinario para Reforma 

Electoral; prevén 4 foros de parlamento abierto 

 

El Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y los opositores no consideran convocar a un periodo 

extraordinario para abordar la Reforma Electoral; sin embargo, el guinda plantea un esquema de 

parlamento abierto con cuatro formatos. 

El coordinador morenista en San Lázaro, Ignacio Mier, comentó que la Comisión Permanente tendrá 

120 días para sesionar, por lo que todavía no pueden anticipar nada, pues todavía es una etapa muy 

larga. 

No obstante, explicó que lo que sí propondrá serán los foros de parlamento abierto que, a diferencia 

de la Reforma Eléctrica que tuvo tres, ahora serán cuatro. 

“Uno sería en el propio seno de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), para ver las cuestiones de 

carácter técnico, que incluye la participación de todos aquellos quienes ya tuvieron la responsabilidad 

de estar al frente del Instituto Nacional Electoral (INE), en su momento, del Instituto Federal Electoral, 

para que nos compartan su experiencia. También cómo se dio el proceso y cómo evolucionó el de la 

elección de los consejeros, y en su caso magistrados, para el caso del Tribunal”, detalló. 

Dijo que el segundo foro estará en comisiones para todos aquellos estudiosos, especialistas, 

académicos, investigadores de las cuestiones de carácter electoral y de análisis comparado con otras 

experiencias en otros países. El tercero será a través del Canal del Congreso e invitarán al Sistema 

Mexicano de Radio y Televisión. 
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“La novedad sería también organizar foros regionales, toda vez que el proyecto de iniciativa que envía 

el Presidente de la República implica o incluye la disminución de los integrantes de los ayuntamientos y 

de los congresos de los estados, así como la representación pura, a partir de listas estatales” 

Rubén Moreira, presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, advirtió 

que la Reforma Electoral propuesta por el Presidente no será debatida hasta después de agosto. El 

objetivo es dictaminar de manera conjunta las tres iniciativas de la coalición Va por México y todas las 

que están pendientes en materia electoral. 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-y-oposicion-no-consideran-periodo-extraordinario-para-

reforma-electoral-preven-4-foros-de-parlamento-abierto-481303 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-y-oposicion-no-consideran-periodo-extraordinario-para-reforma-electoral-preven-4-foros-de-parlamento-abierto-481303
https://www.razon.com.mx/mexico/morena-y-oposicion-no-consideran-periodo-extraordinario-para-reforma-electoral-preven-4-foros-de-parlamento-abierto-481303
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Ataque recurrente de Morena a periodistas lastima 
democracia y muestra su visión dictatorial: PRI 

 
Ni el gobierno, ni los servidores públicos, ni la clase política debemos denostar o poner en riesgo la vida 
de los periodistas, advierten diputadas y diputados del grupo parlamentario. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/219077/ataque-recurrente-de-morena-a-periodistas-lastima-
democracia-y-muestra-su-vision 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/219077/ataque-recurrente-de-morena-a-periodistas-lastima-democracia-y-muestra-su-vision
https://www.omnia.com.mx/noticia/219077/ataque-recurrente-de-morena-a-periodistas-lastima-democracia-y-muestra-su-vision


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/05/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Realizan Foro para revisar el Programa de Escuelas de 
Tiempo Completo 

 
El evento fue convocado por la Junta de Coordinación Política, y la Mesa de Trabajo para revisar el 
Programa Escuelas de Tiempo Completo que coordina la diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena). 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102784/titulo,Realizan%20Foro%20para%20revisar%
20el%20Programa%20de%20Escuelas%20de%20Tiempo%20Completo/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102784/titulo,Realizan%20Foro%20para%20revisar%20el%20Programa%20de%20Escuelas%20de%20Tiempo%20Completo/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102784/titulo,Realizan%20Foro%20para%20revisar%20el%20Programa%20de%20Escuelas%20de%20Tiempo%20Completo/
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Ataque recurrente de Morena a periodistas lastima 
democracia y muestra su visión dictatorial: PRI 

 
Las y los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI señalaron que “el ataque recurrente de Morena a 
periodistas lastima la democracia y muestra su visión dictatorial, así como la falta de congruencia para 
poder responder de frente a preguntas que no le son a modo al partido oficialista”. 
En el marco del Día Mundial de la Libertad de Expresión, las y los diputados federales coordinados por 
Rubén Moreira Valdez, a través de un comunicado reiteraron el compromiso asumido con el gremio 
periodístico para que sus derechos humanos sean respetados, su voz no sea silenciada y dejen de ser 
vulnerables a agresiones y homicidios, que en los últimos tres años han lastimado a más de 160 familias 
de periodistas y activistas, colocando a México en el segundo sitio de países peligrosos para llevar a cabo 
esta profesión. 
 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/ataque-recurrente-de-morena-a-periodistas-
lastima-democracia-y-muestra-su-vision-dictatorial-pri/ 
 

 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/ataque-recurrente-de-morena-a-periodistas-lastima-democracia-y-muestra-su-vision-dictatorial-pri/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/ataque-recurrente-de-morena-a-periodistas-lastima-democracia-y-muestra-su-vision-dictatorial-pri/
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Diputados del PAN piden al Inai prohibir a Morena 

uso de sus datos personales 

 

 

 

 

 
Diputados federales del PAN denunciaron a Mario Delgado, Ignacio Mier y a Citlalli 

Hernández, todos líderes de Morena, ante el INAI por el presunto mal uso de sus datos 

personales.  

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-diputados-del-pan-piden-al-inai-prohibir-

morena-uso-de-sus-datos-personales  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-diputados-del-pan-piden-al-inai-prohibir-morena-uso-de-sus-datos-personales
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-diputados-del-pan-piden-al-inai-prohibir-morena-uso-de-sus-datos-personales
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Entrevista / María Elena Pérez-Jaén (Diputada -PAN)  

 

 

“Precisamente esta denuncia que hoy presentaremos ante el Instituto Nacional de 

Transparencia Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, conocido 

como el INAI por sus siglas, contra Morena, Mario Delgado, Moisés Ignacio Mier Velazco 

y Minerva Citlalli Hernández Mora por el tratamiento indebido de los datos personales 

en el contexto de la campaña de odio iniciada en este partido después de la votación 

de la Reformar Eléctrica. Como sabemos el INAI tiene como responsabilidad velar por 

los derechos humanos, el derecho al acceso a la información pública y la 

transparencia y el derecho a la protección de los datos personales, tanto en el ámbito 

privado como en el sector público y la privacidad”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1v1N3yGS_DmrDLd-FXPjSSh8OS60UVFaV/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1v1N3yGS_DmrDLd-FXPjSSh8OS60UVFaV/view
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Realizan Foro para revisar el Programa de Escuelas de 
Tiempo Completo 

En el “Foro con Docentes, Directores y Supervisores en el marco del análisis del Programa de Escuelas 
de Tiempo Completo”, se expusieron reflexiones sobre el futuro del programa y recomendaciones de 
política educativa presentadas por las y los involucrados en el tema. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/realizan-foro-para-revisar-el-programa-de-escuelas-de-
tiempo-completo/ 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/realizan-foro-para-revisar-el-programa-de-escuelas-de-tiempo-completo/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/realizan-foro-para-revisar-el-programa-de-escuelas-de-tiempo-completo/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Degradan a Nachito Mier 

Y mientras tanto, algo pasó en la bancada de los diputados federales de Morena, que en lugar de 

enviar a su coordinador formal, Nacho Mier Velazco, a encabezar el trabajo en la Comisión 

Permanente, los morenistas prefirieron mandar como general, al campo de batalla, al michoacano 

Leonel Godoy Rangel. El mensaje por más que se busque ocultar es más transparente que un cristal: 

Nacho Mier perdió todo respeto y valor como líder parlamentario. 

 

 

https://retodiario.com/otros-medios/2022/05/04/degradan-a-nachito-mier/ 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2022/05/04/degradan-a-nachito-mier/
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Línea 12 y plan contra inflación enfrenta a oposición y Morena en la Comisión 

Permanente 

 

La primera sesión de la Comisión Permanente se dio en medio de la confrontación entre legisladores 

del PAN y el PRI y de Morena y sus aliados, debido a que la mayoría legislativa se opuso a que se 

debatieran temas como el primer aniversario del colapso de la Línea 12 del Metro y el Plan del 

presidente Andrés Manuel Lopez Obrador contra la inflación.  

La oposición recriminó a Morena su pretensión de rehuir el debate de los asuntos que realmente le 

interesan al pueblo.  

La senadora panista Kenia López Rabadán subió a tribuna para exigir que se abriera la discusión de esos 

temas en la Comisión Permanente. Con fotos y pancartas, la legisladora demandó que Morena no le 

tenga miedo a hablar y enfrentar su responsabilidad en la tragedia del Metro.  

“Le tienen miedo a que hablemos de la tragedia, que ya cumplió un año, se derrumbó la línea 12 del 

metro y ustedes aquí en la Ciudad de México no han podido dar respuesta de justicia a los capitalinos. 

¿A qué le tiene miedo?, ¿por qué no debatir?, ¿por qué no hablar de lo que realmente le importa a los 

mexicanos?, ¿saben qué le importa a los capitalinos?, cuándo va a haber justicia en este país. 26 

personas fallecieron, 26 personas perdieron la vida y ustedes hoy quieren hablar del reglamentillo. No 

sean cínicos, hay que hablar de justicia, hay que hablar de lo que realmente le importa a méxico”, 

expresó.  
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La senadora del PAN afirmó que las 26 muertes de la Línea 12 del Metro se debieron a la corrupción de 

Claudia Sheinbaum, del presidente de Morena, exsecretario de Finanzas de la Ciudad de México, Mario 

Delgado, y de la exdirectora del Metro, Florencia Serranía.  

Dijo que la jefa de Gobierno respondió con descalificaciones al antimonumento que el PAN colocó 

relacionado a la tragedia de la Línea 12. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/linea-12-y-plan-contra-inflacion-enfrenta-oposicion-y-

morena-en-la-comision-permanente 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/linea-12-y-plan-contra-inflacion-enfrenta-oposicion-y-morena-en-la-comision-permanente
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/linea-12-y-plan-contra-inflacion-enfrenta-oposicion-y-morena-en-la-comision-permanente
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Diputada de Tamaulipas apoya reducción de 

plurinominales no desaparición 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TAMAULIPAS (AGUSTÍN GONZÁLEZ).- Luego de que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador diera a conocer la reforma electoral donde se menciona eliminará a los 

diputados y senadores de mayoría, la diputada federal en Tamaulipas, Rosa González 

Azcárraga, señala que apoyan la reducción de diputados plurinominales pero no su 

desaparición. 

La diputada federal señala que ellos representan a los que no votaron por el candidato 

que ganó por mayoría relativa. Por su parte manifiesta que estarían a favor de una 

disminución del 18 por ciento de los diputados plurinominales y también de senadores, 

pero solo eso, o darán la batalla para que no pase la reforma electoral. 

 

 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/diputada-tamaulipas-apoya-reduccion-diputados-

desaparicion  

https://www.milenio.com/politica/comunidad/diputada-tamaulipas-apoya-reduccion-diputados-desaparicion
https://www.milenio.com/politica/comunidad/diputada-tamaulipas-apoya-reduccion-diputados-desaparicion
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Chocan legisladores en Comisión Permanente 

 

La Comisión Permanente del Congreso arrancó sus trabajos con un choque entre legisladores morenistas 

y de la oposición, al no permitir el debate de varios temas que PAN y PRI propusieron. Los senadores 

Jorge Carlos Ramírez Marín y Kenia López Rabadán denunciaron el secuestro de la orden del día por 

parte de Morena. En tanto, el diputado Gerardo Fernández Noroña rechazó que le rehúyan al debate y 

señaló que la oposición es la que quiere acallar las voces al no permitir que se les diga corruptos, vende 

patrias y traidores a la patria. 

 

https://drive.google.com/file/d/1j9XcgSnEcFxoV6yDxe82wsdD28046HUQ/view  

https://drive.google.com/file/d/1j9XcgSnEcFxoV6yDxe82wsdD28046HUQ/view
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Reta Morena a los diputados federales del PAN por la RE 
 

La dirigencia de Morena se presentó en las instalaciones del PAN, para “retar” los diputados federales 
de ese partido sobre la reforma electoral. 
Vía un comunicado de prensa, el dirigente Mauricio Ruiz aseguró que se entregó en la sede del Partido 
Acción Nacional (PAN), oficio para solicitar a los diputados federales un debate público sobre la Reforma 
Electoral, para que las y los queretanos conozcan con claridad sus posturas que “dicen defender” en 
cuanto a su postura de democracia. 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/05/04/reta-morena-a-los-diputados-federales-del-pan-por-
la-re/ 
 

https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/05/04/reta-morena-a-los-diputados-federales-del-pan-por-la-re/
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/05/04/reta-morena-a-los-diputados-federales-del-pan-por-la-re/
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Mesa de Análisis / Anabel Hernández (Periodista 

de investigación), Alfredo Figueroa (Ex Consejero 

del INE) y Gabriel Reyes Orona (Ex Procurador 

Fiscal) 
 
“¿Cómo atendemos la conformación de la Cámara de Diputados? y esto que ha sido la sub y 
sobrerrepresentación en el país, en el Congreso, en la cámara de diputadas y diputados, pero también 
en los Congresos de los estados, ahí hay una discusión interesante que tener y la propuesta que hace el 
Presidente es pasar, contrario a lo que se dice políticamente, pasar a tener representación proporcional; 
es decir solamente pluris, 300 pluris y dejar de lado la mayoría relativa. A mí me parece que en términos 
generales esto sería una mejor forma de lograr un proceso de representación auténtica y mejor de la 
Cámara”, señaló Alfredo Figueroa. 
“A mí lo que me preocupa de la reforma, de esta propuesta del Presidente en particular son tres puntos, 
que es evidentemente la reducción de consejeros y la forma de nominar a los consejeros del que sería 
supuestamente el nuevo Instituto Nacional de Elecciones y Consultas, que sea de nueva cuenta esta 
forma de que serán la Cámara de Diputados, la Suprema Corte de Justicia, el Presidente de la República, 
que bueno eso ya se deba por descontado, que sean estos poderes que en este momento concentra 
numerariamente, el partido Morena y el Presidente de la República sería crear una especie de finta 
elección popular de los consejeros si estos órganos que controla el Presidente y su partido Morena y 
aliados los que van a hacer las propuestas de quienes van a ser los candidatos, estaríamos realmente en 
un peligroso experimento de monopolizar la democracia en México”, comentó la periodista Anabel 
Hernández. 
“Evidentemente esta propuesta de reforma electoral está tan cargada de aberraciones e inconsistencias 
con el desarrollo y evolución de la democracia en México que la pretensión no es que se apruebe, la 
pretensión que tiene el Presidente de la República al poner el pie antes de que cerrara la puerta del 
periodo legislativo es mandar una nueva cortina de humo, un nuevo tema para que estos cuatro meses 
que cursarán de aquí a que inicie el periodo legislativo nos mantengan ocupados y distraídos de la 
verdadera problemática nacional, para que no veamos los efectos y los estragos de una desastrosa 
combinación de políticas públicas”, apuntó Gabriel Reyes Orona.  
 
https://drive.google.com/file/d/1vleTv2YNg3pXdJkDoRd9d02X3ppaNZ1W/view  

https://drive.google.com/file/d/1vleTv2YNg3pXdJkDoRd9d02X3ppaNZ1W/view
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Realizan foro en defensa del INE 

 

Hoy hubo un foro muy interesante en defensa del INE, donde participaron sus exconsejeros presidentes. 

Las posturas definidas según las fobias y lo que los exconsejeros presidentes de lo que era el IFE les tocó 

vivir, fue lo que definió las respuestas del que acaparó el micrófono, Luis Carlos Ugalde. No importa que 

le preguntaran, su temor es uno sólo: el actual presidente que llegó a Palacio Nacional tomando las 

calles, y hoy el mayor riesgo para la democracia y para el país es este personaje siniestro que plantea 

una reforma que por cualquier lado democrático que se le vea, dijo, es inaceptable. 

El panista guanajuatense Carlos Medina Plascencia reconoció que es tal la descomposición al interior del 

PAN, que sí urgen elecciones primarias obligadas para evitar el dedazo cupular. Pero al mismo tiempo 

consideró más sana la propuesta, que ya anuncia en la Cámara de Diputados su correligionario Gabriel 

Quadri, de imponer ya una restricción constitucional que ninguna iniciativa que pretenda modificar la 

carta magna se permita en lo que resta de este gobierno.   

 

 

 https://drive.google.com/file/d/184XFY6oXseFS0QAsUfN7GeoPmOiJvTDN/view  

https://drive.google.com/file/d/184XFY6oXseFS0QAsUfN7GeoPmOiJvTDN/view
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Se realiza en San Lázaro el Foro para revisar el 

Programa de Escuelas de Tiempo Completo 

 

En la Cámara de Diputados maestros y directores de escuelas de tiempo completo de varios estados 

defendieron la permanencia del programa de Escuelas de Tiempo Completo, aseguran que ha 

funcionado, que ha reducido la deserción escolar. Al participar en foro con docentes, directores y 

supervisores en el marco del análisis del Programa de Escuelas de Tiempo Completo, los profesores 

pidieron dar marcha atrás a las reglas de operación del Gobierno Federal, se expusieron reflexiones sobre 

el futuro del programa y recomendaciones de política educativa presentadas por los involucrados en el 

tema. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/17lOT2PJLHtLvpLaL0sda-5zR-rPEdHWF/view  

 

https://drive.google.com/file/d/17lOT2PJLHtLvpLaL0sda-5zR-rPEdHWF/view
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Congreso de México instala grupo de amistad con 
España tras polémica "pausa" 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara mexicana de Diputados instaló este miércoles el "Grupo de Amistad de México-Reino de España" 

tras la polémica que creó el presidente Andrés Manuel López Obrador con su propuesta de "pausar" las 

relaciones en febrero. 

El presidente del grupo, el diputado Anuar Roberto Azuar, calificó de "necesario y oportuno" el encuentro con 

el embajador de México en España, Juan López-Doriga, quien acudió a la Cámara Baja del Congreso para 

firmar el acuerdo. 

 

Congreso de México instala grupo de amistad con España tras polémica "pausa" | México | Edición USA | Agencia EFE 

 

 

 

 

https://www.efe.com/efe/usa/mexico/congreso-de-mexico-instala-grupo-amistad-con-espana-tras-polemica-pausa/50000100-4798652
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Congreso de México instala grupo de amistad con 
España tras polémica "pausa" 

La Cámara mexicana de Diputados instaló este miércoles el "Grupo de Amistad de México-Reino de España" 

tras la polémica que creó el presidente Andrés Manuel López Obrador con su propuesta de "pausar" las 
relaciones en febrero. 

El presidente del grupo, el diputado Anuar Roberto Azuar, calificó de "necesario y oportuno" el encuentro 
con el embajador de México en España, Juan López-Doriga, quien acudió a la Cámara Baja del Congreso para 

firmar el acuerdo. 

“La relación entre nuestras naciones, señor embajador, va más allá de hombres o posturas ideológicas que casi 
siempre son limitadas, maniqueas y obtusas", le expresó Azuar, del derechista Partido Acción Nacional 

(PAN), principal fuerza de oposición. 

El grupo se instala después de que López Obrador pidió en febrero una "pausa" en las relaciones de México y 
España para revisar el actuar de las empresas españolas en el país, donde él denuncia que han sido corruptas. 

Los legisladores del PAN consideraron que después de "dimes y diretes", la iniciativa servirá para "darle 
vuelta a la página". 

“Para largo (plazo), debemos ir mucho más allá de los dogmas políticos, religiosos y raciales. Fortalecer los 

lazos de dos naciones deben ser responsabilidad constante, sobre todo para aquellas que comparten el idioma”, 
consideró Azuar. 

Sin referirse a la pausa, el embajador López-Dóriga argumentó que “es imposible ignorar la fortaleza de los 
vínculos de toda naturaleza" que unen a México y España "y su capacidad para sobreponerse a cualquier 

vaivén de las relaciones bilaterales". 

"Ningún otro país de América Latina tiene lazos tan estrechos con España como México. Puedo asegurarles 
que España trabajará sin interrupción para reforzarlos a través de este grupo de amistad y de todas las 

instituciones”, manifestó en el evento. 

El diplomático español resaltó que España es el segundo inversor extranjero en México, donde hay un 
acumulado de 77.000 millones de dólares de inversión española y 7.000 empresas de capital español. 

Además, destacó que "los flujos ya no son unidireccionales" porque México es el segundo inversor 
extraeuropeo en España, con más de 30.000 millones de dólares. 

Congreso de México instala grupo de amistad con España tras polémica "pausa" - SWI swissinfo.ch 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/mexico-espa%C3%B1a_congreso-de-m%C3%A9xico-instala-grupo-de-amistad-con-espa%C3%B1a-tras-pol%C3%A9mica--pausa-/47568250
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Artículo 19 solicita ir contra Congreso por 

desacato en corregir “Ley Chayote” 

 

La organización Artículo 19 pidió ante el juez Sexto de Distrito en Materia Administrativa 

inicie el procedimiento de inejecución de sentencia por la omisión de dos cámaras del 

Congreso de la Unión en reformar la Ley de Comunicación Social, como le fue 

ordenado, y proceda a la aplicación de sanciones a los legisladores.  

“Hay un abierto desacato”, sostuvo Leopoldo Maldonado, director de la organización 

al demandar la aplicación estricta de la ley, misma que prevé, como consecuencia 

de no ejecutar una sentencia, la posibilidad de separación del cargo e incluso la 

consignación ante un juez. 

“Ahí están los y las suplentes de los legisladores (en caso de remoción), entonces no 

habría ningún problema, no se corre ningún peligro pues están las y los legisladores 

suplentes y el Congreso puede seguir funcionando”, dijo Maldonado en entrevista. 

 

 

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/05/04/articulo-19-solicita-ir-contra-congreso-por-

desacato-en-corregir-ley-chayote  

 

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/05/04/articulo-19-solicita-ir-contra-congreso-por-desacato-en-corregir-ley-chayote
https://politica.expansion.mx/congreso/2022/05/04/articulo-19-solicita-ir-contra-congreso-por-desacato-en-corregir-ley-chayote
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AMLO niega que reforma electoral busca 

desaparecer al INE  

 

El mandatario rechazó que en estos cambios que ya envió a San Lázaro se busque 

desaparecer al Instituto Nacional Electoral; sin embargo, lo que sí reiteró es que su 

iniciativa (de reforma electoral) plantea reducir el número de once a siete consejeros 

y que los representantes del INE y del Tribunal electoral sean electos por el pueblo y no 

sean cuotas de los partidos políticos.   

 

 

https://drive.google.com/file/d/1hDyt1N7ByQDQKwygRRFOhrty2qL0osNk/view  

https://drive.google.com/file/d/1hDyt1N7ByQDQKwygRRFOhrty2qL0osNk/view
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A Morena le urge sacar reforma electoral, pero no 

van por extraordinario 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (KARINA AGUILAR).- A pesar de que a las bancadas de Morena en 

el Congreso de la Unión les urge aprobar la reforma electoral propuesta por el 

presidente, Andrés Manuel López Obrador, no buscarán un periodo extraordinario para 

su aprobación. 

Al respecto, el diputado de Morena, Leonel Godoy, destacó que su bancada quiere 

“que esta reforma ya se aplicara para la elección de 2024, en ese sentido los tiempos 

que tenemos son los que marca la Constitución” y se comprometió a hacer un amplio 

debate de cara a la nación. 

 

https://www.24-horas.mx/2022/05/04/a-morena-le-urge-sacar-reforma-electoral-pero-no-van-por-

extraordinario/ 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/05/04/a-morena-le-urge-sacar-reforma-electoral-pero-no-van-por-extraordinario/
https://www.24-horas.mx/2022/05/04/a-morena-le-urge-sacar-reforma-electoral-pero-no-van-por-extraordinario/
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MORENA presentará denuncia por traición a la patria 
contra diputados de oposición 

 
En Aguascalientes, esta semana se instalarán mesas para recabar firmas y así sustentar la denuncia 
contra diputados federales por traición a la patria por no aprobar la reforma eléctrica. 
Ayer la candidata a la gubernatura de Aguascalientes, Nora Ruvalcaba Gámez, ofreció una rueda de 
prensa en donde la acompañó Mario Martín Delgado Carrillo, dirigente nacional del partido Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena) así como diputados federales. Anunciaron un spot que lanzarán 
donde también se suman a la denuncia del parque fotovoltaico fantasma que gestionó María Teresa 
Jiménez Esquivel cuando estaba al frente de la administración municipal. 
 
https://www.lja.mx/2022/05/morena-presentara-denuncia-por-traicion-a-la-patria-contra-diputados-
de-oposicion/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.lja.mx/2022/05/morena-presentara-denuncia-por-traicion-a-la-patria-contra-diputados-de-oposicion/
https://www.lja.mx/2022/05/morena-presentara-denuncia-por-traicion-a-la-patria-contra-diputados-de-oposicion/
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Morena tiende la mano a la oposición; le pide dialogar por 

la reforma electoral 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MISAEL ZAVALA).- Morena en el Congreso ofreció diálogo abierto 

y público a la oposición para que se analice y lleguen a acuerdos en la reforma 

electoral que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador.  

En conferencia de prensa, los grupos parlamentarios de Morena en la Cámara de 

Diputados se dijeron abiertos también a recibir las propuestas de la oposición para 

comenzar el debate. 

 https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/4/morena-tiende-la-mano-la-oposicion-le-pide-

dialogar-por-la-reforma-electoral-401643.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/4/morena-tiende-la-mano-la-oposicion-le-pide-dialogar-por-la-reforma-electoral-401643.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/4/morena-tiende-la-mano-la-oposicion-le-pide-dialogar-por-la-reforma-electoral-401643.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/05/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 
Leonel Godoy Rangel acompaño a la candidata a la 

gubernatura de Aguascalientes Nora Ruvalcaba 
 

El diputado federal de MORENA, Leonel Godoy Rangel realizó una gira por el Estado de Colima. 
 
El legislador michoacano junto con sus compañeros diputados y líder nacional de MORENA, Mario 
Delgado Carrillo, acompañaron a la candidata a la gubernatura Nora Ruvalcaba 
 
Godoy Rangel se dijo aseguró que con Nora Ruvalcaba seguirá el proyecto de la 4T en Aguascalientes 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102783/titulo,Leonel%20Godoy%20Rangel%20acomp
a%C3%B1o%20a%20la%20candidata%20a%20la%20gubernatura%20de%20Aguascalientes%20Nora%2
0Ruvalcaba/ 
 
 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102783/titulo,Leonel%20Godoy%20Rangel%20acompa%C3%B1o%20a%20la%20candidata%20a%20la%20gubernatura%20de%20Aguascalientes%20Nora%20Ruvalcaba/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102783/titulo,Leonel%20Godoy%20Rangel%20acompa%C3%B1o%20a%20la%20candidata%20a%20la%20gubernatura%20de%20Aguascalientes%20Nora%20Ruvalcaba/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102783/titulo,Leonel%20Godoy%20Rangel%20acompa%C3%B1o%20a%20la%20candidata%20a%20la%20gubernatura%20de%20Aguascalientes%20Nora%20Ruvalcaba/


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 05/05/2022 LEGISLATIVO 

 

La Comisión de Seguridad Social aprobó 
dictámenes en materia de trámites digitales y 
pensión por ascendencia 

 
 

Son reformas a las leyes del IMSS y del ISSSTE 

Boletín No.1813 

La Comisión de Seguridad Social aprobó dictámenes en materia de trámites digitales y 

pensión por ascendencia 

• Son reformas a las leyes del IMSS y del ISSSTE 

La Comisión de Seguridad Social, presidida por la diputada Angélica Ivonne Cisneros Lujan 

(Morena), avaló, por unanimidad, dos dictámenes en materia de trámites digitales en el IMSS y el 

ISSSTE para fortalecer las Tecnologías de la Información y de las Comunicaciones (TIC), y de 

pensión por ascendencia. 

El primer dictamen es a la minuta que reforma diversas disposiciones de las leyes del Seguro Social 

y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado. 
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Al respecto, la diputada presidenta Cisneros Lujan comentó que el dictamen promueve la 

incorporación, uso y aprovechamiento de las (TIC) en la prestación de los servicios y otorgamiento 

de seguros y prestaciones, en beneficio de su población derechohabiente. 

El documento adiciona la fracción XXXVII, artículo 251, de la Ley del Seguro Social, y al artículo 208, 

para agregar la fracción XI de la Ley del ISSSTE. 

A propuesta del diputado del PAN, Éctor Jaime Ramírez Barba, se avaló modificar el artículo 

segundo transitorio, para eliminar las dos últimas palabras “ni subsecuentes”. Lo demás, establece 

que los institutos de seguridad social referidos se sujetarán a la disponibilidad presupuestaria 

aprobada para dichos fines en el Presupuesto de Egresos de la Federación de cada ejercicio fiscal. 

Asimismo, en relación a las disposiciones de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 

Hacendaria, por lo que no se autorizarán recursos adicionales para tales efectos en el presente 

ejercicio fiscal. 

El diputado Ramírez Barba señaló que la última parte es inconstitucional. “No puede aparecer en 

un artículo transitorio que se le esté quitando la facultad a las próximas legislaturas de poder 

incrementar recursos si es para esta función”, debido a que se incluía que ni las subsecuentes 

legislaturas podrían autorizar recursos adicionales para ese propósito.  

También del PAN, el diputado Mario Gerardo Riestra Piña se sumó a la propuesta de modificación 

en relación al segundo transitorio, porque no es lo ideal legislar y establecer el salvoconducto para 

dejarlo como letra muerta, relativo a que las próximas legislaturas no podrían autorizar recursos 

adicionales para que esos institutos adquieran o modernicen las TIC. 

Lilia Aguilar Gil, diputada del PT, apuntó que específicamente en la última parte del segundo 

transitorio había una referencia a los derechos constitucionales de la Cámara de Diputados, “no 

podemos menguar o limitar la atribución de votación y modificación del Presupuesto”.  

“Es correcto establecer que no se hará una ampliación presupuestal en el actual ejercicio fiscal por 

no existir los elementos suficientes, pero adelantarlo a años subsecuentes, sí violenta el propio 

derecho de los legisladores, a través de un transitorio que sería muy fácil de quebrantarse, porque 

el derecho de la aprobación del Presupuesto está por arriba de un artículo transitorio”, 

argumentó.  

Del PAN, el diputado Santiago Torreblanca Engell coincidió con su compañero de bancada, al 

proponer que se eliminara del dictamen “ni subsecuentes” porque en efecto, es inconstitucional.   
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De la misma bancada, la diputada Carmen Rocío González Alonso coincidió con sus pares. El 

segundo transitorio está por encima de las facultades de la Cámara de Diputados, por lo que 

planteó eliminar del dictamen el último párrafo para estar en condiciones de votarlo a favor, 

precisó. 

Pensión por ascendencia 

Por unanimidad, se aprobó el segundo dictamen con proyecto de decreto a la iniciativa para 

reformar el artículo 6 de la Ley del ISSSTE, en materia de pensión por ascendencia, presentada por 

las diputadas Angélica Ivonne Cisneros Luján y Sandra Simey Olvera Bautista, de Morena. 

Al respecto, la legisladora Cisneros Luján señaló que se pretende eliminar la prohibición para que 

los ascendentes que dependan económicamente del trabajador o pensionado puedan acceder a 

la pensión por defunción, aun cuando estos familiares tengan por sí mismos, derechos propios a 

los seguros, prestaciones y servicios previstos en la ley, o a otros similares en materia de servicios 

de salud otorgados por cualquier otro instituto de seguridad social. 

Refirió que esta propuesta fue recibida en la Comisión el 28 de febrero del presente año, fecha 

que se incorporará para robustecer el proyecto. 

La diputada de Morena, Sandra Simey Olvera Bautista afirmó que este dictamen es una aportación 

primordial de la Comisión y una victoria más a favor de los trabajadores al servicio del Estado, 

cuyos derechos ya fueron ganados en todo el tiempo y dedicación, por lo que no deben limitarse 

los beneficios de los ascendientes, es decir, de los padres para que puedan obtener esa pensión 

ante la pérdida de un hijo. Esta situación no es un hecho común, además, es lo que menos se 

quiere ni es deseable. 

De presentarse no debe quedar duda que estos derechos a los que era beneficiario puedan ser 

considerados por sus padres, sin que limite el hecho de que ellos ya reciban algún beneficio del 

instituto. “La Corte se pronunció por respetar ese derecho, ya que los beneficios, por 

circunstancias diferentes, no debe limitar a los ascendientes para evitar contradecir todo lo 

expuesto por la ley”. 

Por el PRI, la diputada María de Jesús Aguirre Maldonado celebró la aprobación de este dictamen. 

Es importante prevenir actos que limiten o restrinjan el acceso al sistema de seguridad social de 

los ascendientes que tengan esos derechos, al depender económicamente del trabajador o 

pensionado. 
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Estos derechos no son antagónicos, la Suprema Corte de Justicia así lo ha señalado. Ambos 

derechos tienen diversos orígenes, uno como ascendiente del hijo fallecido derechohabiente, y 

otro, por ascender mediante otro mecanismo a ser beneficiario de seguridad social, por lo tanto, 

va a ser muy importante que en el Pleno de la Cámara de Diputados se apruebe este dictamen de 

gran beneficio para los derechohabientes del ISSSTE.  

Por otra parte, la diputada presidenta Cisneros Luján refirió el informe de asuntos turnados por 

la Mesa Directiva a la Comisión, al 30 de abril del año en curso; destacó la recepción de cuatro 

iniciativas con proyecto de decreto para dictamen en comisión única. 

También, dijo que se recibieron quince iniciativas con proyecto de decreto para dictamen en 

comisiones unidas y seis propuestas para que la Comisión de Seguridad Social emita opinión, 

subrayó. 

Afirmó que todas se encuentran en proceso de revisión y elaboración de los proyectos de 

dictámenes. Informó que el pasado 26 de abril, la Mesa Directiva remitió a la instancia legislativa 

34 asuntos de la Legislatura pasada para su dictamen, con fundamento en los dispuesto en el 

artículo 287 del Reglamento de la Cámara de Diputados. 

En asuntos generales, la diputada Cisneros Luján señaló que se tienen dos proyectos de dictamen 

en comisiones unidas con la de Defensa Nacional, por lo que, en breve, se definirá la fecha para 

que se reúnan con el propósito de discutir, votar y, en su caso, aprobarlos. 

Uno, relativo a reformar los artículos 142, 143 y 160 de la Ley del Instituto para las Fuerzas 

Armadas, en materia de eliminación de requisito para acceder a la pensión por viudez, presentada 

por la legisladora Cisneros Luján y suscrita por las y los diputados, integrantes de la junta directiva, 

representantes de Morena, PAN y PRI. Además, un punto de acuerdo que también se analizará. 
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Organizan foro “Protocolo de atención para la 
Hipertensión Arterial Pulmonar (HAP)” 

 
 

El objetivo, visibilizar su diagnóstico, tratamiento y concientizar sobre este 
padecimiento 

Boletín No.1816 

Organizan foro “Protocolo de atención para la Hipertensión Arterial Pulmonar (HAP)” 

• El objetivo, visibilizar su diagnóstico, tratamiento y concientizar sobre este padecimiento 

• Se calcula que en México más de 4 mil personas la padecen: diputado Reyes Carmona 

La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), organizó el 

foro “Protocolo de atención para la Hipertensión Arterial Pulmonar (HAP)”, a fin de visibilizar su 

diagnóstico, tratamiento y concientizar sobre este padecimiento.   

El diputado mencionó que este foro servirá para visibilizar esta enfermedad y generar acciones 

concretas para su adecuada atención. Explicó que este padecimiento afecta las arterias de los 

pulmones y el lado derecho del corazón que con el paso del tiempo lo daña de manera importante 

poniendo en riesgo la vida del paciente. 

Comentó que se considera una enfermedad rara, grave, progresiva y con una gran capacidad para 

afectar la salud de las personas que, en muchas ocasiones, puede desencadenar la muerte. Sus 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 05/05/2022 LEGISLATIVO 

 

principales síntomas son: dificultad para respirar, fatiga y desmayos, principalmente; sin embargo, 

su detección requiere distintas pruebas que, además de ser complejas, son muy costosas. 

Reyes Carmona refirió que su atención implica altos precios para la salud pública del país y de las 

familias, se calcula que puede llegar a costar hasta el 70 por ciento de los ingresos familiares. 

Desafortunadamente, dijo, en México se estima que más de cuatro mil personas padecen esta 

grave enfermedad. 

Por lo anterior, consideró necesario hablar del esfuerzo de las instituciones y especialistas en la 

materia para poder garantizar la salud de las y los mexicanos en este tema, así como resaltar las 

acciones que realizan las diversas asociaciones civiles por esta causa.  

La diputada Leticia Zepeda Martínez (PAN) explicó que esta enfermedad es crónica, progresiva, 

incapacitante y grave, puede terminar, en la mayoría de los casos, en un desenlace fatal si no se 

tiene un tratamiento oportuno y adecuado. Además, afecta la calidad de vida de quien la padece. 

“En México se estima que hay más de cuatro mil afectados con esta enfermedad rara”. 

Comentó que los principales retos son conocer el protocolo médico para atender de manera 

oportuna esta enfermedad, el acceso a los medicamentos en las instituciones públicas, centros 

especialistas en el tema, investigación profunda sobre el padecimiento y la formación de recursos 

humanos para atenderlo.  

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) comentó que, respecto al presupuesto, es un tema 

que se tendrá que atender; sin embargo, hay voluntad de las y los legisladores para que sea 

atendida esta enfermedad. “Hay voluntad de parte nuestra, pero, creo que la cancha está en dos 

áreas del Ejecutivo, de manera puntual en el Consejo de Salubridad General y en los sistemas que 

estarán atendiendo este tipo de pacientes, porque en México sólo hay dos sistemas”. 

“Nosotros, estaremos muy atentos y quiero decirles que hubo mucho interés sobre este tema; 

sigamos avanzando, cumpliremos con ser voz en el Congreso y en ambas Cámaras para que se 

enteren y conozcan del tema, a fin de que sea atendido”, agregó.  

Ponencias de especialistas  

El doctor Héctor Glenn Valdez López, jefe del departamento de Fisiología Pulmonar señaló que la 

HAP es un grupo de enfermedades que se caracteriza por un aumento en las presiones de la 

arteria pulmonar que causa con el tiempo falta de aire. Asimismo, es una enfermedad incurable, 

progresiva y tiene una mortalidad muy alta. 
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Dijo que para confirmar esta enfermedad se requiere ir a un hospital que tenga un diagnóstico 

especial que es el cateterismo cardiaco derecho. “Es necesario que se difunda esta enfermedad, 

la cual genera gastos catastróficos y a pesar de que sigue siendo considerada rara, se estima que 

hay una cantidad importante de pacientes en el país que la padecen”.    

Pablo Trejo Pérez, presidente de la Asociación Mexicana de Hipertensión Arterial Pulmonar (HAP 

México) indicó que esta enfermedad debe considerarse un tema de alta relevancia en la agenda 

de salud pública. Asimismo, se requiere atención inmediata a quienes la padecen, darle 

importancia al tema y evitar la mortalidad que provoca. 

“Esta enfermedad afecta a personas de todas las edades, sexos o condición social, su origen se 

encuentra en una elevada presión sanguínea en la arteria pulmonar que se dirige de los pulmones 

al corazón. Es catastrófica, grave, progresiva y potencialmente letal, por lo que se requiere sea 

atendida”. 

El doctor Tomás Pulido Zamudio, profesor asociado de cardiología en la UNAM, explicó que la 

supervivencia puede llegar a ser de tres a cuatro años antes del tratamiento, es una enfermedad 

devastadora. 

Lo primero que se tiene que hacer, comentó, es evaluar el riesgo del paciente y el objetivo del 

tratamiento es mantenerlo en riesgo bajo; en México existen sólo seis medicamentos para estos 

procedimientos de atención. 

Guillermo Careaga Reyna, doctor de la Academia Mexicana de Cirugía, expresó que esta 

enfermedad no es nueva, pero ha venido creciendo, lo que ha permitido establecer más medidas 

de prevención y tratamiento oportuno.  

Explicó que en lo que va de la pandemia, los pacientes con alguna patología cardiovascular, 

obesidad o diabetes que contrajeron Covid, el 20 a 30 por ciento desarrollaron diversas 

complicaciones pulmonares graves. 
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Corral se dedicó a patear el bote con la deuda: diputada 
 

La diputada federal panista, Rocío González, aseguró que el problema actual de manejo de la deuda 
estatal fue herencia de César Duarte, sin embargo señaló que la administración de Javier Corral sólo se 
dedicó a ‘patear el bote’ y no aportó a la resolución o reducción del problema que aqueja hoy al gobierno 
de Maru Campos 
 
https://diario.mx/estado/corral-se-dedico-a-patear-el-bote-con-la-deuda-diputada-20220504-
1926869.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://diario.mx/estado/corral-se-dedico-a-patear-el-bote-con-la-deuda-diputada-20220504-1926869.html
https://diario.mx/estado/corral-se-dedico-a-patear-el-bote-con-la-deuda-diputada-20220504-1926869.html
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Medidas de AMLO contra la inflación son 
insuficientes, critica la oposición 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diputados y senadores de Morena y de la oposición se enfrentaron por el Paquete contra la Inflación y la Carestía 

(Pacic) del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Los legisladores del PAN señalaron que las medidas del tabasqueño son insuficientes, mientras que el partido 

oficialista rechazó que sea un control de precios. 

El panista Humberto Aguilar Coronado señaló que son insuficientes las medidas del presidente contra la 

Inflación presentadas hoy. 

“¡Qué curioso! El presidente que critica las medidas neoliberales, asume medidas del mismo corte que el 

presidente (Miguel) de la Madrid y que el presidente (Carlos) Salinas en su tiempo, precisamente, para evitar o 

controlar la inflación. Para nosotros es insuficiente este paquete económico porque creemos que no va a contener 

la inflación”, dijo el legislador. 

Medidas de AMLO contra la inflación son insuficientes, critica la oposición (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/medidas-de-amlo-contra-la-inflacion-son-insuficientes-critica-la-oposicion/
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Diputada por Guanajuato propone 15 años de 

prisión para erradicar matrimonio infantil 

 

 

 

 

 

 
CIUDAD DE MÉXICO (WENDOLINE ADAME).- Para erradicar los matrimonios infantiles en 

México, la diputada federal panista por Guanajuato, Michelle Márquez presentó una 

iniciativa de reforma a la ley para tipificar esta práctica como un delito e imponer 

sanciones de hasta 15 años de prisión para quien lo cometa o lo propicie. 

 

Si bien en Guanajuato está práctica ha quedado prohibida desde hace varios años, e 

incluso las oficialías del registro civil no pueden realizar uniones matrimoniales de 

menores de edad aún y con consentimiento de los padres, existen entidades como 

Oaxaca y Chiapas dónde prevalecen estos usos y costumbres. 

 

 

 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/propone-pan-propone-prision-erradicar-matrimonio-

infantil  

https://www.milenio.com/politica/comunidad/propone-pan-propone-prision-erradicar-matrimonio-infantil
https://www.milenio.com/politica/comunidad/propone-pan-propone-prision-erradicar-matrimonio-infantil
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Diputados y senadores critican medidas del 

gobierno para contener inflación 

 

 

 

 

 

 
CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- La bancada del PAN en la Comisión Permanente 

criticó al presidente Andrés Manuel López Obrador de recurrir a medidas neoliberales, 

como las que implementaron en su momento los ex presidentes del PRI, Miguel de la 

Madrid y Carlos Salinas de Gortari, para contener la inflación en el país. 

 

En rueda de prensa, el diputado Humberto Aguilar Coronado calificó de insuficiente el 

Paquete contra la Inflación y la Carestía que presentó hoy el gobierno federal para 

mantener la inflación en un dígito, que prevé poner un precio máximo a 24 productos 

de la canasta básica. 

 

 

 
 https://www.milenio.com/politica/inflacion-legisladores-critican-medidas-gobierno-contenerla  

https://www.milenio.com/politica/inflacion-legisladores-critican-medidas-gobierno-contenerla
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Diputados y senadores critican medidas del gobierno para 

contener inflación 

La bancada del PAN en la Comisión Permanente criticó al presidente Andrés Manuel López Obrador de 

recurrir a medidas neoliberales, como las que implementaron en su momento los ex presidentes del 

PRI, Miguel de la Madrid y Carlos Salinas de Gortari, para contener la inflación en el país. En rueda de 

prensa, el diputado Humberto Aguilar Coronado calificó de insuficiente el Paquete contra la Inflación y 

la Carestía que presentó hoy el gobierno federal para mantener la inflación en un dígito, que prevé 

poner un precio máximo a 24 productos de la canasta básica. 

 
https://www.milenio.com/politica/inflacion-legisladores-critican-medidas-gobierno-contenerla 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/inflacion-legisladores-critican-medidas-gobierno-contenerla
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Debió consultarse al Congreso el programa Formando 
Corazones: Ángeles Gutiérrez 

 
La diputada federal del PAN, María de los Ángeles Gutiérrez Valdez, indicó que el municipio de 
Chihuahua a cargo de Marco Bonilla debió consultar al congreso del estado para conocer lo relativo a la 
aplicación del programa “Formando Corazones”. Lo anterior ante el debate que se generó la petición 
de Morena de retirar este programa de las escuelas, sin embargo se confirmó que Comisión de 
Educación se sale de sus funciones y parece una comisión investigadora. 
 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/219079/debio-consultarse-al-congreso-el-programa-formando-corazones-ngeles-gutierrez 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/219079/debio-consultarse-al-congreso-el-programa-formando-corazones-ngeles-gutierrez
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Denuncian a Morena ante INAI por campaña de 

odio 

Un grupo de diputados del PAN, encabezados por María Elena Pérez-Jaén, denunció ante el INAI a 
Morena y su dirigente nacional, Mario Delgado, por la campaña instrumentada contra legisladores de 
oposición, debido a que vulnera sus datos personales. 
 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/denuncian-a-morena-ante-
inai-por-campana-de-odio/ar2396985 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/denuncian-a-morena-ante-inai-por-campana-de-odio/ar2396985
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/denuncian-a-morena-ante-inai-por-campana-de-odio/ar2396985
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Diputada panista interpuso una 
denuncia ante el INAI contra Morena por 

“campaña de odio” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada panista María Elena Pérez-Jaén Zermeño interpuso una demanda ante el Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) contra 
el partido Morena por presunta violación de datos personales y acoso contra legisladores de 
oposición. 

Durante una reunión de diputados de la bancada blanquiazul, los funcionarios pidieron a los 
comisionados del organismo autónomo “que no se dejen intimidar y dicten medidas cautelares ante 
el mal uso que Morena está haciendo de sus datos personales, violentando los principios de 
licitud y finalidad, al utilizarlos para una campaña de odio”. 

Así, María Elena Perez exigió al instituto imponer medidas cautelares para 223 diputados de la 
bancada guinda. 

Diputada panista interpuso una denuncia ante el INAI contra Morena por “campaña de odio” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/04/diputada-panista-interpuso-una-denuncia-ante-el-inai-contra-morena-por-campana-de-odio/
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Instalan en San Lázaro el Grupo de Amistad 
México-Reino de España 

 
 

Boletín No.1817 

Instalan en San Lázaro el Grupo de Amistad México-Reino de España 

Este miércoles se instaló en la Cámara de Diputados el Grupo de Amistad México-Reino de España, con el propósito de 

fortalecer las históricas relaciones bilaterales entre ambas naciones en materia de cooperación internacional, así como 

impulsar lazos económicos, culturales, académicos y científicos  

El diputado Anuar Roberto Azar Figueroa (PAN), presidente del Grupo de Amistad, informó que se pretende afianzar los 

lazos históricos que enlazan a ambas naciones, “porque no es posible entender la historia de México sin su estrecha relación 

con el Reino de España”.  

“Las relaciones entre España y México van más allá de posturas ideológicas. La colaboración trasciende a diversos campos 

como la ciencia, tecnología, turismo, comercio y economía”, reconoció Azar Figueroa.  

Puntualizó que actualmente México es el principal socio comercial de España en América Latina. “Debemos ir mucho más 

allá de los dogmas políticos, religiosos y raciales, y fortalecer los lazos de dos naciones cuyas relaciones han sido constantes 

y presentan muchas similitudes como el idioma y sus raíces históricas”.  

La diputada María Elena Limón (MC) evocó a los miles de refugiados en México tras el exilio español que aportaron al 

engrandecimiento, entre otros rubros, del Colegio de México y que fundaron empresas que hoy impulsan la economía del 

país.  
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Por su parte, el diputado Mauricio Prieto Gómez (PRD) manifestó que México y España son dos naciones hermanas con 

culturas muy similares y que desde la LXV Legislatura se trabajará para estrechar más las relaciones bilaterales en beneficio 

de la economía y del intercambio social cultural. 

 El diputado Pedro David Ortega Fonseca (Morena) se pronunció por un intercambio de experienciales sociales, culturales, 

académicas y económicas, que aborden las prácticas españolas acerca de la población con discapacidad, ya que las 

localidades de Ávila y Barcelona son ciudades modelo por su accesibilidad hacia una vida plena e independiente de dicho 

sector poblacional.  

La diputada Lidia García Anaya (Morena) coincidió en que España y México son dos naciones con grandes raíces históricas, 

políticas y culturales que ameritan un intercambio constante de experiencias para que coadyuven al desarrollo de ambas 

naciones mediante “puentes firmes para sumar esfuerzos en cooperación internacional”.  

A su vez, la diputada Blanca Alcalá Ruiz (PRI) mencionó que esta relación bilateral no solo tiene pasado y presente, sino 

que se encamina hacia un futuro promisorio mediante el intercambio y los acuerdos globales con la Unión Europea.    

La diputada Mariana Gómez del Campo (PAN) solicitó darle vuelta a la página, a los dimes y diretes del pasado, y seguir 

construyendo la sólida relación bilateral que se refleja en los 24 tratados vigentes que se tienen actualmente con España. 

El diputado Jorge Inzunza Armas (PAN) opinó que la relación México-España se debe priorizar para atender los problemas 

actuales del mundo globalizado. Reconoció que el país ibérico ha invertido más de 77 mil millones de dólares en empresas 

que generan más de un millón de empleos en el país.  

La diputada Mónica Herrera Villavicencio (Morena) coincidió en que se debe trabajar hacia una relación que incluya 

intercambios de experiencias en acciones afirmativas para personas que enfrentan algún tipo de discapacidad y generar un 

diálogo con el parlamento español para fortalecer los derechos humanos.  

La diputada Celestina Castillo (Morena), en su lengua nativa otomí, se pronunció por impulsar las exportaciones de 

artesanías, tapetes, servilletas, rebozos y todo el diverso arte de los pueblos originarios de México, hacia España.  

El diputado Juan Pablo Sánchez Rodríguez (Morena) mencionó que respaldará la unión entre ambos pueblos para la difusión 

de la cultura, la ciencia y la educación, así como el respeto a la soberanía de ambas naciones que considera son hermanas.  

Finalmente, el diputado Leobardo Alcántara (PT) resumió que son más de 500 años de relación entre México y España en 

las cuales hay más coincidencias que diferencias, por lo que exhortó a trabajar de manera conjunta para la atención de retos 

mundiales como la economía, el cambio climático, la recuperación tras la pandemia Covid 19 y la contingencia derivada 

del conflicto internacional Rusia- Ucrania. 
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A la declaratoria de este Grupo de Amistad, asistió el excelentísimo señor Juan López-Dóriga Pérez, embajador del Reino 

de España en México, y como invitados especiales estuvieron, el ex diputado Porfirio Muñoz Ledo, funcionarios de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores y representantes de la comunidad española. 
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Realizan en San Lázaro 2º Foro Futuro 
Cooperativo “Cooperando juntos para el futuro” 

 
 

Boletín No.1812 

Realizan en San Lázaro 2º Foro Futuro Cooperativo “Cooperando juntos para el futuro” 

• Las propuestas permitirán generar una ley eficiente para el sector: diputada Gutiérrez Valdez 

• Participan especialistas y expertos de organizaciones nacionales e internacionales 

La presidenta de la Comisión de Economía Social y Fomento al Cooperativismo, diputada María de 

los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), indicó que las cooperativas deben contar con un marco jurídico 

que las regule, toda vez que este modelo productivo fomenta el desarrollo económico sostenible. 

Al inaugurar el 2º Foro Futuro Cooperativo “Cooperando juntos para el futuro”, la legisladora 

subrayó que el movimiento cooperativista ha tenido un auge significativo al considerar a la 

economía rural y agraria como el motor de trabajo de la economía social de un país. 

 Apuntó que el foro permitirá conocer las propuestas y necesidades referentes a los rubros 

económicos, financieros y sociales de las cooperativas en México, a fin de generar una ley eficiente 

para el sector, por lo que se “buscarán los consensos entre la administración pública, la sociedad 

civil y el Poder Legislativo”. 

La diputada Nancy Yadira Santiago Marcos (Morena) expuso que es primordial robustecer el 

marco jurídico cooperativista, ya que representan una alternativa para fortalecer la economía 
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local, y de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) en el país hay nueve 

millones de cooperativistas. 

La diputada Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT), secretaria de la Comisión, manifestó la 

necesidad de generar un marco jurídico progresista que responda a la realidad social del país, y 

no sólo regule lo que hoy existe, sino potenciar y darle al sector social de la economía el papel que 

le corresponde. 

José Manuel Cruz Contreras, presidente de la Confederación de Cooperativas de Ahorro y 

Préstamo de México (Concamex), resaltó que el cooperativismo en México beneficia a cerca de 30 

millones de personas, de ahí la importancia de impulsar este modelo económico. 

César Zepeda Prado, presidente del Consejo Superior del Cooperativismo de la República 

Mexicana (Mexicoop), se pronunció por generen políticas públicas que fomenten este rubro 

productivo, pues la economía solidaria contribuye a democratizar los precios. 

Ricardo Escobar del Río, gerente de Educación Fomento y Capacitación de la Concamex, subrayó 

que la esencia de las cooperativas es mejorar la calidad de vida de sus socios, sus familias y su 

comunidad a través del trabajo coordinado con valores y principios de colaboración para generar 

bienestar. 

La presidenta del Comité de Juventud Cooperativo de México, Jovita Soto, manifestó que, ante las 

crisis sociales, ambientales, económicas y financieras actuales, es indispensable trabajar en equipo 

bajo un espíritu de cooperación y solidaridad para salir adelante. 

La directora general de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del 

Campo, Leticia López, afirmó que se debe abordar el papel de la política pública para fomentar la 

organización cooperativista. Planteó reflexionar, evaluar, fortalecer y profundizar en el 

cooperativismo, ante los retos actuales y generar un cambio decisivo en el que el cooperativismo 

puede ser una solución. 

Steffen Müller, director adjunto de Relaciones Internacionales de la Confederación de 

Cooperativas de Alemania, dijo que es clave tener empresas resilientes para fortalecer las 

economías locales, asegurar el acceso a mercados y generar beneficios a las comunidades, por lo 

que es necesario fomentar el desarrollo de las cooperativas y sus socios. 
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Simone Franke, consejera Ministra de la Embajada de la República Federal de Alemania en México, 

destacó que este modelo de empresas juega un papel importante para la inclusión económica, 

financiera y social, promueve la cooperación bilateral y la participación igualitaria en el mercado. 

En los trabajos del foro se dictaron conferencias magistrales y tres foros temáticos. 

Los temas de las conferencias magistrales son: “La Recomendación 193 de la OIT y el derecho 

cooperativo: base para un buen desarrollo social y económico con el aporte de las cooperativas”, 

“Potencial cooperativo en el desarrollo rural sostenible”, “Una visión sobre la evolución inclusiva e 

innovadora del sistema cooperativo”, “Desarrollo sostenible con cooperativas – experiencias de 

mejores prácticas y oportunidades”, y “Participación de jóvenes en las cooperativas y la economía 

solidaria”. 

Los tres Foros temáticos de discusión se refirieron a la “Sostenibilidad en Cooperativas y Finanzas 

Sostenibles como oportunidad de posicionamiento y crecimiento”, “Requisitos y potencial de la 

integración cooperativa”, y “Desarrollo Rural Sostenible y financiamiento agrario”. 
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Sin hablar del plan de AMLO contra la inflación, Alejandro Moreno reconoce a 

empresarios 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, destacó la participación de los empresarios que 

“actúan de forma solidaria y responsable, que trabajan para apoyar la economía del país” en el marco 

de programa del presidente Andrés Manuel López Obrador contra la inflación. 

En entrevista en el Foro en Defensa del INE, el dirigente priista fue cuestionado sobre el programa 

contra la inflación, del cual, sin comentar su contenido, se limitó a destacar la participación “del 

empresariado mexicano, quienes generan fuentes de empleo y certeza frente a un gobierno que ha 

sido una tragedia y una desgracia”. 

Dijo que el gobierno de la 4T no tiene una visión de futuro y ha destrozado los apoyos a las medianas, 

pequeñas y micro empresas. Es responsabilidad de Morena y este gobierno que exista una inflación de 

casi el 8%, lo cual es lamentable, no hay empleo, no hay crecimiento económico y ello sumado a la 

crisis de inseguridad.  

“Es una desgracia estos de Morena con más de 120 mil homicidios. Este gobierno se cae a pedazos”, 

concluyó. 

En tanto, el presidente nacional del PRI reiteró el rechazo de su partido hacia la reforma electoral del 

presidente López Obrador. 
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“No vamos a permitir que conviertan a México en una dictadura”, respondió al ser cuestionado sobre 

la iniciativa.  

"La reforma electoral no va a pasar. No vamos a caer en distracciones”, subrayó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/plan-de-amlo-contra-la-inflacion-alejandro-moreno-

reconoce-empresarios 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/plan-de-amlo-contra-la-inflacion-alejandro-moreno-reconoce-empresarios
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/plan-de-amlo-contra-la-inflacion-alejandro-moreno-reconoce-empresarios
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Proponen agregar mociones por violencia política 
de género 

La diputada federal del Partido del Trabajo, Lilia Aguilar Gil, propuso reformar el reglamento interno de 

la Cámara de Diputados para agregar una moción de orden por violencia política en razón de género. 

Lo anterior, luego de casos como el de su homólogo panista, también chihuahuense, Mario Mata 

Carrasco, quien fue sancionado por el Tribunal Electoral Estatal debido, precisamente, a que hizo 

expresiones de violencia política en razón de género contra la senadora Bertha Caraveo. 

 

https://diario.mx/nacional/proponen-agregar-mociones-por-violencia-politica-de-genero-20220504-1926839.html 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://diario.mx/nacional/proponen-agregar-mociones-por-violencia-politica-de-genero-20220504-1926839.html
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Gerardo Fernández Noroña es la propuesta del PT para suceder a AMLO, 

asegura diputada de SLP 

 

Tras afirmar la permanencia del PT en la alianza de la 4T y apoyar a quien se él o la abanderada que 

sucederá en 2024 al presidente Andrés Manuel López Obrador, la diputada federal del PT, Dionicia 

Vázquez García dijo en San Luis Potosí que la propuesta de su partido en la puja es su vicecoordinador 

parlamentario, Gerardo Fernández Noroña. 

Así mismo, instó al presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, el morenista 

Ricardo Monreal Ávila a que defina el frente desde donde buscará la candidatura presidencial. 

Vázquez García garantizó que la alianza electoral Morena, PT y PVEM permanecerá al menos hasta 

2024 y que apoyarán a quien resulte el candidato o candidata presidencial, “tenemos una propuesta 

que es (Gerardo Fernández) Noroña, pero no sabemos si vaya a quedar dentro de ellos o no, pero si 

sale Noroña con gusto lo apoyamos con toda la fuerza porque es parte de nosotros”, indicó. 

En torno a una posible ruptura con Ricardo Monreal que pide una elección abierta y no una encuesta, 

la legisladora federal petista señaló que se inclinan por la opinión de la ciudadanía aunque no sea 

encuesta, pero le pidió al zacatecano que defina el rumbo político que tomará, “al final de cuentas él 

tiene que ver la situación como está ahorita, él ha estado de un lado y luego del otro, no se ha definido 

bien, pero como todavía falta hay que esperar cómo caminan las cosas y a última hora puede haber 

cambios”, subrayó. 

En torno a la figura de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, Dionicia 

Vázquez dijo que si cuenta con el respaldo de la gente el PT se sumaría a su candidatura. 
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Acerca de la iniciativa de reforma electoral que el presidente López Obrador envió a la Cámara de 

Diputados, confió en que la oposición “no cometa dos veces el mismo error” y que vote a favor de ella 

pues aseguró traerá beneficios a la ciudadanía. 

“Ellos se ganaron el título de traidores a la patria porque eso es lo que hicieron, votaron por los 

extranjeros y no por los mexicanos, entonces sus patrones son los extranjeros y los mexicanos no les 

interesaron, ellos ahora están pagando las consecuencias”, apuntó. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/4/gerardo-fernandez-norona-es-la-propuesta-del-

pt-para-suceder-amlo-asegura-diputada-de-slp-401735.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/4/gerardo-fernandez-norona-es-la-propuesta-del-pt-para-suceder-amlo-asegura-diputada-de-slp-401735.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/4/gerardo-fernandez-norona-es-la-propuesta-del-pt-para-suceder-amlo-asegura-diputada-de-slp-401735.html
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“El doctor Noroña siempre está 
dispuesto a darles su medicina”: el 
diputado defendió a Sansores de 

ataques del PAN 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), hizo uso de las 
palabras de un poeta del Estado de México para condenar la actuación de las y los legisladores de 
oposición respecto a la no aprobación de la Reforma Eléctrica del presidente Andrés Manuel López 
obrador. 

Este miércoles 4 de mayo, dio inicio la Comisión Permanente del segundo periodo de recesos de 
la LXV Legislatura, donde el tema principal fue la aprobación del reglamento que regirá durante 
dicho periodo; sin embargo, la oposición hizo uso de la tribuna para criticar esto, pues aseguró que 
existen temas que necesitan ser tratados y que Morena y sus aliados lo están evadiendo. 

“El doctor Noroña siempre está dispuesto a darles su medicina”: el diputado defendió a Sansores de ataques del PAN - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/04/el-doctor-norona-siempre-esta-dispuesto-a-darles-su-medicina-el-diputado-defendio-sansores-de-ataques-del-pan/
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¿Noroña 'cortará' con AMLO y la 4T? Amaga con 

‘llevarse’ votos en 2024 

 

 

 

 
  

 

MÉXICO  (REDACCIÓN).- "Sin mí no ganan", este fue el comentario que el diputado 

Gerardo Fernández Noroña hizo durante una entrevista con Alejandro Páez Varela y 

Álvaro Delgado en torno a las elecciones de 2024. Y a todo esto, ¿el legislador las 

'cortará' con el titular del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), y la Cuarta 

Transformación (4T) para llegar a la Presidencia? 

 A pregunta expresa acerca de 'quitarle' la candidatura a las 'corcholatas' del 

mandatario - por ejemplo: Claudia Sheinbaum o Marcelo Ebrard-, el legislador sostuvo 

en el programa Los Periodistas que les ganará. 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/4/norona-cortara-con-amlo-la-4t-amaga-con-

llevarse-votos-en-2024-613838.html  

 

  

 

  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/4/norona-cortara-con-amlo-la-4t-amaga-con-llevarse-votos-en-2024-613838.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/4/norona-cortara-con-amlo-la-4t-amaga-con-llevarse-votos-en-2024-613838.html
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Interpone PRD queja por visita de Ebrard a evento 

de campaña 

 

 

 

 

 

 
HIDALGO (TEODORO SANTOS).- El delegado nacional del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) en Hidalgo, Ángel Ávila Romero, demandó al titular de la Secretaría 

de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón; cesar los actos que violan los 

principios de imparcialidad y equidad del proceso electoral; lo anterior derivado de su 

visita a la entidad el pasado primero de mayo para asistir a un evento de campaña, lo 

cual incumple con la norma electoral, señaló. 

 

Ávila Romero, acompañado del dirigente estatal, Francisco López Sánchez, y del 

diputado federal, Héctor Chávez Ruiz, ambos del sol azteca, presentó una denuncia 

ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) en contra de Ebrard Casaubón, por 

el uso indebido de recursos públicos, así como de Menchaca Salazar por ser 

beneficiario de conductas ilegales. 

 

 
https://www.milenio.com/politica/prd-interpone-queja-visita-ebrard-evento-campana  

https://www.milenio.com/politica/prd-interpone-queja-visita-ebrard-evento-campana
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Caída de remesas en últimos 6 meses pega al sur de 
Tamaulipas 

La inyección de recursos que Tampico, Madero y Altamira obtienen por concepto de remesas familiares 
va en caída en los últimos dos trimestres, de acuerdo con indicadores del Banco de México.  

https://www.milenio.com/politica/comunidad/remesas-enviadas-sur-tamaulipas-caido-meses-banco-
mexico 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/remesas-enviadas-sur-tamaulipas-caido-meses-banco-mexico
https://www.milenio.com/politica/comunidad/remesas-enviadas-sur-tamaulipas-caido-meses-banco-mexico
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Chihuahua captó casi 342 mdd en remesas durante el 
primer trimestre de 2022 

El estado de Chihuahua registró un aumento de 0.8 por ciento en captación de remesas entre el primer 
trimestre de 2022 y el mismo periodo de 2021, al pasar de 338.5 a 341.7 millones de dólares, de acuerdo 
al último reporte del Banco de México. El porcentaje de participación nacional del estado de Chihuahua, 
entre enero y marzo de 2022, es del 2.7 por ciento. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/chihuahua-capto-casi-342-mdd-en-

remesas-durante-el-primer-trimestre-de-2022-8229198.html 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/chihuahua-capto-casi-342-mdd-en-remesas-durante-el-primer-trimestre-de-2022-8229198.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/chihuahua-capto-casi-342-mdd-en-remesas-durante-el-primer-trimestre-de-2022-8229198.html
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El Gobierno de Sonora y Conagua buscan apoyo para 
ganaderos por la sequía 

 En la solicitud de declaratoria de emergencia por sequía en trece municipios de Sonora, trabaja el 
gobernador Alfonso Durazo Montaño en coordinación con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y 
autoridades federales para hacerle frente a los efectos que causará en pequeños ganaderos. 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/El-Gobierno-de-Sonora-y-Conagua-buscan-apoyo-para-

ganaderos-por-la-sequia-20220504-0031.html 

 

 

 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Solicita-Sonora-declaratoria-de-emergencia-por-sequia-Estado-aportara-142-mdp-a-pequenos-ganaderos---20220503-0034.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/El-Gobierno-de-Sonora-y-Conagua-buscan-apoyo-para-ganaderos-por-la-sequia-20220504-0031.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/El-Gobierno-de-Sonora-y-Conagua-buscan-apoyo-para-ganaderos-por-la-sequia-20220504-0031.html
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Crisis por alta inflación sigue; embargan mil comercios por 

mes en Saltillo 

Pese a la reactivación económica la crisis continúa para los comercios de Saltillo, al punto de ser 
embargados ante la falta en el pago de impuestos estatales. 

De acuerdo a la Dirección de Ejecución Fiscal, al menos mil contribuyentes, en su mayoría personas 
fiscales con actividad comercial, son quienes omiten el pago de impuestos. 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/crisis-por-alta-inflacion-sigue-embargan-mil-comercios-por-mes-

en-saltillo-NM2428197 

 

 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/crisis-por-alta-inflacion-sigue-embargan-mil-comercios-por-mes-en-saltillo-NM2428197
https://vanguardia.com.mx/coahuila/crisis-por-alta-inflacion-sigue-embargan-mil-comercios-por-mes-en-saltillo-NM2428197
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El proceso de juicio político contra el alcalde, Estrada 

Ferreiro, avanza en Sinaloa 

El juicio contra el Alcalde de Culiacán, Jesús Estrada Ferreiro, avanza con la posibilidad de ser destituido 

de su cargo 

https://www.debate.com.mx/culiacan/El-proceso-de-juicio-politico-contra-el-alcalde-Estrada-Ferreiro-

avanza-en-Sinaloa-20220504-0039.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/culiacan/El-proceso-de-juicio-politico-contra-el-alcalde-Estrada-Ferreiro-avanza-en-Sinaloa-20220504-0039.html
https://www.debate.com.mx/culiacan/El-proceso-de-juicio-politico-contra-el-alcalde-Estrada-Ferreiro-avanza-en-Sinaloa-20220504-0039.html
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; CANASTA BÁSICA NO AUMENTARÁ DURANTE LOS PRÓXIMOS SEIS MESES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, presentó el Programa de Combate a la Inflación y la Carestía, con el cual se busca que los 

productos de la canasta básica no aumenten de precio, al menos por los próximos seis meses. Señalo que es un plan para enfrentar la inflación 

porque debemos actuar, no quedarnos con los brazos cruzados porque la inflación afecta mucho la economía y afecta más a la gente de escasos 

recursos económicos. Indico que el propósito de este plan es garantizar que la canasta básica de alimentos tenga un precio justo. Finalmente, el 

presidente agradeció a los productores, empresarios, comerciantes, porque aceptaron participar de manera voluntaria en dicho programa, 

diseñado para ayudar a la economía de las familias mexicanas. López Obrador, dijo que el plan contra la inflación además de ayudar al bolsillo 

de las familias, también es para evitar que la tasa de interés del banco central siga subiendo. Debemos procurar que no nos aumenten las tasas, 

desde luego, el Banco de México es autónomo, ellos tienen que decidir y vamos a ser respetuosos de la autonomía, pero entre menos suban las 

tasas de interés, es mejor para que haya inversión y tengamos crecimiento económico. El presidente descartó que este plan se trate de un interés 

político. El plan para combatir la inflación no tendrá medidas coercitivas ni control de precios, sino acuerdos para garantizar que la canasta básica 

de alimentos tenga un precio justo. El plan que fue presentado por el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, contempla 24 productos 

de la canasta básica y se espera que dure 6 meses. El funcionario señaló que una actividad económica mucho más fuerte ya se ha empezado a 

ver en el inicio del segundo trimestre. Asimismo indico que la inflación impacta expectativas de formación de precios, no necesariamente la 

trayectoria del producto. En la presentación del plan estuvieron, Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda; Tatiana Clouthier, secretaria 

de Economia; Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación; Víctor Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura; Jorge 

Arganis Díaz Leal, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; COMISIÓN PERMANENTE INICIA TRABAJOS DEL SEGUNDO RECESO DEL PRIMER AÑO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, encabezo la reunión previa de la Comisión Permanente, junto con el coordinador 

parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila. La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, destacó que, en el inicio de los 

trabajos de este órgano del Congreso de la Unión, vivimos una transición política, y el debate de ideas debe prevalecer. Para el Segundo Receso 

del Primer Año de la LXV Legislatura, la senadora Sánchez Cordero presidirá la Mesa Directiva de la Comisión Permanente; como 

vicepresidentes están los diputados Sergio Carlos Gutiérrez y Lizbeth Mata Lozano, así como la senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas.  

Además, se desempeñarán como secretarios los senadores Lilia Margarita Valdez Martínez, José Alfredo Botello Montes e Israel Zamora 

Guzmán, además de la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos.   

. 

SENADOR RICARDO MONREAL;  “AÚN CON EXCLUSIÓN, ES UN HONOR ESTAR CON LÓPEZ OBRADOR” 

 

El senador Ricardo Monreal aseverò que no le preocupan las muestras de apoyo y las constantes menciones que el presidente Andrés Manuel 

López Obrador hace de Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López como sus posibles sucesores. Señalo que su 

compromiso principal es que los mexicanos estemos unidos en lo fundamental, por eso aún con exclusión, es un honor estar con López 

Obrador”.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política, previo al inicio de la sesión de la Comisión Permanente, el 

coordinador parlamentario de Morena expresó su confianza de que el plan para cuidar la inflación  tedrá resultados positivos de inmediato. 

Destaca que el acuerdo entre el Gobierno Federal y el sector productivo para contener la inflación es una medida correcta, oportuna e 

indispensable para proteger la economía de las familias, sobre todo, de las más vulnerables.  Subrayó que este plan no incluye el control de 

precios, por lo que no habrá distorsión en el mercado; y estimula la producción, pues se enfoca en aumentar la oferta para disminuir los precios 

de los bienes. Indico que también genera incentivos para garantizar el consumo de las familias, sin que esto impacte en un aumento de precios; 

y, mediante la liberación de aranceles, facilita el intercambio comercial, lo que hace más atractivo el entorno económico. Agregó que el acuerdo 

se estabiliza, mediante subsidios, el precio de gasolina y el diésel, y propone aumentar la producción de maíz, arroz, frijol y leche, así como la 

distribución de fertilizantes. El senador destacó que se elimina la cuota compensatoria para la importación de sulfato de amonio, se fortalece la 

seguridad en carreteras para evitar el robo de mercancías y se garantiza no aumentar los peajes a cargo de Caminos y Puentes Federales. El 

plan, enfatizó, está orientado fundamentalmente hacia ellos; por eso sostengo que es adecuado, correcto y oportuno. Lo que México necesita 

son acuerdos, lo que México necesita es abandonar la polarización, la crispación y buscar acuerdos 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PLAN ANTIINFLACIONARIO DE ALMO INSUFICIENTE, NO APOYA A LOS PRODUCTORES 

NACIONALES 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, en el marco de la Comisión Permanente, que sesiona en el 

Senado de la República, el líder parlamentario afirmó que el plan antiinflacionario que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador 

es insuficiente, ya que no considera apoyos para los productores nacionales; sin embargo, le desea éxito. Le deseamos suerte a ese programa, 

nosotros queremos que se detenga la inflación como fue el compromiso de campaña de Morena, pero se nos hace insuficiente porque no vemos 

apoyos a los productores nacionales. El Presidente de la República y el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, 

presentaron el plan para combatir la inflación y el alza de alimentos en México, el cual consiste en un incremento en la producción de granos 

como el maíz, frijol y arroz, así como acuerdos con empresas como Bimbo y Walmart. Asimismo reiteró que para reducir los niveles de la inflación 

es fundamental otorgar apoyos a los productores de pollo, carne de cerdo, limón, entre otros víveres. Reconoció el compromiso de los 

empresarios para coadyuvar a reducir el alza en la inflación, es prácticamente parecido a uno de aquellos pactos que el PRI tuvo en su momento 

y que tuvieron éxito. Sobre la reforma en materia política-electoral que propuso el titular del Ejecutivo Federal, Moreira Valdez indicó que en los 

términos en los que está redactada no prosperará, pues plantean un Estado totalmente centralista y vulnera al Instituto Nacional Electoral (INE), 

así como a los estados y municipios. Expuso que las reformas de gran calado, como ésta, se hacen por dos razones: una crisis de gobernabilidad 

o electoral y normalmente son promovidas desde una conciencia democrática, contando con el apoyo de la oposición y este no es el caso. Señaló 

que hay muchos temas en los que se puede ser austero y se requiere de un debate amplio y una buena práctica legislativa, si no pasará 

nuevamente lo que sucedió con la reforma eléctrica, que no prosperó. No obstante, dijo, en las leyes secundarias, Morena y sus aliados, al tener 

la mayoría simple, podría avalar una albazo, sin seguir el proceso legislativo, como en la reforma eléctrica, pero todo eso puede llegar a la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y quedar expuestas por inconstitucionales. Sobre la reunión que tuvieron diputados con la titular 

de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez, para hablar respecto a las Escuelas de Tiempo Completo, el también presidente 

de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), comentó que acordaron tener otro encuentro con la funcionaria federal. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; DEMANDA A EMPRESA DNV TRAS DESCALIFICAR TERCER REPORTE SOBRE LÍNEA 12 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dio a conocer que su gobierno entabló una demanda civil contra la empresa 

DNV por el tercer reporte presentado acerca de las causas que provocaron el incidente en la Línea 12 del Metro. Detalló que la senadora Xóchitl 

Gálvez sacó un comunicado en el que habla del tercer reporte de la empresa DNV.  “el día de hoy, la empresa DNV sacó otro comunicado, es 

decir en un caminito que está ligado a ‘Mexicanos por la corrupción’, es parte de esta estrategia de su publicación original y ahora del proceso 

que viene de un conflicto de interés que nosotros detectamos en el momento en que se comenzó a desarrollar el tercer reporte, porque aparece, 

entre otras cosas un abogado que ha litigado contra el presidente Andrés Manuel López Obrador. Nosotros desde hace semanas iniciamos la 

rescisión de contrato a la empresa DNV porque el tercer informe es deficiente, mal ejecutado, con problemas técnicos, tendencioso y falso, por 

eso iniciamos el procedimiento de rescisión del contrato y demanda civil contra la empresa. No vamos a permitir la vulneración de las víctimas y 

la verdad del proceso. 
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MARIO DELGADO; A OAXACA LE VA A IR MUY BIEN CON SALOMÓN JARA COMO 

GOBERNADOR 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, durante su visita al estado de Oaxaca, aseguró que al pueblo oaxaqueño le va a ir 

muy bien con un gobernador como Salomón Jara, pues se trata de un hombre que tiene la firme convicción de gobernar con honestidad y en 

favor de quien más lo necesita. Si hay algún líder en el país que se parece al presidente de la República es precisamente Salomón Jara, porque 

viene de abajo, del pueblo. Y ha dedicado toda su vida a trabajar por su gente, por eso estamos seguros de que van a hacer un gran equipo. A 

Oaxaca le va a ir muy bien cuando Salomón sea gobernador, pues es de los pocos oaxaqueños, o tal vez el único, que junto con Andrés Manuel 

López Obrador ha recorrido todos los municipios de Oaxaca. Por otro lado, el líder morenista hizo un llamado al pueblo de Oaxaca a organizarse 

de cara al 5 de junio para cobrarle a la derecha la traición que sus legisladores hicieron a México, al votar en contra de la Reforma Eléctrica y 

actuar como empleados de las empresas transnacionales. Votaron en contra de la Reforma Eléctrica y votaron a favor de las empresas 

extranjeras. Es como si ellos no tuvieran el orgullo de ser mexicanos, como si fueran empleados de esas empresas y tuvieran que entregarles el 

sector eléctrico, a pesar del riesgo que existe de que las transnacionales pongan las tarifas que quieran y se hagan más ricos a costa del pueblo 

pobre. Por eso, ¡Ni un voto a los traidores! Vamos a cobrárselas en las urnas. Finalmente, Mario Delgado agradeció el apoyo que la gente de 

Oaxaca le otorgó a Andrés Manuel López Obrador el pasado 10 de abril al ratificar, con más de 700 mil votos, su mandato como presidente de 

la República. 

 

SENADOR JORGE CARLOS RAMÍREZ: AVALAN REGLAS BÁSICAS PARA FUNCIONAMIENTO DE COMISIÓN PERMANENTE  

 

El senador Jorge Carlos Ramírez Marín, informo que en votación económica, el Pleno de la Comisión Permanente aprobó un acuerdo 

presentado por la Mesa Directiva, la cual preside la senadora Olga Sánchez Cordero, por el que se establecen las reglas básicas para el 

funcionamiento de este órgano del Congreso de la Unión.  Indico que el documento establece que la Permanente celebrará sus sesiones de 

manera presencial, preferentemente los miércoles de cada semana. No obstante, la Presidencia de la Mesa Directiva, con acuerdo de los Grupos 

Parlamentarios, podrá programar y convocar excepcionalmente a la realización de sesiones bajo la modalidad a distancia. Para la participación 

de sus integrantes en las sesiones plenarias, se permitirá el reemplazo indistinto de titulares y sustitutos, siempre y cuando estos pertenezcan a 

la misma Cámara y bancada. Las sesiones plenarias darán inicio a las 11:00 horas y tendrán una duración de hasta cuatro horas, la cual podrá 

ser ampliada para el desahogo de algún asunto en particular con autorización del Pleno, a propuesta de la Presidencia de la Comisión 

Permanente. En la integración del Orden del Día de la sesión plenaria se inscribirán, en primer término, los asuntos que las disposiciones legales 

establezcan como atribuciones de la Comisión Permanente; se podrán incluir otros, siempre que para su registro se observen las reglas 

contenidas en este Acuerdo. La Mesa Directiva de la Comisión Permanente establecerá la plataforma informática para el registro en línea de 

asuntos para la conformación del Orden del Día, cuyo funcionamiento y operación se describirán en el Manual que genere la Secretaría General 

de Servicios Parlamentarios del Senado de la República. Dicha plataforma se mantendrá activa de manera permanente durante el receso 

legislativo. Los temas de la Agenda Política son exclusivamente para su deliberación y en ellos no se permite la presentación de propuestas que 

ameriten algún trámite o que deban ser votadas por el Pleno. Las reuniones de trabajo de las comisiones solo se convocarán en horas diferentes 

a las de las sesiones del Pleno. Al presentar una propuesta de modificación, la cual fue rechazada, el senador Jorge Carlos Ramírez Marín 

señaló que la Mesa Directiva no debe tener voto ponderado, ya que se corre el riesgo de que ocurra lo que pasó, es decir,  una discusión no 

planeada que se pudo incluir como agenda política. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PAQUETE DEL PROGRAMA DE COMBATE A LA INFLACIÓN HAY OPINIONES A FAVOR Y EN 

CONTRA;EL TIEMPO LO DIRA.  

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, Coordinador del GPPRD, señalo que el paquete del Programa de Combate a la Inflación y la 

Carestía que se ha presentado por parte del gobierno federal, un paquete de rescate de precios, contra cíclicos con inflación y con alza de 

precios, esto es lo que ha animado que se tengan diversas opiniones, quiénes opinan a favor del paquete, quiénes tienen todavía serias dudas 

de él. El legislador señalo que es un paquete que puede tener algunos planteamientos que pueden presentar resultados, los cuales no cree que 

se den de manera inmediata, sin embargo, me parece que el secretario de Hacienda está apostando aque todo lo que se dijo ahí funcione porque, 

por ejemplo, se está hablando del sembrado de elementos para brindar mucha mayor seguridad. Si eso llega a funcionar será bueno. Se está 

hablando de que se agilicen trámites y pues ojalá que sí, que los servidores públicos lo hagan, que se agilicen los trámites y hay algunas otras 

cosas que me parece que sí son directas como es el hecho de que no se paguen aranceles o el hecho de que no haya cartas de ofertas. Sobre 

el hecho que Estados Unidos va a aumentar medio punto su tasa de interés, lo cual va a provocar que la tasa de interés de México, que ya está 

en seis por ciento, pues llegue al más alto combinándose con la guerra, combinándose con la inflación, combinándose con el mal manejo de la 
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economía y de que apenas, a tres añosy medio del gobierno de López Obrador, por fin los empresarios están empezando a poder alcanzar un 

acuerdo con el gobierno. Al respecto el legislñador señalo que sí se va a a haber necesidad de que suba la tasa de interés en Mexico. Siempre 

el Banco de México tiene que ajustar precisamente para evitar varios efectos que serían buenos para los indicadores económicos y financieros. 

Por eso es que, si estos apoyos que se están presentando en este paquete y si estos planteamientos no se aterrizan, pues va a ser muy 

complicado. No lo veo a corto plazo, yo creo que esto va a tardar un poquito más. Los empresarios están diciendo que van a poner de su parte.  

SENADOR DAMIÁN ZEPEDA; PLAN INFLACIONARIO ESCASO EN APOYO A LOS MÁS POBRES 

 

El senador Damián Zepeda Vidales, calificó  como buenas intenciones y acciones, pero claramente quedándose corto e insuficiente ante el 

tamaño del problema que ha causado la inflación y la crisis económica en México. El anuncio del presidente López Obrador sobre su Paquete 

contra la Inflación y la Carestía, el Gobierno deja fuera uno de los principales temas a atender: la falta de capacidad económica de millones de 

mexicanos para comprar siquiera una canasta alimentaria en este momento de crisis e inflación. Subrayó que hay que entender que la inflación 

está pegando duramente en el bolsillo de por sí ya muy afectado por la crisis económica en nuestro país: si alguien tenía 100 pesos en enero del 

año pasado, para diciembre ya sólo podía comprar el equivalente a 93 pesos y de seguir como va el año actual terminará comprando sólo 86 

pesos. Zepeda Vidales señaló que en relación a lo que sí contempla el plan de gobierno, ve que tiene buenas intenciones y acciones, pero el 

éxito dependerá de su implementación y profundidad. En efecto, la inflación tiene diversos factores, el impacto externo de la guerra, los 

incrementos de energéticos, problemas de producción y logística y demás, y es correcta una estrategia que busque atender los diversos 

problemas, el tema será ver la profundidad y el alcance presupuestal del anuncio ya en implementación. El legislador panista detalló que gran 

parte del anuncio tiene qué ver con no subir más precios y costos, de algunos productos principales y también de cuotas de transporte de 

carreteras, ferroviarias y demás, pero el alza ya se absorbió, lo ideal es lograr bajarlos. El senador celebró que el acuerdo para mantener precios 

surja de manera voluntaria entre gobierno, productores y distribuidores y no por imposición, ya que podría generar problemas de abasto y 

mercados laterales, particularmente cuando los aumentos estén directamente ligados a aumentos de costo de producción. 

  

DIPUTADO LEONEL GODOY; LEGISLADORES DE MORENA, ABIERTOS AL DIÁLOGO EN LA REFORMA ELECTORAL 

 

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena), en el marco de la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión afirmó que las y 

los legisladores de Morena están abiertos al diálogo sobre la iniciativa de reforma constitucional en materia electoral, que el titular del Ejecutivo 

Federal envió a la Cámara de Diputados. Nosotros lo que queremos es que haya un amplio debate de cara a la nación. En la reforma eléctrica 

se hizo un Parlamento Abierto, foros. Nosotros hicimos 360 asambleas informativas en el país. Creo que nunca ha habido un debate tan amplio 

y abierto. Eso mismo queremos hacer sobre la reforma electoral. Asimismo, señaló que estarán atentos a las iniciativas que sobre este tema 

presenten los grupos parlamentarios aliados (PT y PVEM) y las bancadas de oposición. Godoy Rangel indicó que su grupo parlamentario 

quisiera que esta reforma se aplicara para las elecciones de 2024, y en ese sentido, los tiempos que tenemos son los que marca la Constitución. 

Enfatizó que la propuesta del Presidente de la República busca profundizar la democracia y cambiar de fondo del sistema electoral y reducir su 

costo en 24 mil millones de pesos. Queremos reducir los costos, cambiar el modelo de funcionamiento del Congreso de la Unión, de los congresos 

de los estados, de los ayuntamientos, y sí queremos que los consejeros y los magistrados ya no respondan a los intereses de los grupos 

parlamentarios de los partidos políticos. Todos sabemos que los consejeros fueron decididos por cuotas de los partidos políticos, esto debe de 

terminarse. Asimismo, afirmó que no habrá un periodo extraordinario para votar la iniciativa de reforma constitucional en materia electoral, del 

titular del Ejecutivo Federal. 

 

JOE BIDEN; EE.UU. SUBE LOS TIPOS DE INTERÉS MEDIO PUNTO, EL MAYOR INCREMENTO EN DOS DÉCADAS. 

 

El gobierno del presidente Joe Biden, informa que la reserva Federal (Fed) de Estados Unidos anunció una subida de los tipos de interés de 

medio punto, el mayor incremento desde hace más de dos décadas, y anticipó más aumentos de este calibre para luchar contra la inflación. Con 

esta subida, que es el doble de la llevada a cabo en marzo, y tras dos años cercano al 0 para paliar el impacto de la pandemia de la covid-19 

sobre la economía, el tipo de interés oficial de la mayor economía del mundo pasa a situarse en una horquilla de entre el 0,75 % y el 1 %. 
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Lamentable acontecimiento, confronta al gobierno capitalino con la clase política de oposición, en 

especial, con el PAN. 

Mientras los adversarios del régimen, puntualizan omisiones y errores en el asunto, le jefa del 

gobierno capitalino, ejerce un discurso visceral contra los panistas, lo cual, politiza el caso, y la 

justicia, se hace a un lado. 

Ambos frentes, polarizan el asunto y evitan diálogo que lleve a un punto coincidente, para 

responder a demandas de justicia que exigen familiares de las 36 víctimas y cerca de un centenar de 

heridos. 

Desde Palacio Nacional o en el Antiguo Edificio del Ayuntamiento, critican a los que critican la falta 

de investigación seria para castigar a los responsables y desde el Congreso de la Unión, los 

adversarios de Claudia Sheinbaum, Mario Delgado Carrillo y Marcelo Luis Ebrard Casaubón, 

responden en el mismo nivel que los aluden. 

Lo cierto es que, mientras los representantes populares del bloque opositor, PAN-PRI-PRD, y sus 

contrincantes, se enfrentan por la tragedia que sucedió la noche del lunes 3 de mayo del 2021, los 

familiares de las víctimas, mantienen su misma posición: ¡justicia! 

Reiteramos, esa demanda, al menos en este sexenio, no tendrá respuesta, porque ni modos que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, mande a la cárcel a la jefe del gobierno en la ciudad 

capital; al dirigente del partido político que, su visión política creó o al controversial canciller. 

 El asunto, es motivo para que la señora Sheinbaum, al estilo personal de su jefe, despotrique contra 

sus adversarios del PAN, cuando lo que debería de hacer, es responder demandas que exigen 

familiares de las 26 víctimas o una reunión con los panistas, para explicar pormenores de las 

indagatorias, si es que tiene voluntad para dialogar, oficio y sensibilidad política. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

TRAGEDIA EN LÍNEA 12 DEL METRO: BRUTAL CORRUPCIÓN DEL GOBIERNO CDMX, ACUSA EL 

PAN; CLAUDIA, SE PROTEGE Y COBIJA A FLORENCIA SERRANÍA Y MARIO DELGADO 
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Ella, arrastra pesado karma de la tragedia en Línea 12 del Metro y del colegio “Enrique “Rébsamen”, 

y como están las cosas entre ella, su jefe y los adversarios, en la sucesión presidencial del 2024, 

ambos casos, los revivirán, máxime, si la responsable del gobierno en la ciudad capital, es candidata 

presidencial de Morena. 

Ayer, en conferencia de prensa que ofrecieron diputados y senadores del PAN, en el contexto de la 

primera sesión formal de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, lamentable tragedia, 

fue tema obligado para legisladores del blanquiazul. 

Así habló senadora, Kenia López Rabadán, vicecoordinadora de la bancada. 

-“En aquella noche, perdieron la vida 26 personas; en aquella noche, se develó la corrupción de la 

que ya tenía conocimiento, a propósito de la Línea 12 del Metro, una línea que demuestra y que, 

lamentablemente, corona una serie de irregularidades administrativas, una serie de corrupción 

brutal por parte del gobierno de la ciudad de México y solapada un año después, hoy no solamente 

por la jefa de gobierno, sino también por el Presidente de la República”. 

Advierte: 

-“Lo vamos a seguir reclamando. A un año de la tragedia, no hay nadie en la cárcel y eso no lo 

podemos permitir; a un año de la tragedia, no hay ningún servidor público de alto nivel imputado 

por esa tragedia que costó la vida a 26 personas”. 

Acusa, replica a Claudia Sheinbaum: 

-“A un año de la tragedia, lo único que hace la jefa de gobierno, es ofender, lastimar, violentar a la 

oposición y desde aquí, le decimos a la jefa de gobierno: ruin, ruin, es usted señora Sheinbaum; ruin 

es usted, porque con tal de proteger a Florencia Serranía, con tal de proteger a Mario Delgado y con 

tal de protegerse usted, a las víctimas de esta tragedia, les está dando la espalda, le está dando la 

espalda a toda la ciudad de México que exige justicia”. 

Puntual, la senadora del PAN: 

-“No puede haber justicia, si no hay responsables en la cárcel; no puede haber justicia, si hay 

posibilidades latentes, diarias, de que el Metro se pueda colapsar y pueda cobrar más vidas”. 

-“No puede haber justicia, si usted solamente, señora Sheinbaum, se la vive en campaña y no siendo 

jefa de gobierno”. 

La senadora López Rabadán, hasta en dos ocasiones, advirtió que desde la Cámara donde legislan, 

impulsarán investigación seria del caso y para estar al lado de los familiares de las víctimas. 
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Otra senadora que replicó a la jefa del gobierno en CEMX, fue Xóchitl Gálvez Ruiz, quien presentó 

Punto de Acuerdo para exigir que se haga público el tercer informe del peritaje que hizo la empresa 

“DNV”.”Sheinbaum lo contrató”, recordó. 

-“Ella nos lo vendió como una empresa noruega de prestigio internacional, con personas totalmente 

independientes que harían el peritaje de la Línea 12”, precisó. 

También, puntualizó situación del asunto: 

-“El pasado 16 de junio, cuando se dio a conocer el segundo reporte, se dijo que el reporte final de 

la causa raíz, sería entregado el 30 de agosto del año pasado. Lo que yo pedí de una manera muy 

respetuosa, es que se hiciera público este ercer reporte. Ese Punto de Acuerdo, iba a pasar a 

comisiones, ¿por qué?, porque se pagó con dinero público, porque los mexicanos tenemos derecho 

a saber qué pasó, por qué se cayó”. 

Coincidente, la combativa senadora hidalguense, en el sentido de que la verdadera justicia, no se 

cumple, se reduce simplemente, a darles un apoyo económico a familiares de las víctimas, pero es 

importante deslindar responsabilidades y castigar a los responsables, porque la caída del Metro, no 

fue un accidente, fue negligencia criminal”. 

Aclara que no se puso de acuerdo con “Mexicanos contra la corrupción”, y contra la empresa “DNV”, 

para subir tuit, ni conoce a “DNV”. “¡Jamás!, he cruzado palabra con ellos, añade; en el caso de 

“Mexicanos contra la corrupción” tampoco he cruzado palabra con ellos, simplemente es sentido 

común.  

Puyante, irónica, la senadora Xóchitl Gálvez, en alusión a la jefa del gobierno en CDMX: 

-“¿Por qué no conocemos ese tercer reporte? ¿Y qué dice del reporte ella?, dice que el reporte se 

canceló o se canceló el contrato con la empresa, porque este ercer reporte es deficiente, es mal 

ejecutado, con problemas técnico, tendencioso y falso”. 

-“¡Ah, caray!, ¿será que el contenido del reporte ya no le gustó a la jefa de gobierno? ¿Sólo le gustó 

cuando se le echaba la culpa a su otro contendiente, a Marcelo Ebrard, cuando la causa había sido 

la construcción del Metro? ¿Y por qué no hemos hablado del mantenimiento? ¿Por qué nadie se dio 

cuenta que esas trabes tenían graves problemas? La estructura avisó y nadie quiso escuchar ni ver 

lo que estaba pasando, con el sobrepeso, con el cambio de trenes, con los sismos. ¡Claro!, hay 

muchas causas”. 

Tajante, en su Punto de Acuerdo: 
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-“Yo vuelvo a exigir que, aunque le incomode (a Claudia Sheinbaum), los mexicanos tienen derecho 

a conocer ese tercer reporte. Y, hoy, amenaza, que va a demandar a la empresa. O sea, este gobierno 

sólo quiere reportes a  modo. ¡Qué grave y qué lamentable!”. 

-“26 personas perdieron la vida, por la corrupción de Claudia Sheinbaum, por la corrupción de Mario 

Delgado y por la corrupción de Florencia Serranía”, acusó en tribuna la senadora Kenia López 

Rabadán. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

No hay intención de un periodo extraordinario de sesiones, aclara el senador Ricardo Monreal Ávila, 

quien reveló: ayer, se reunió con el presidente de la mesa directiva en la colegisladora, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna y con el coordinador del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco “y no hemos 

profundizado sobre la necesidad de convocar a un periodo extraordinario”… “Seguramente lo 

haremos los próximos días, pero ni con senadores ni con diputados hemos acordado nada sobre un 

próximo periodo de sesiones extraordinarias”… Este fin de semana, el presidente de la mesa 

directiva en San Lázaro, visita, cual acostumbra en fin de semana, entresemana o cuando no cumple 

su responsabilidad en San Lázaro, municipios de Veracruz. En esta ocasión, acude a Poza Rica y 

Papantla… Tajante, la crítica del ministro presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, durante la 

presentación de actividades del Centro de Documentación Investigación y Prospectiva para la 

Seguridad, Justicia y Paz: “estamos en un país donde matan en promedio a 10 mujeres al día; 

estamos en un país en donde las mujeres y las niñas, desaparecen y las matan con total impunidad, 

mientras la sociedad y las autoridades volteamos a otro lado. Esta, es una realidad que no podemos 

seguir permitiendo”. Contexto en el cual, observó que los momentos que vive la nación, son muy 

amplios, retos en materia de seguridad, justicia y paz. “Y son muy complejos”, admite el presidente 

del Poder Judicial, “pero hay uno, delicado, urgente y prioritario, el de los violencia de género y los 

feminicidios… Cultura machista y la impunidad, ponderó, permean en esos flagelos… ¡Caramba!... 

El gobierno de Chihuahua que preside la ex diputada federal, María Eugenia Campos Galván, 

denunció a funcionaria del gobierno de Javier Corral Jurado, por no investigar ni dar seguimiento a 

expedientes de 81 integrantes del gobierno de César Duarte, con irregularidades de hasta 236 mdp… 

¿Quién engaña a quién? O cómo entender la política económico del régimen, cuando la gobernadora 

del Banco Central, Victoria Rodríguez Ceja y el secretario de Hacienda y Crédito Público, Alejandro 

Ramírez de la O, coinciden o perfilan que brutal y criminal inflación, llego con la pandemia y se 

quedará en el país, hasta el fin del sexenio, como técnicamente vislumbran, por separado, ante el 

Senado de la República y en medios… ¡Imposible!, que tras virtual “control de precios” a unos 
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cuantos productos de la canasta básica, los índices de espiral inflacionaria, se coloquen a la baja… 

Ley de la oferta y la demanda, imponen su ley en la actividad económica de este país… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/722642/Informe_Tecnico_Semanal_17_COVID-19_2022.05.02.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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COVID-19 FASE III  

México con “alza leve” de casos y muertes: OPS.- Las autoridades mexicanas reportaron un 

incremento leve de los casos y fallecimientos por Covid en las últimas dos semanas y una alta 

positividad de pruebas, luego de 12 semanas continúas de reducción, por lo que aún no se pude 

declarar el fin de a emergencia sanitaria, indicó la Organización Panamericana de la Salud. [MILENIO 

/ p14]  

Aumentaron más de 50% casos de Covid en América Central: OPS.- La Organización Panamericana 

de la Salud informó que los casos por Covid-19 crecieron más de 50 por ciento en América Central 

durante la semana pasada y en general en la región, aunque de forma menos pronunciada, excepto 

en México y en Sudamérica. El continente registró mas de 616 mil nuevos casos la semana anterior. 

[JORNADA / p12] 

Pandemia no ha acabado, advierte OMS.- La Organización Mundial de la Salud advirtió que el repunte 

de los casos en América y Sudáfrica, donde se registran nuevos sublinajes de la variante Ómicron de 

Covid, son un signo de que la pandemia aún no ha terminado. [UNIVERSAL / P22] 

Covid-19 toma ruta endémica.- Expertos de la Organización Mundial de la Salud prevén que el 

coronavirus, causante del Covid-19, continúe mutando, pero estiman que la inmunidad causada por 

las vacunas y los contagios reduzca su gravedad en los casos venideros. Sin embargo, la OMS prevé 

que se tendrán picos periódicos de transmisión, especialmente en temporadas de frío. [HERALDO / 

p28] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/50522_N_MIL_14_MEXICOCONALZA_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/50522_N_MIL_14_MEXICOCONALZA_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/50522_N_JOR_12_AUMENTARONMASDE_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/50522_N_UNI_22_PANDEMIANOHA_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/50522_N_HER_28_COVID19_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/50522_N_HER_28_COVID19_NACIONAL_.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS  

• La Reserva Federal de EE.UU. sube los tipos de interés en 0,5 puntos 

• EEUU empieza a expulsar a inmigrantes cubanos y nicaragüenses a México 

• Unión Europea plantea abandonar petróleo ruso en 6 meses 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Congreso de México instala grupo de amistad con España tras polémica "pausa".- La Cámara de 

Diputados instaló el miércoles el "Grupo de Amistad de México-Reino de España" tras la polémica que 

creó el presidente Andrés Manuel López Obrador con su propuesta de "pausar" las relaciones en 

febrero. [EFE, SWISS INFO] 

MESA DIRECTIVA 

Sergio Gutiérrez, un presidente que generó polémica en la Cámara de Diputados.- Encabezar actos 

que generaron críticas no solo desde la oposición sino al interior de su partido, ausencias en la Mesa 

Directiva y sus intenciones, presuntamente, para ser candidato a gobernador de Veracruz, fueron 

algunas de las acciones que caracterizaron al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna en el año que estuvo en tal cargo. [FORBES] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena propondrá foros para discutir la reforma electoral de AMLO.- El coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que hará la propuesta de la realización de foros para 

discutir la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador,  en la Junta 

Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro. [FORBES] 

DIPUTADOS 

PAN 

Medidas de AMLO contra la inflación son insuficientes, critica la oposición.- El panista Humberto 

Aguilar Coronado, señaló que son insuficientes las medidas del presidente contra la inflación 

presentadas por el mandatario. [FORBES] 

Diputada panista interpusó una denuncia ante el INAI contra Morena por “campaña de odio”.- La 

diputada panista María Elena Pérez-Jaén Zermeño interpuso una demanda ante el Instituto Nacional 

de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) contra el partido 

Morena por presunta violación de datos personales y acoso contra legisladores de oposición. 

[INFOBAE] 

PT 

“El doctor Noroña siempre está dispuesto a darles su medicina”: el diputado defendió a Sansores de 

ataques del PAN.- Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), hizo 

uso de las palabras de un poeta del Estado de México para condenar la actuación de las y los 

legisladores de oposición respecto a la no aprobación de la Reforma Eléctrica del presidente Andrés 

Manuel López obrador. [INFOBAE] 

 

 

 

 
 

https://www.efe.com/efe/usa/mexico/congreso-de-mexico-instala-grupo-amistad-con-espana-tras-polemica-pausa/50000100-4798652
https://www.swissinfo.ch/spa/mexico-espa%C3%B1a_congreso-de-m%C3%A9xico-instala-grupo-de-amistad-con-espa%C3%B1a-tras-pol%C3%A9mica--pausa-/47568250
https://www.forbes.com.mx/sergio-gutierrez-un-presidente-que-genero-polemica-en-la-camara-de-diputados/
https://www.forbes.com.mx/morena-propondra-foros-para-discutir-la-reforma-electoral-de-amlo/
https://www.forbes.com.mx/medidas-de-amlo-contra-la-inflacion-son-insuficientes-critica-la-oposicion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/04/diputada-panista-interpuso-una-denuncia-ante-el-inai-contra-morena-por-campana-de-odio/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/04/el-doctor-norona-siempre-esta-dispuesto-a-darles-su-medicina-el-diputado-defendio-sansores-de-ataques-del-pan/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

El presidente de México inicia en Guatemala una gira oficial por Centroamérica.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, llegó el jueves a Guatemala, en el inicio de su primera gira 

oficial por Centroamérica, para discutir asuntos de seguridad fronteriza y de migración con los 

mandatarios. [EFE, AP] 

López Obrador suscribirá acuerdos con Centroamérica y el Caribe.- El presidente de México, Andrés 

Manuel López Obrador, anunció el miércoles que suscribirá convenios de colaboración durante su 

gira por Centroamérica y el Caribe, al mismo tiempo que afirmó que su Gobierno insistirá a Estados 

Unidos que invierta en la región para luchar contra la migración indocumentada. [TELESUR, EL PAÍS] 

Precios de garantía, eliminar Carta Porte y aranceles a granos, el plan de AMLO contra la inflación.- 

A fin de contener el alza en los precios de los productos de la canasta básica producto de una 

acelerada inflación, el gobierno federal junto con productores y comercializadoras acordaron 

implementar medidas de contención durante 6 meses. [FORBES,EFE, SPUTNIK, RT, EUROPA PRESS, EL 

PAÍS, BLOOMBERG, TELESUR] 

El Gobierno de Ciudad de México demanda a DNV, la empresa encargada de los peritajes de la 

Línea 12.- El Gobierno de Ciudad de México ha roto con Det Norske Veritas (DNV), la empresa 

noruega encargada de los peritajes tras la tragedia de la Línea 12 del metro.  [EL PAÍS] 

POLÍTICA 

Ebrard es el candidato favorito del oficialismo para las presidenciales de México.- El canciller de 

México, Marcelo Ebrard, encabeza las preferencias electorales como candidato del oficialista 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) hacia las presidenciales de 2024, según una encuesta 

divulgada el miércoles. [EFE, FORBES] 

Ex Presidentes del IFE salen en defensa del INE ante reforma electoral.- Tres ex consejeros presidentes 

del otrora Instituto Federal Electoral (IFE) salieron en defensa del ahora Instituto Nacional Electoral (INE) 

ante la reforma que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador a la Cámara de Diputados. 

[FORBES] 

FRONTERA 

Encuentran a 275 migrantes abandonados en caja de tráiler en este de México.- Un total de 275 

migrantes, entre ellos, 67 menores de edad, 45 de ellos no acompañados, fueron encontrados dentro 

de la caja de un tráiler que fue abandonada en una carretera del estado mexicano de Veracruz, 

informó el miércoles el Instituto Nacional de Migración (INM). [EFE] 

INM: 19 cuerpos de personas migrantes han sido recuperados del Río Bravo en el primer cuatrimestre 

del 2022.- De enero a finales de abril de este 2022, los cuerpos sin vida de 19 personas migrantes han 

sido recuperados del Río Bravo en su intento por cruzar la frontera hacia Estados Unidos, informó el 

Instituto Nacional de Migración (INM). [INFOBAE] 

GENERAL 

Plan de AMLO contra la inflación garantiza canasta básica en 1,129 pesos: Coparmex.- La 

Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) celebró el miércoles las acciones 

anunciadas por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador para aliviar los efectos de la inflación 

que en México se elevó a 7.72% en la primera quincena de abril, ya que garantiza una canasta básica 

alimentaria en un precio de 1,129 pesos. [FORBES] 

https://www.efe.com/efe/america/politica/el-presidente-de-mexico-inicia-en-guatemala-una-gira-oficial-por-centroamerica/20000035-4798425
https://apnews.com/article/noticias-294c1195c953a2100099df9f41d4208b
https://www.telesurtv.net/news/mexico-critica-eeuu-ayuda-centroamerica-20220504-0022.html
https://elpais.com/mexico/2022-05-05/lopez-obrador-viaja-a-centroamerica-con-la-promesa-de-reforzar-la-proteccion-de-la-frontera-sur.html
https://www.forbes.com.mx/precios-de-garantia-eliminar-carta-porte-y-aranceles-a-granos-el-plan-de-amlo-contra-la-inflacion/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/gobierno-y-empresas-se-alian-para-frenar-la-elevada-inflacion-en-mexico/50000545-4798325
https://mundo.sputniknews.com/20220504/control-de-precios-asi-es-el-plan-de-amlo-para-combatir-la-inflacion-en-mexico-1125110572.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://actualidad.rt.com/actualidad/428842-lopez-obrador-anunciar-plan-canasta-basica
https://www.europapress.es/economia/macroeconomia-00338/noticia-gobierno-mexico-lanza-plan-coordinacion-empresas-contener-inflacion-20220504172748.html
https://elpais.com/mexico/2022-05-04/el-gobierno-de-lopez-obrador-aumentara-la-produccion-de-granos-para-atajar-la-inflacion.html
https://elpais.com/mexico/2022-05-04/el-gobierno-de-lopez-obrador-aumentara-la-produccion-de-granos-para-atajar-la-inflacion.html
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-05-04/mexico-strikes-deal-with-top-companies-to-tame-surging-inflation
https://www.telesurtv.net/news/mexico-gobierno-plan-economico-contra-inflacion-20220504-0035.html?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork
https://elpais.com/mexico/2022-05-05/el-gobierno-de-ciudad-de-mexico-demanda-a-dnv-la-empresa-encargada-de-los-peritajes-de-la-linea-12.html
https://www.efe.com/efe/america/politica/ebrard-es-el-candidato-favorito-del-oficialismo-para-presidenciales-de-mexico/20000035-4798397
https://www.forbes.com.mx/ebrard-el-favorito-entre-morena-para-2024-encuesta-de-poligrama/
https://www.forbes.com.mx/expresidentes-del-ife-salen-en-defensa-del-ine-ante-reforma-electoral/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/encuentran-a-275-migrantes-abandonados-en-caja-de-trailer-este-mexico/50000545-4798711
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/04/inm-19-cuerpos-de-personas-migrantes-han-sido-recuperados-del-rio-bravo-en-el-primer-cuatrimestre-del-2022/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1651670297
https://www.forbes.com.mx/plan-de-amlo-contra-la-inflacion-garantiza-canasta-basica-en-1129-pesos-coparmex/
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‘El conflicto de nunca acabar’: residentes de Michoacán están atrapados en la guerra de los cárteles.- 

Algunos grupos criminales están haciendo todo lo posible para incursionar en los principales sectores 

de la economía, incluida la industria de producción de aguacates y limones, con lo que amenazan 

con interrumpir la lucrativa asociación comercial bilateral entre México y Estados Unidos, una de las 

más grandes del mundo. [NEW YORK TIMES] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

El Kremlin niega que Rusia vaya a declarar la guerra a Ucrania el 9 de mayo.- El Kremlin negó de 

manera categórica que Rusia vaya a declarar la guerra a Ucrania o a decretar una movilización 

general el próximo día 9, cuando el país celebra el Día de la Victoria sobre la Alemania nazi. [EFE, RT, 

EUROPA PRESS, DW] 

Biden dice que el mundo está "en un punto de inflexión" ante "una batalla entre la autocracia y la 

democracia".- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, indicó que el mundo se encuentra "en un 

punto de inflexión" a nivel internacional ante una "batalla entre la autocracia y la democracia", al 

tiempo que ha abogado por entregar más armamento a Ucrania para hacer frente a la "guerra 

brutal" lanzada por el mandatario de Rusia, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

Rusia bombardea estaciones de trenes y otra infraestructura.- Quejándose de que Occidente está 

“llenando a Ucrania de armas”, Rusia bombardeó el miércoles estaciones de trenes y otras líneas de 

abastecimiento en todo el país, al tiempo que la Unión Europea propuso prohibir las importaciones 

de crudo, una fuente esencial de ingresos. [AP] 

Suenan sirenas de ataque en ciudades de Ucrania.- Sirenas de ataque aéreo sonaron en ciudades 

de Ucrania el miércoles por la noche y poco después se cayeron misiles en Cherkasy, Dnipró y 

Zaporiyia. [AP] 

Rusia advierte de que destruirá los transportes con armas de la OTAN que lleguen a Ucrania.- 

Cualquier medio de transporte de la OTAN con armas y municiones destinadas al Ejército de Ucrania 

que llegue a ese país será destruido, advirtió el ministro de Defensa ruso, Serguéi Shoigú. [EFE] 

Ucrania pierde comunicación con Azovstal mientras Rusia avanza en el Donbás.- Ucrania perdió 

comunicación con los defensores de la acería de Azovstal, el último reducto de la resistencia 

ucraniana en la ciudad portuaria de Mariúpol, debido al incremento de los ataques rusos, mientras 

Rusia prosigue su lenta ofensiva en el Donbás. [EFE, FRANCE 24, TELEMUNDO] 

Rusia niega asalto a acería ucraniana Azovstal de Mariúpol.- Rusia volvió a negar el miércoles un 

asalto a la acería de Azovstal, en la ciudad portuaria ucraniana de Mariúpol, y dijo que sus militares 

únicamente "reprimen" el fuego de la parte ucraniana. [DW] 

Rusia anuncia un alto el fuego temporal en las cercanías de Azovstal para permitir la evacuación de 

civiles.- Rusia anunció el miércoles un alto el fuego temporal en los alrededores de la planta 

siderúrgica de Azovstal, en la asediada ciudad de Mariúpol, para permitir la evacuación de los 

cientos de civiles que todavía resisten en las instalaciones, según las autoridades ucranianas. [EUROPA 

PRESS, EURONEWS] 

Rusia: "mercenarios israelíes" combaten junto al Batallón Azov en Ucrania.- "Mercenarios israelíes" 

luchan en Ucrania junto al llamado Batallón Azov, que Moscú califica de "nazi", afirmó el miércoles 

una portavoz del ministerio ruso de Relaciones Exteriores. [DW] 

https://www.nytimes.com/es/2022/05/04/espanol/mexico-cartel-michoacan.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/el-kremlin-niega-que-rusia-vaya-a-declarar-la-guerra-ucrania-9-de-mayo/10001-4798059
https://actualidad.rt.com/actualidad/428810-kremlin-tacha-tonteria-reportes-guerra-ucrania
https://www.europapress.es/internacional/noticia-kremlin-niega-rusia-vaya-declarar-formalmente-guerra-coincidiendo-dia-victoria-20220504125213.html
https://www.dw.com/es/ucrania-cree-que-rusia-celebrar%C3%A1-el-9-de-mayo-en-mari%C3%BApol/a-61683693
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-dice-mundo-punto-inflexion-batalla-autocracia-democracia-20220504092330.html
https://apnews.com/article/noticias-1f164763b7169f8493beabd96095a513
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Ucrania considera "cómplices" de Rusia a los países de la UE que se oponen al embargo petrolero.- 

El ministro de Exteriores de Ucrania, Dimitro Kuleba, afirmó que los países de la UE que se opongan a 

la propuesta de la Comisión Europea para vetar el petróleo ruso serán "cómplices" de los abusos que 

las fuerzas de Rusia puedan cometer en territorio ucraniano. [EUROPA PRESS]  

Scholz: Putin "calculó completamente mal" su ataque a Ucrania.- Lo que del presidente ruso, Vladimir 

Putin tiene ahora es "una OTAN más fuerte, es la organización de seguridad más fuerte también en 

los estados del este del área de la OTAN, lo que tiene es una Unión Europea unida". [DW] 

Scholz reitera que no irá a Ucrania por el desplante al presidente alemán.- El canciller de Alemania, 

Olaf Scholz, reiteró el miércoles que sigue sin tener entre sus planes visitar Ucrania pese al reciente 

viaje a Kiev del principal líder de la Unión Demócrata Cristiana (CDU), ya que considera un "problema" 

el desplante al presidente alemán, Frank-Walter Steinmeier. [EUROPA PRESS] 

Alemania aún estudia suministro de obuses blindados a Ucrania.- En una comparecencia ante la 

prensa con motivo del Consejo de Ministros extraordinario de dos días celebrado en Meseberg, cerca 

de Berlín, centrado en Ucrania, la ministra de Defensa alemana, Christine Lambrecht, subrayó que 

aún no ha tomado una decisión respecto al suministro de este tipo de obuses. [DW] 

Bulgaria aprueba enviar a Ucrania asistencia humanitaria y financiera pero no armamento.- El 

Parlamento de Bulgaria aprobó el miércoles enviar a Ucrania asistencia humanitaria, financiera y 

técnico-militar de acuerdo con sus capacidades, pero no armamento, en el marco de la invasión 

rusa. [EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

Zelenskyy dice que no hay acuerdo sin retiro ruso.- El presidente ucraniano, Volodymyr Zelenskyy, 

aseguró el miércoles que su país no aceptaría un acuerdo con Moscú que permitiera la permanencia 

de tropas rusas en territorio ocupado. [AP] 

Italia y Japón reafirman su cooperación para lograr una tregua en Ucrania.- Las autoridades de Japón 

e Italia han reafirmado el miércoles su cooperación para lograr un alto el fuego en Ucrania y seguir 

ejerciendo presión sobre el Gobierno rusa para que ponga fin a las hostilidades. [EUROPA PRESS, EFE] 

SANCIONES 

Biden discutirá con aliados del G7 sanciones "adicionales" contra Rusia por Ucrania.- "Siempre 

estamos abiertos a sanciones adicionales" contra Rusia, dijo Biden a periodistas. "Hablaré con los 

miembros del G7 esta semana sobre lo que vamos o no a hacer", acotó. Estados Unidos, Canadá, 

Alemania, Francia, Reino Unido, Italia y Japón integran el Grupo de los Siete (G7) países más 

industrializados. [DW] 

Líder UE pide vetar el crudo ruso en nuevas sanciones.- La líder de la Unión Europea pidió el miércoles 

que el bloque de 27 países vetara las importaciones de petróleo ruso y sancionara al mayor banco y 

a televisoras importantes del país, en el sexto paquete de sanciones contra Moscú por su guerra en 

Ucrania. [AP, VANGUARDIA, EUROPA PRESS, DW] 

Los países de la UE más dependientes del petróleo ruso piden más tiempo para adaptarse al potencial 

embargo.-  La propuesta de la presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, de incluir en 

el próximo paquete de sanciones contra Rusia el veto al petróleo ruso ha generado dudas en países 

como Hungría, Eslovaquia y República Checa, que reclaman medidas específicas y, en general, más 

tiempo para adaptarse al potencial embargo. [EUROPA PRESS] 
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El patriarca ruso y el "carnicero" de Bucha, en la propuesta de sanciones de la UE.- El jefe de la Iglesia 

ortodoxa rusa, el patriarca Kirill, y el coronel Azatbet Omurbekov, conocido como "el carnicero de 

Bucha" por su supuesta implicación en las matanzas de civiles en esta ciudad ucraniana figuran en la 

nueva propuesta de sanciones de la Comisión Europea. [EFE, AP] 

Reino Unido suspende todos los servicios de exportación a Rusia y sanciona a otros 63 individuos y 

empresas.- Las autoridades de Reino Unido anunciaron el miércoles la suspensión de todos los 

servicios de exportación a Rusia en el marco de la guerra de Ucrania e informó de que otros 63 

individuos y empresas han sido sancionados. [EUROPA PRESS] 

Google bloquea 8 millones de anuncios sobre guerra en Ucrania.- La compañía tecnológica Google 

bloqueó ocho millones de anuncios relacionados con la guerra en Ucrania para "evitar el beneficio 

o la explotación de la situación", explicó el miércoles el vicepresidente de gestión de productos, 

anuncios, privacidad y seguridad, Scott Spencer. [DW] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Naciones Unidas cifra en cerca de 3.250 muertos las muertes de civiles en la guerra de Ucrania.- 

Naciones Unidas mostró el miércoles en su último balance de bajas durante la guerra de Ucrania que 

3.238 civiles han muerto y otros 3.397 han resultado heridos desde que los tanques rusos cruzaron la 

frontera por primera vez el pasado 24 de febrero por orden del presidente, Vladimir Putin. [EUROPA 

PRESS] 

Evacuados más de 300 civiles de Mariúpol en otra operación de la ONU y la Cruz Roja.- Más de 300 

civiles llegaron el miércoles a la ciudad ucraniana de Zaporiyia tras ser evacuados de la asediada 

localidad portuaria de Mariúpol y sus alrededores en una nueva operación coordinada por la ONU y 

el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR). [EFE, AP] 

Greenpeace exige a los países de la UE que reduzcan el consumo de petróleo para dejar de financiar 

la guerra.- Greenpeace exige a los Estados miembro de la UE que reduzcan su consumo de petróleo 

y aceleren su transición energética con el fin de que los Veintisiete dejen de financiar la guerra de 

Rusia contra Ucrania. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Londres y Kiev sellan la supresión de los aranceles a los productos ucranianos durante un año.- Los 

gobiernos de Londres y Kiev sellaron el miércoles de forma oficial un acuerdo para suprimir durante el 

plazo de un año los aranceles e impuestos a los productos ucranianos, según ha hecho saber el 

Ministerio de Economía de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Michel dice que la UE aumentará "significativamente" el apoyo militar a Moldavia.- El presidente del 

Conejo Europeo, Charles Michel, aseguró el miércoles que la Unión Europea está determinada a 

ofrecer un amplio apoyo a Moldavia en su resistencia a las consecuencias de la invasión rusa en 

Ucrania, lo que incluye la previsión de aumentar "significativamente" el apoyo al país proporcionando 

equipamiento militar a sus fuerzas armadas. [EUROPA PRESS] 

Rusia sanciona al primer ministro de Japón por su "campaña antirrusa" ante la invasión de Ucrania.- 

El Gobierno de Rusia anunció el miércoles sanciones contra el primer ministro de Japón, Fumio Kishida, 

y cinco de sus ministros, entre otros, por su "campaña antirrusa" ante la ofensiva militar contra Ucrania, 

iniciada el 24 de febrero por orden del presidente ruso, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS]  
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El presidente de Israel acusa a Lavrov de "propagar mentiras que huelen a antisemitismo".- El 

presidente de Israel, Isaac Herzog, ha acusado el miércoles al ministro de Exteriores de Rusia, Sergei 

Lavrov, de "propagar mentiras que huelen a antisemitismo" tras afirmar que Adolf Hitler tenía "sangre 

judía" y trazar un paralelismo entre el líder de la Alemania nazi y el mandatario de Ucrania, Volodimir 

Zelenski. [EUROPA PRESS] 

Lula cuestiona el "espectáculo" de Zelenski en la guerra de Ucrania y le reprocha no estar negociando 

más.- El ex presidente de Brasil Luiz Inácio Lula da Silva cuestionó al presidente de Ucrania, Volodimir 

Zelenski, el "espectáculo" que a su juicio está montando durante la guerra con Rusia y le ha 

reprochado no estar haciendo más por negociar. [EUROPA PRESS, EFE, RT] 

Ex gobernador ruso pide al Tribunal Europeo sacarlo de la lista de sancionados por anexión de 

Crimea.- El Consejo de la Unión Europea, por su parte, pide a los jueces europeos- según figura en el 

informe de la vista que se celebra en el Tribunal General de la UE en Luxemburgo- que rechacen el 

recurso presentado. [DW] 

Diplomacia vaticana en Ucrania, en la cuerda floja.- La diplomacia del papa Francisco no ha dejado 

huella en la guerra rusa en Ucrania. Aparentemente el pontífice ha sido incapaz de aprovechar su 

autoridad moral, poder blando y línea directa con Moscú para promover el fin del derramamiento 

de sangre en Ucrania o por lo menos lograr un cese del fuego. [AP, WASHINGTON POST] 

Iglesia Ortodoxa Rusa rechaza comentarios del papa Francisco sobre el patriarca Kirill.- El jefe de la 

Iglesia Católica expresó su descontento ante la posición del patriarca de Moscú y toda Rusia, Kirill, 

respecto a la invasión a Ucrania. La IOR lamentó el “tono” del Obispo de Roma al referirse a la 

conversación que sostuvo con el líder ortodoxo. [DW] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

El director de la OMS: restringir el aborto no lo reduce sino que lo hace más inseguro.- El director 

general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, afirmó ante el 

temor de que el derecho al aborto sea revocado en EEUU, que restringir el acceso a esta práctica no 

reduce su incidencia sino que "arrastra a mujeres y chicas a procedimientos inseguros". [EFE] 

OMS: ascenso de covid en América y África muestra que pandemia no ha acabado.- El reciente 

repunte de casos de covid en América y Sudáfrica, país donde se han identificado dos nuevos 

sublinajes de la variante ómicron, "son un signo de que la pandemia aún no ha terminado", señaló el 

director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus. [ABC] 

El mundo registra la menor incidencia de Covid-19 desde la llegada de Ómicron.- El mundo reportó 

3.8 millones de casos de Covid-19 en la última semana, la cifra más baja desde que a mediados de 

noviembre se detectaron los primeros casos de variante Ómicron, actualmente la dominante en el 

planeta, según los datos presentados por la Organización Mundial de la Salud (OMS). [FORBES, EFE] 

Vacunarse contra la gripe en tiempos de covid es necesario, según la OPS.- La pandemia de la covid-

19 no debe hacer olvidar el virus de la gripe o influenza y la población objetivo debe también 

vacunarse contra esta enfermedad, según remarcó el miércoles la Organización Panamericana de 

Salud (OPS) durante una rueda de prensa virtual. [EFE] 
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OPS alerta de una pandemia de salud mental simultánea a la de Covid.- La Organización 

Panamericana de la Salud (OPS) afirmó el miércoles que hay una pandemia de salud mental en 

marcha en el continente debido al aumento de casos de depresión y ansiedad por el Covid-19 e 

instó a reforzar los sistemas de atención en ese campo. [FORBES] 

ONU: inseguridad alimentaria registró su peor dato en 2021.- La cifra de personas que no tienen 

suficiente para comer a diario batió su récord histórico el año pasado y va rumbo de alcanzar nuevos 

niveles “espantosos” por las consecuencias de la guerra de Ucrania en la producción mundial de 

alimentos, dijo Naciones Unidas el miércoles. [AP] 

Estudio alerta de la escasa inserción laboral de los jóvenes iberoamericanos.- El 80% de la juventud 

iberoamericana no posee perfiles compatibles con los empleos de mayor competitividad, según un 

informe elaborado por la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) y por el Banco 

Centroamericano de Integración Económica (BCIE), que alerta de la escasa inserción laboral de los 

jóvenes de la región. [AP] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

La Reserva Federal de EE.UU. sube los tipos de interés en 0,5 puntos.- La Reserva Federal (Fed) de 

EE.UU. anunció el miércoles una subida de los tipos de interés de medio punto con el objetivo de 

luchar contra una inflación desbocada. [AP, ABC,TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 

Biden sugiere que los jueces del Supremo son "extremistas" de Trump.- El presidente de EE.UU., Joe 

Biden, sugirió el miércoles que los jueces del Tribunal Supremo del país que se inclinan por revocar el 

derecho al aborto son "extremistas" y pertenecen a lo que definió como "gente de MAGA" en 

referencia al eslogan del expresidente Donald Trump (2017-2021).  [EFE] 

La Casa Blanca busca formas de proteger el aborto.- En las horas posteriores a que un documento 

filtrado de la Corte Suprema indicará que la corte estaba a punto de revocar Roe vs. Wade en las 

próximas semanas, el presidente Biden prometió luchar para proteger el acceso al aborto. 

[WASHINGTON POST] 

Biden dice que EE.UU. reducirá la deuda nacional por primera vez en seis años.- El presidente de 

EE.UU., Joe Biden, confirmó el miércoles que su Gobierno pagará deuda nacional por primera vez 

desde 2016, algo que no ocurrió jamás durante la presidencia de su antecesor, el republicano Donald 

Trump (2017-2021). [EFE] 

Biden aprueba la declaración de catástrofe para los incendios forestales de Nuevo México.- El 

presidente de EEUU, Joe Biden, aprobó el miércoles una declaración de desastre para las zonas de 

Nuevo México afectadas por la sequía y los incendios forestales, y ordenó que la ayuda federal esté 

disponible para los esfuerzos de recuperación, dijo la Casa Blanca. [REUTERS] 

EE.UU. se prepara para proteger sus sistemas de ciberataques cuánticos.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, firmó el miércoles una memorándum que busca proteger los sistemas informáticos 

del país de posibles ciberataques cuánticos, a medida que la computación de este tipo adquiere 

mayor relevancia y desarrollo a nivel global. [EFE] 

 
 

https://www.forbes.com.mx/ops-alerta-de-una-pandemia-de-salud-mental-simultanea-a-la-de-covid/
https://apnews.com/article/noticias-1d537f47916b5a41942dd46d3c97983d
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/estudio-alerta-de-la-escasa-insercion-laboral-los-jovenes-iberoamericanos/20000013-4798167
https://www.efe.com/efe/america/portada/la-reserva-federal-de-ee-uu-sube-los-tipos-interes-en-0-5-puntos/20000064-4798518
https://www.abc.es/economia/abci-reserva-federal-sube-medio-punto-tipos-mayor-alza-22-anos-202205042010_noticia.html#vca=rrss&vmc=abc-es&vso=tw&vli=cm-general&_tcode=MWttYW4x
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/economia/la-reserva-federal-prepara-un-nuevo-alza-de-las-tasas-de-interes-asi-p-rcna27262
https://www.univision.com/noticias/dinero/reserva-federal-sube-tasa-de-interes-inflacion
https://elpais.com/economia/2022-05-04/la-reserva-federal-de-ee-uu-aprueba-la-mayor-subida-de-tipos-de-interes-en-22-anos-para-contener-la-inflacion.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/biden-sugiere-que-los-jueces-del-supremo-son-extremistas-de-trump/20000064-4798342
https://www.washingtonpost.com/politics/2022/05/04/white-house-abortion-executive-actions/
https://www.efe.com/efe/america/economia/biden-dice-que-ee-uu-reducira-la-deuda-nacional-por-primera-vez-en-seis-anos/20000011-4798448
https://www.reuters.com/world/us/biden-approves-disaster-declaration-wildfire-hit-new-mexico-2022-05-04/?taid=627333315d112f000148b0e7&utm_campaign=trueAnthem:+Trending+Content&utm_medium=trueAnthem&utm_source=twitter
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/ee-uu-se-prepara-para-proteger-sus-sistemas-de-ciberataques-cuanticos/20000013-4798461


 5 de mayo de 2022 

LEGISLATIVO 

Los demócratas van a luchar "a muerte" para defender el derecho a abortar en EEUU.- Los demócratas 

en varios estados han prometido plantar batalla para proteger el derecho al aborto en EE.UU., tras la 

filtración del borrador de un fallo del Tribunal Supremo que lo revocaría y al tener las manos atadas 

en el Congreso federal. [EFE] 

Hijo de Donald Trump declaró en el Congreso de EE. UU. por asalto al Capitolio.- El hijo mayor del 

expresidente estadounidense Donald Trump se reunió con el comité del Congreso que investiga el 

asalto al Capitolio en 2021, reportaron medios el miércoles, citando fuentes anónimas. [NTN24, AP] 

JUDICIAL 

Filtración aumenta la percepción de una Corte Suprema politizada.- La revelación de un proyecto de 

opinión de la Corte Suprema que anularía Roe v. Wade ha causado que muchos estadounidenses 

expresen dudas sobre si los jueces se guían por la ley en lugar de por sus creencias políticas. [NEW 

YORK TIMES] 

MIGRACIÓN 

EEUU empieza a expulsar a inmigrantes cubanos y nicaragüenses a México.- El gobierno del 

presidente Joe Biden ha comenzado a expulsar a cubanos y nicaragüenses a México con base en 

una medida relacionada con la pandemia de COVID-19 que les niega a los migrantes la posibilidad 

de solicitar asilo, expandiendo el uso de la norma incluso en un momento en que dice públicamente 

que intenta ponerle fin, señalaron las autoridades el miércoles. [VOZ DE AMÉRICA, DIARIO LAS 

AMÉRICAS, AP, WASHINGTON POST] 

EEUU permite entrada a cientos de migrantes de albergues de Tijuana.- Una coalición de 

organizaciones de la frontera de California consiguió que el gobierno de Estados Unidos dejará pasar 

a cientos de migrantes que han esperado oportunidad para solicitar asilo en albergues de Tijuana 

(México), informó a Efe la organización Border Angels. [EFE] 

CORONAVIRUS 

El secretario de Estado de EE.UU., Antony Blinken, da positivo por covid-19.- El secretario de Estado 

estadounidense, Antony Blinken, dio positivo en la prueba del covid-19 el miércoles, según un 

comunicado oficial del Departamento de Estado.  [RT, EUROPA PRESS, TELEMUNDO] 

GENERAL 

El apetito de los consumidores dispara el déficit comercial de EE.UU. un 22 %.- El déficit de Estados 

Unidos en su comercio exterior de bienes y servicios se disparó un 22,3 % en marzo respecto al mes 

anterior, hasta ubicarse en los 109.800 millones de dólares, informó el miércoles la Oficina de Análisis 

Económico (BEA, en inglés). [EFE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Presidente electo de Costa Rica descarta acuerdo ambiental de Escazú.- El presidente electo de 

Costa Rica, Rodrigo Chaves dijo que durante su Gobierno el país no ratificará el Acuerdo de Escazú, 

considerado el primer gran pacto ambiental latinoamericano y que lleva como nombre la ciudad 

costarricense donde fue firmado. [DW] 
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CUBA 

EEUU abre servicio de visas en Cuba a padres de ciudadanos.- La embajada de Estados Unidos en 

Cuba reanudó en forma muy limitada el procesamiento de visas en la isla, por lo que un funcionario 

reconoció el miércoles que es necesario ampliar el servicio pero advirtió que todavía no están dadas 

las condiciones. [AP] 

EL SALVADOR 

ONG´s reportan más de 300 violaciones a DDHH en El Salvador.- Cinco organizaciones sociales 

documentaron más de 300 denuncias de violaciones a derechos humanos en el primer mes del 

régimen de excepción decretado a petición del presidente Nayib Bukele para combatir a las maras 

o pandillas, a las que responsabilizan de una ola de asesinatos registrados en los últimos días de marzo 

en El Salvador. [AP] 

HAITÍ 

Extraditado a EEUU el líder de la banda que secuestró a un grupo de misioneros en Haití.- Las 

autoridades de Haití y de Estados Unidos completaron la extradición del presunto líder de la banda 

'400 Mawozo', Germine Joly, alias 'Yonyon', acusado entre otras cosas del secuestro de un grupo de 

misioneros estadounidenses en 2021. [EUROPA PRESS] 

Bandas criminales reclutan cada vez más niños en Haití, alerta la ONU.- La oficina de Naciones Unidas 

en Haití expresó el miércoles su preocupación por el reclutamiento de menores por parte de las 

bandas criminales que asolan Haití y que tienen desde hace casi dos semanas en jaque a la capital. 

[FRANCE 24] 

Liberan a diplomático dominicano secuestrado en Haití.- Un diplomático de República Dominicana 

ha quedado en libertad después de pasar cuatro días secuestrado en la vecina Haití, informó el 

miércoles el ministro del Exterior dominicano. [AP] 

HONDURAS 

Honduras: primer roce diplomático del Gobierno izquierdista de Xiomara Castro con EE. UU., por 

reforma energética.- "La reforma energética es crítica para el desarrollo económico. Estamos 

analizando la propuesta energética y como está escrito nos preocupa el efecto que tendrá sobre la 

inversión extranjera y la independencia de la agencia reguladora" de energía, escribió en Twitter la 

embajadora estadounidense en Honduras, Laura Dogu. [DW] 

NICARAGUA 

El Parlamento de Nicaragua ilegaliza otras 50 ONG a petición del Gobierno.- La mayoría sandinista 

de la Asamblea Nacional (Parlamento) de Nicaragua canceló el miércoles las personalidades 

jurídicas a otras 50 ONG nicaragüenses, con lo que suman 187 las organizaciones civiles sin fines de 

lucro ilegalizadas desde diciembre de 2018, a petición del Gobierno del presidente Daniel Ortega. 

[EFE, FRANCE 24, DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Ex gobernador argentino es procesado por presunto abuso.- La justicia argentina procesó al 

exgobernador de la norteña provincia de Tucumán, José Alperovich, por el presunto abuso sexual de 

su sobrina y ex colaboradora. [AP] 
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BOLIVIA 

Postergan el juicio contra Áñez por un recurso de defensa ante el Constitucional.- El juicio contra la 

expresidenta interina de Bolivia Jeanine Áñez, por los hechos de la crisis de 2019, quedó suspendido 

el miércoles por un recurso de su defensa ante el Tribunal Constitucional (TC) que impidió el desarrollo 

de la audiencia en la que se debía dictar una sentencia. [EFE] 

BRASIL 

El Congreso abre otro proceso contra el hijo de Bolsonaro por burlarse de las torturas.- El Consejo de 

Ética del Congreso de Brasil anunció el miércoles un nuevo proceso contra el diputado Eduardo 

Bolsonaro, en este caso por burlarse de las torturas que una reconocida periodista sufrió durante la 

dictadura militar. [EFE, DW] 

CHILE 

La Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados chilena aprueba el proyecto 

medioambiental de Escazú.- La Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados 

chilena ha aprobado el proyecto sobre acuerdo medioambiental de Escazú, el primero de este tipo 

en la región de Latinoamérica y el Caribe, por once votos a favor, uno en contra y cero abstenciones. 

[EUROPA PRESS] 

Chile: jesuita Felipe Berríos denunciado por supuesto abuso sexual.- El sacerdote chileno Felipe Berríos 

-reconocido por vivir en un campamento mayormente habitado por personas migrantes en el norte 

del país- fue denunciado de cometer "hechos de connotación sexual" por una mujer cuando ella era 

niña, indicó la Compañía de Jesús. [DW] 

COLOMBIA 

Duque defiende que su campaña fue "transparente" tras ser acusado de utilizar dinero público en 

2018.- El presidente de Colombia, Iván Duque, sostuvo el miércoles que su campaña electoral fue 

"transparente", después de que la excongresista Aída Merlano asegurara que se desvió dinero público 

para pagarla en 2018. [EUROPA PRESS, AP] 

El Gobierno colombiano refuerza la seguridad de Petro por la denuncia de un atentado.- El Gobierno 

colombiano reforzó todas las medidas de seguridad para proteger la vida del candidato del 

izquierdista Pacto Histórico, Gustavo Petro, quien volverá a la plaza pública luego de esas garantías, 

informó el miércoles la formación. [EFE, FRANCE 24] 

Amenazas de atentado contra Gustavo Petro empañan la campaña presidencial en Colombia.- La 

denuncia de Gustavo Petro, favorito en las encuestas, sobre un supuesto plan para asesinarlo tiene 

en alerta a Colombia en la última etapa de las elecciones presidenciales del 29 de mayo. [DW] 

Colombia entrega en extradición a EEUU a Otoniel con todos sus secretos.- El temido jefe de la banda 

criminal Clan del Golfo, Dairo Antonio Úsuga David, alias Otoniel, fue extraditado el miércoles a EEUU 

para que responda por delitos de narcotráfico, un proceso polémico que deja sin respuesta, al menos 

por ahora, muchas preguntas sobre crímenes del conflicto armado colombiano. [EFE, FRANCE 24, 

EUROPA PRESS] 

Fracasa la moción de censura a ministro de Defensa colombiano por operación militar.- La Cámara 

de Representantes de Colombia hundió el miércoles la moción de censura contra el ministro de 

Defensa, Diego Molano, quien fue citado a un debate político por su responsabilidad en la operación 

militar que el 28 de marzo dejó 11 muertos en el departamento del Putumayo (sur). [EFE, EUROPA 

PRESS, EL PAÍS, RT] 
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La Fiscalía de Colombia cita a declarar a Álvaro Uribe por su caso de presunta manipulación de 

testigos.- El fiscal Javier Cárdenas llamó a declarar al expresidente de Colombia Álvaro Uribe y a otras 

26 personas, además de solicitar siete registros, por el caso en su contra por supuesta manipulación 

de testigos, soborno y fraude procesal, después de que una juez rechazara hace una semana el 

sobreseimiento de la causa. [EUROPA PRESS] 

Colombia pone en valor su modelo de acogida de migrantes y cree que "puede servir como modelo" 

a Europa.- El Gobierno de Colombia ha puesto en valor el miércoles su modelo de acogida de 

migrantes venezolanos, cerca de dos millones en todo el país, y ha considerado que "puede servir 

como modelo" a Europa, sobre todo en el marco de la invasión rusa de Ucrania y el flujo migratorio 

que ha generado. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Jorge Glas se apersona ante el Tribunal Provincial de Guayas para cumplir con trámites en el marco 

de su habeas corpus.- El exvicepresidente ecuatoriano Jorge Glas, quien salió de prisión en libertad 

condicional a mediados de abril tras haber permanecido en la cárcel durante cuatro años y medio, 

se ha personado ante el Tribunal Provincial de Guayas para cumplir con los trámites acordados por 

el juez en el marco de su habeas corpus. [EUROPA PRESS] 

Ecuador: Amnistía Internacional señala amenazas a Amazonia.- La organización no gubernamental 

Amnistía Internacional advirtió el miércoles que la legislación y los proyectos extractivos, 

especialmente de petróleo y minerales, constituyen una amenaza tanto para los territorios como para 

los pueblos indígenas de la Amazonia ecuatoriana. [AP] 

VENEZUELA 

Paraguay ratifica el respaldo a Guaidó y no variará su postura respecto a Maduro.- Paraguay ratificó 

el miércoles que no tiene relaciones con el Gobierno del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, 

y que reconoce en su lugar al líder opositor Juan Guaidó. [EFE] 

Venezuela acumula un 22 % de inflación hasta abril, según un ente independiente.- Venezuela 

acumuló entre enero y abril un 22 % de inflación, lo que representa una significativa baja en este 

indicador que el año pasado se ubicó en 660 %, siempre según mediciones del Observatorio 

Venezolano de Finanzas (OVF), un ente independiente integrado por expertos. [EFE] 
 

EUROPA 

La Eurocámara apoya el cargador único USB-C y pide avanzar hacia soluciones inalámbricas 

también compatibles.- El pleno del Parlamento Europeo aprobó el miércoles sus líneas rojas para 

negociar con el Consejo y la Comisión Europea la nueva norma para imponer un cargador único con 

puerto USB de tipo C para dispositivos móviles como teléfonos, tabletas, cámaras o auriculares, al 

tiempo que ha abogado por explorar una estrategia que permita avanzar más adelante en la misma 

línea en lo que a las soluciones de carga inalámbrica se refiere. [EUROPA PRESS, EFE] 

ALEMANIA 

Alemania anuncia alianza contra desabastecimiento de cereales.- En una breve comparecencia a 

su llegada al Consejo de Ministros extraordinario de dos días que se celebra en Meseberg, cerca de 

Berlín, y centrado en Ucrania, la ministra de Exteriores de Alemania, Annalena Baerbock, subrayó que 

el suministro de grano y de alimentos ya no puede garantizarse a nivel global.  [DW] 
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BOSNIA HERZEGOVINA  

Bosnia celebrará elecciones generales el próximo 2 de octubre.- La Comisión Electoral Central (CIK) 

de Bosnia Herzegovina convocó el miércoles elecciones generales para el próximo 2 de octubre, en 

medio de tensiones por las tendencias secesionistas serbobosnias y el descontento de los 

croatobosnios con la elección de sus representantes en las instituciones del país. [EFE] 

BIELORRUSIA 

Bielorrusia, fronteriza con Ucrania, anuncia ejercicio militar sorpresa.- Bielorrusia, aliada de Rusia en la 

frontera norte de Ucrania, lanzó un ejercicio militar "sorpresa" para probar la capacidad de reacción 

de su Ejército, indicó el ministerio de Defensa. [DW] 

ESPAÑA 

Choque español en el PE por Pegasus mientras Bruselas descarta investigarlo.- Una quincena de 

eurodiputados españoles pusieron el miércoles el acento nacional en el debate en la Eurocámara 

sobre el espionaje político con el programa Pegasus, del que supuestamente han sido víctimas tanto 

líderes independentistas como parte del actual Gobierno de España y sobre lo que Bruselas descartó 

iniciar una investigación. [EFE] 

FRANCIA 

La Francia Insumisa y el Partido Socialista cierran un acuerdo que haría a Mélenchon primer ministro.- 

La Francia Insumisa (LFI) y el Partido Socialista (PS) galo anunció el miércoles un acuerdo para unir 

fuerzas de cara a las próximas elecciones legislativas, con una coalición que, en caso de ser mayoría, 

permitiría al izquierdista Jean-Luc Mélenchon ser el próximo primer ministro. [EUROPA PRESS, EL PAÍS, 

FRANCE 24,EFE] 

El Gobierno francés descarta cambios en el gabinete antes del 13 de mayo.- El Gobierno de Francia 

descartó que la esperada salida del primer ministro, Jean Castex, vaya a producirse antes del final 

del actual mandato del presidente, Emmanuel Macron, lo que implica que seguirá al menos hasta el 

13 de mayo. [EUROPA PRESS] 

ITALIA 

Los jueces italianos harán huelga el 16 de mayo contra la reforma de Draghi.- Los jueces italianos 

anunciaron una huelga para el 16 de mayo en señal de protesta contra la reforma judicial del 

Gobierno de Mario Draghi, un texto clave que se encuentra en plena tramitación parlamentaria y 

que consideran "inútil" y "dañino". [EFE] 

El presidente "prorruso" de la comisión de Exteriores italiana provoca dimisiones.- La mayoría de los 

miembros de la Comisión de Exteriores del Senado italiano han presentado su dimisión con el objetivo 

de forzar la renuncia de su presidente, Vito Petrocelli, acusado de apoyar la invasión rusa de Ucrania. 

[EFE] 

REINO UNIDO 

Johnson se enfrenta en las municipales a su primer gran desafío en las urnas.- Las elecciones 

municipales parciales que celebra el Reino Unido el jueves, se presentan como el primer gran reto en 

las urnas que afronta el primer ministro, Boris Johnson, desde que estalló el escándalo de las fiestas 

durante la pandemia en sus oficinas de Downing Street. [EFE] 
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Irlanda del Norte acude a las urnas con la perspectiva de un posible giro político.- Irlanda del Norte 

celebró elecciones parlamentarias, por primera vez con el nacionalista Sinn Féin como favorito en los 

sondeos, lo que de confirmarse supondría un giro político sin precedentes y obligaría a reconfigurar 

los equilibrios de poder tanto en Belfast como en Londres. [EUROPA PRESS, EFE] 

SUECIA 

Finlandia y Suecia abogan por corto proceso de ratificación si entran en OTAN.- Las primeras ministras 

de Suecia y Finlandia, Magdalena Andersson y Sanna Marin, defendieron el miércoles que la mejor 

garantía de seguridad en caso de que ambos países pidan ingresar en la OTAN sería un rápido 

proceso de aprobación por parte del conjunto de países miembros de la Alianza. [EFE] 

TURQUÍA 

Erdogan anuncia un proyecto para reasentar a un millón de refugiados sirios en Idlib, Siria.- El 

presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, anunció un proyecto para reasentar a un millón de 

refugiados sirios en la provincia de Idlib, en el norte de Siria. [EUROPA PRESS] 

El ministro de Exteriores de Turquía realizará el 25 de mayo un viaje oficial a Israel.- El ministro de 

Exteriores de Turquía, Mevlut Cavusoglu, realizará un viaje oficial a Israel el 25 de mayo, la primera 

visita de este tipo en los últimos años y en medio de los esfuerzos de ambos países por mejorar sus 

relaciones bilaterales. [EUROPA PRESS] 

VATICANO 

El Vaticano encuentra irregularidades en la venta de inmuebles del clero en Buenos Aires.- Una 

auditoría ordenada por el papa Francisco detectó irregularidades en la venta y alquiler de inmuebles 

del clero a precios menores a los del mercado. La misión, integrada por dos veedores, advirtió al 

arzobispo Mario Poli, quien sucedió a Francisco en el cargo cuando este fue elegido Papa en 2013, 

por la falta de conformación de dos organismos de control interno. [EL PAÍS] 
 

ASIA-PACÍFICO 

AFGANISTÁN 

Al menos veinte muertos y una treintena de heridos a causa de las inundaciones en Afganistán.- Al 

menos veinte personas murieron y otras treinta resultaron heridas el miércoles a raíz de las 

inundaciones que han golpeado diversas zonas de Afganistán, donde varias personas se encuentran 

en paradero desconocido. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

China prepara sus Fuerzas Armadas para "tener la capacidad de tomar Taiwán", afirma el jefe del 

Estado Mayor de EEUU.- EE.UU. considera que los dirigentes de China tienen planeado preparar a sus 

Fuerzas Armadas para "tomar" Taiwán, declaró el general Mark Milley, presidente del Estado Mayor 

Conjunto de EE.UU., durante una audiencia del Comité de Asignaciones del Senado. [RT] 

Pekín cierra decenas de estaciones de metro y suspende el servicio de autobuses por la pandemia.- 

Las autoridades de Pekín, la capital china, informaron el miércoles del cierre de decenas de 

estaciones de metro y la suspensión del servicio de autobuses de la ciudad debido al último brote de 

coronavirus registrado en la zona. [EUROPA PRESS,AP] 

Portaaviones chino inicia entrenamiento en el Pacífico.- El grupo de portaaviones Liaoning de China 

se ha embarcado en una misión de entrenamiento de “combate realista” en el Pacífico Occidental, 

informó la Marina china. [AP] 
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COREA DEL NORTE 

Corea del Norte dispara un nuevo "proyectil no identificado''.-  Corea del Norte lanzó "un proyectil no 

identificado en dirección este", anunció el miércoles el Estado Mayor del ejército surcoreano en un 

escueto comunicado. [DW, AP] 

IRÁN 

Irán planea ejecutar a finales de mayo a un sueco-iraní condenado por espionaje.- Las autoridades 

de Irán planean ejecutar a finales de mayo al ciudadano sueco-iraní Ahmad Reza Jalali, condenado 

por cargos de espionaje, según ha informado el miércoles la agencia semioficial iraní ISNA. [EUROPA 

PRESS] 

IRAK 

Desplazadas cerca de 4.000 personas por combates entre el Ejército de Irak y una milicia yazidí 

vinculada al PKK.- Alrededor de 4.000 personas se han visto desplazadas en la ciudad iraquí de Sinyar 

(norte) tras los recientes combates entre el Ejército de Irak y una milicia yazidí alineada con el Partido 

de los Trabajadores del Kurdistán (PKK), según han confirmado las autoridades. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Israel: Bennett es abucheado durante discurso en día solemne.- El primer ministro israelí Naftali Bennett 

fue interrumpido por alborotadores el miércoles cuando daba un discurso por el Día de Recordación 

haciendo un llamado a la unidad, lo que dejó al descubierto las divisiones que aquejan al país. [AP] 

El embajador de Estados Unidos en Israel da "mucho crédito" al Gobierno por el manejo de las 

tensiones en Jerusalén.- El embajador de Estados Unidos, Tom Nides, señaló que le da al Gobierno 

israelí "mucho crédito" por su manejo de las tensiones durante el último mes, ante el aumento de 

tensiones registradas en la Explanada de las Mezquitas, en la Ciudad Vieja de Jerusalén. [EUROPA 

PRESS] 

KAZAJISTÁN 

El presidente de Kazajistán firma el decreto para la creación de tres nuevas regiones.- El presidente 

de Kazajistán, Kasim Jomart Tokayev, firmó el miércoles  un decreto para la creación de tres nuevas 

regiones en el país, una medida que entrará en vigor el próximo 8 de junio. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

ANGOLA 

Lourenço, confirmado como candidato presidencial para los comicios en Angola.- El presidente de 

Angola, João Lourenço, fue confirmado como candidato presidencial del Movimiento Popular para 

la Liberación de Angola (MPLA) -el partido que gobierna el país desde la independencia de Portugal 

en 1975- para las elecciones generales que tendrán lugar el próximo mes de agosto. [EFE] 

BURUNDI 

Burundi condena el ataque de Al Shabaab contra tropas burundesas de la misión de la UA en 

Somalia.- El presidente de Burundi, Évariste Ndayishimiye, condenó el miércoles el ataque perpetrado 

por el grupo terrorista Al Shabaab contra una base de la misión de la Unión Africana (UA) en Somalia, 

que se saldó con la muerte de decenas de militares burundeses. [EUROPA PRESS] 
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GUINEA 

La UE "toma nota" del anuncio de la junta militar de Guinea sobre una transición de 39 meses.- La 

Unión Europea (UE) afirmó el miércoles que "toma nota" del anuncio de la junta militar de Guinea 

sobre un calendario de transición de 39 meses tras el golpe de Estado de septiembre de 2021 y ha 

subrayado que "este extenso calendario genera ya intensos debates" en el país africano. [EUROPA 

PRESS, EFE] 

LIBIA 

Amnistía acusa de asesinatos, detenciones arbitrarias de migrantes y torturas a una milicia 

progubernamental de Libia.- La organización no gubernamental Amnistía Internacional acusó el 

miércoles a la milicia progubernamental libia Autoridad de Apoyo a la Estabilidad (SSA) de cometer 

asesinatos, detenciones arbitrarias de migrantes y torturas en la capital del país africano, Trípoli. 

[EUROPA PRESS] 

NÍGER 

Decenas de miles de refugiados llegan a Níger en cuatro meses por el aumento de la inseguridad en 

la región.- Decenas de miles de refugiados han llegado a Níger durante los últimos cuatro meses 

escapando de los ataques por parte de grupos armados en los países de la región, según ha indicado 

el miércoles el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), que ha mostrado 

su preocupación por el repunte de los ataques contra civiles. [EUROPA PRESS] 

NIGERIA 

Extremistas matan al menos a 7 en Nigeria.- Extremistas islámicos mataron al menos a siete personas 

en un ataque en el estado norteño de Borno, Nigeria, dijeron testigos a la Associated Press el 

miércoles. [AP] 

UGANDA 

Al menos 20 muertos en un accidente de autobús en Uganda.- Veinte personas murieron en el oeste 

de Uganda después de que un autobús se saliera de la autopista y se estrellara en una plantación de 

té. [AP] 
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